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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA  

Presidenta de la Cámara de Diputados habla sobre la reforma al Poder Judicial ante la ONU.- La 
presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, habló ante la ONU de la Reforma Judicial y 
la propuesta de Morena para que haya elección directa de jueces y magistrados en México. Desde 
Nueva York, la legisladora priista explicó que como parte de los Objetivos de Desarrollo Sostenible 
(ODS) de la Agenda 2030, se contempla un apartado en materia de Justicia, por lo que reconoció que 
dicha reforma "es polémica", pero "se tiene que discutir". 

"Les queremos decir que actualmente estamos en un Parlamento Abierto, en un Diálogo Nacional 
sobre la Reforma Constitucional al Poder Judicial que tiene que ver también con el ODS 16, una 
reforma estructural que propone la elección directa de jueces, magistrados y ministros como un 
mecanismo para acercar la justicia a la gente, porque la gente se queja, —como bien usted lo dijo, 
Señora Presidenta— y, entonces, en ese sentido, esta reforma ha sido polémica, pero se tiene que 
discutir", declaró. 

En su mensaje pronunciado durante el Foro Político de Alto Nivel sobre Desarrollo Sostenible, Guerra 
Castillo explicó que cuando México firmó y ratificó la Agenda 2030 en el año 2015 "nos 
comprometimos a adoptarla como una hoja de ruta para orientar las políticas públicas a nivel 
nacional y local y, asimismo, en el Congreso nacional". [UNIVERSAL] [CAPITAL] [TALLA POLÍTICA] 
[PUNTUAL] [LO DE HOY] [NVN] [CDN] [IMPARCIAL] [EL PODER] [NOTICIAS] [TELEFÓRMULA] 
[FINANCIERO P/35] [ÍNDIGO P/7] 

Marcela Guerra: Reforma al Poder Judicial es polémica pero se debe debatir.- La reforma al Poder 
Judicial propuesta por el Presidente de la República en México, que implica la elección de jueces, 
ministros y magistrados por voto en las urnas, es polémica, pero se tiene que discutir, planteó ante 
el Foro Político de Alto Nivel Sobre Desarrollo Sostenible, en la sede de la Organización de Naciones 
Unidas, en Nueva York, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela 
Guerra. En el encuentro, la también presidenta del Congreso de la Unión en México destacó la labor 
y esfuerzos del Legislativo en el seguimiento y acciones para alcanzar los objetivos del desarrollo 
sostenible de la Agenda 2030. [MVS] [RAZÓN] [HERALDO] [MVS] [RAZÓN P/10] [ECONOMISTA P/39] 
[JORNADA P/8] 

El Legislativo ha aprobado 195 decretos que abarcan todos los ODS de la Agenda 2030: diputada 
Marcela Guerra.- Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Cámara de Diputados, aseveró que el 
Poder Legislativo mexicano garantiza la implementación efectiva de la Agenda 2030, bajo tres 
acciones: construcción de un marco jurídico que permite alcanzar su implementación, aprobación de 
presupuestos sostenibles y rendición de cuentas. Lo anterior, al participar en la Sesión 1: ODS 16 
“Invertir en los parlamentos como instituciones clave de gobernanza”, del Foro Parlamentario en 
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ocasión del Foro Político de Alto Nivel sobre Desarrollo Sostenible, en la sede de Naciones Unidas, 
en Nueva York, Estados Unidos. 

Recordó que cuando México firmó y ratificó la Agenda 2030, en 2015, “nos comprometimos a 
adoptarla como una hoja de ruta para orientar las políticas públicas, a nivel nacional y local, así como 
en el Congreso nacional”. Enfatizó que una acción que ha sido eficiente en la Cámara de Diputados 
para cumplir con la Agenda 2030 fue la creación de un grupo de trabajo para el cumplimiento de la 
misma, con carácter plural y transversal a las 51 comisiones legislativas que dictaminan. [TALLA 
POLÍTICA] [VORÁGINE] [MAYA] [LÍNEA] [HOJA DE RUTA] [TECNO EMPRESA] [CONGRESISTAS] [CANAL 
DEL CONGRESO] 

Finaliza actividades Comisión de Reforma Política-Electoral de la Cámara de Diputados.- La 
Comisión de Reforma Política-Electoral, que preside la diputada Graciela Sánchez Ortiz (Morena), 
aprobó por 18 votos su informe final de actividades correspondiente al periodo del 18 de octubre de 
2021 al 16 de julio de 2024, el cual describe los dictámenes emitidos y las iniciativas y demás asuntos 
que le fueron turnados por la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. 

La diputada Sánchez Ortiz destacó que, a pesar de tener un programa tan amplio y ambicioso para 
una reforma política electoral, no se pudo realizar por diversas circunstancias, ya que se vive en un 
México donde existen dos visiones opuestas, lo que impidió el consenso para construirla. [TALLA] 

REFORMA AL PODER JUDICIAL  

Reforma al Poder Judicial, la más profunda e importante en los últimos 150 años: Ignacio Mier.- El 
coordinador de Morena, Ignacio Mier Velazco, hizo un balance positivo de los foros de Parlamento 
Abierto que se han organizado en el país para profundizar el análisis y escuchar todas las opiniones 
sobre la reforma al Poder Judicial, la cual consideró la más importante en materia judicial de los 
últimos 150 años en el país. En un comunicado consideró que ha habido mucha apertura, se han 
escuchado todas las voces y la apertura al diálogo continuará, para que el Poder Legislativo pueda 
elaborar un dictamen con el mayor consenso en torno a esta reforma estructural. [AL MOMENTO] 
[EXCÉLSIOR] 

Piden que presupuesto del INE aumente para organizar elección de funcionarios judiciales.- Ante 
la inminente elección de jueces, magistrados y ministros, la diputada presidenta de la Comisión de 
Reforma Política de la Cámara de Diputados, Graciela Sánchez Ortiz (Morena) llamó a que se le 
aumente el presupuesto al INE el próximo año. 

“Yo creo que debe de llevar un poquito más de análisis para ver cómo se va a implementar este 
proceso electoral para los candidatos al Poder Judicial; hasta dónde habíamos revisado, pero no se 
tenía contemplado, si se podría disminuir el presupuesto al Instituto Nacional Electoral, pero ahorita 
considerando que ya es otro (proceso de elección) se tendría que revisar”, expresó la legisladora. [24 
HORAS] 

Espera Juan Ramiro Robledo que dictamen de reforma judicial sea presentado en agosto.- El 
presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, Juan Ramiro 
Robledo, afirmó que el tema de la reforma judicial está sobradamente discutido desde hace más de 
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un año, por lo que esperan que al final de este mes se empiece a redactar el dictamen de la reforma 
y a más tardar en agosto sea presentado. [MILENIO] 

Propone PAN mecanismo de transparencia presupuestal para reforma judicial.- La senadora 
Minerva Hernández Ramos anunció que presentará un punto de acuerdo ante la Comisión 
Permanente del Congreso de la Unión, a fin de exhortar a la Comisión de Puntos Constitucionales de 
la Cámara de Diputados, para que, en la elaboración del dictamen para modificar al Poder Judicial de 
la Federación, enviada por el titular del Poder Ejecutivo federal, considere incluir en la reforma un 
novedoso esquema de transparencia y rendición de cuentas como mecanismo de control ciudadano. 
[UNIVERSAL] [PULSO] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Perfilan en PAN ampliar plazo de recolección de firmas.- En la inminente renovación de la dirigencia 
del PAN se perfila la posibilidad de que el periodo de recolección de firmas para registrarse como 
candidato sea ampliado. Hasta ahora han manifestado su intención de competir el diputado federal 
Jorge Romero, delfín del actual dirigente, Marko Cortés; la ex senadora Adriana Dávila y los 
senadores Damián Zepeda y Kenia López Rabadán. [PLANO] [DIARIO MX] 

COMISIONES  

Fallaron diputados en aprobar reforma político electoral, admiten.- En la Cámara de Diputados, 
integrantes de los bloques mayoritario y de la oposición reconocieron que no se cumplió con el 
objetivo de aprobar una reforma política electoral integral. Durante el cierre de los trabajos de la 
Comisión ordinaria en esa materia, la diputada presidenta, Graciela Sánchez, afirmó que el proyecto 
no pudo salir adelante porque la confrontación entre dos visiones de país, la del Gobierno Federal y 
el partido Morena y los partidos de oposición, impidió llegar a acuerdos. 

“Vivimos en un México donde hay dos visiones opuestas y esas dos visiones hicieron que no se 
pudiera trabajar en un consenso para lograr esta reforma política electoral, les quedamos a deber a 
los ciudadanos”, dijo Sánchez Ortiz. [MVS] [JORNADA] 

Aprueba Comisión de Educación sus últimos informes de actividades correspondientes a la LXV 
Legislatura.- La Comisión de Educación, que preside la diputada Flora Tania Cruz Santos (Morena), 
aprobó su sexto informe semestral y el final de actividades, correspondientes a la LXV Legislatura, 
con los que declaró concluidos sus trabajos. Durante la primera reunión extraordinaria de esta 
instancia, la diputada Cruz Santos afirmó que se trabajó con un gran esfuerzo, al dejar fuera los 
colores partidistas y anteponer el interés de niñas, niños, adolescentes y jóvenes del país. [HOJA DE 
RUTA] 

Comisión de Federalismo y Desarrollo Municipal concluyó sus actividades de la LXV Legislatura.- 
La Comisión de Federalismo y Desarrollo Municipal, que preside la diputada Annia Sarahí Gómez 
Cárdenas (PAN), clausuró sus trabajos correspondientes a la LXV Legislatura, acto en el que sus 
integrantes resaltaron los consensos logrados y aceptaron que quedan temas pendientes por 
atender. La diputada Gómez Cárdenas se declaró satisfecha por los resultados y el trabajo realizado, 
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debido a los consensos alcanzados en temas complejos que se abordaron en esta Legislatura. 
Asimismo, agradeció al equipo técnico, personal y asesores por su labor. [HOJA DE RUTA] 

Respalda Flora Tania Cruz eventual llegada de Mario Delgado a la SE.-  La diputada Flora Tania Cruz 
Santos (Morena), presidenta de la Comisión de Educación, expresó su apoyo y optimismo por la 
designación de Mario Delgado Carrillo para encabezar la SEP el próximo sexenio, y destacó su 
experiencia previa y conocimiento en la materia. [AL MOMENTO] 

DIPUTADOS 

Se celebra en San Lázaro el conversatorio “Metas de largo plazo y acción climática responsable”.- 
La diputada Adriana Bustamante Castellanos, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario de Morena, 
encabezó el conversatorio “Metas de largo plazo y acción climática responsable”, realizado en 
colaboración con la Universidad de Oxford, la asociación Política y Legislación Ambiental AC (Polea) 
y el Programa México-UK del Gobierno del Reino Unido. Especialistas y legisladores coincidieron en 
que el objetivo del encuentro es discutir cómo se puede integrar la agenda climática internacional 
en México, de manera responsable, equitativa y efectiva. Bustamante Castellanos resaltó que con la 
cooperación internacional y la participación de diversos sectores, entre ellos el Legislativo, se pueden 
impulsar cambios positivos y sostenible. [AL MOMENTO] [MAYA] 

Intento de eliminar la reelección, denuncia ante la ONU diputada mexicana.- En México se ha 
propuesto una iniciativa de reforma legal para eliminar la reelección parlamentaria, lo que va contra 
la práctica a nivel global que permite a los congresistas especializarse y consolidar su trabajo, 
denunció la integrante de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados, Cynthia López. 

La también senadora de la República electa, planteó el reclamo ante el Foro Político de Alto Nivel 
sobre Desarrollo Sostenible, que se lleva a cabo en la sede de la ONU, en Nueva York. Al dar cuenta 
de su participación en el foro internacional, la legisladora se manifestó contra el planteamiento que 
la virtual Presidenta electa en México, Claudia Sheinbaum, ha anunciado enviará al Congreso de la 
Unión cuando inicie su mandato. [MVS] 

Reconoce el PRI el esfuerzo y dedicación de maestros al concluir el ciclo escolar 2023-2024.- 
Alejandro Moreno, presidente del PRI, expresó su reconocimiento al esfuerzo y la dedicación de 
millones de profesores en el país, que lo dieron todo por sus alumnos durante el ciclo escolar que 
concluye a nivel nacional. [ENFOQUE] 

Alejandro Moreno ha sido muy funcional a López Obrador y Morena, pero a partir de septiembre 
ya no lo necesitan: Dulce María Sauri.- La expresidenta del PRI, Dulce María Sauri Riancho, afirmó 
que Alejandro Moreno Cárdenas ha sido “enormemente funcional a Morena y el Ejecutivo”, aunque 
con la nueva mayoría del partido oficialista y aliados en el Congreso de la Unión, ya no lo necesitan. 
[LATINUS] 

Cede TEPJF ante 'Alito' Moreno.- El Magistrado del Tribunal Federal Electoral Reyes Rodríguez 
propuso ayer declarar improcedentes cinco impugnaciones contra el método y convocatoria para la 
elección de la dirigencia nacional del PRI, que encabeza Alejandro Moreno. El juez electoral 
argumenta que los inconformes deben agotar primero las instancias internas, por ello propone 
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"reencauzar" las demandas a la Comisión Nacional de Justicia Partidaria del PRI -que domina y 
controla "Alito"- para que sus propios colaboradores lo resuelvan. Reyes Rodríguez aún tiene 
pendientes de resolución otras tres impugnaciones sobre las reformas a los estatutos del tricolor, 
con las que se permitiría al líder Alejandro Moreno reelegirse por otros ocho años. [REFORMA] 

Elizabeth Pérez critica incremento de feminicidios y la ineficiencia de autoridades federales y de 
CDMX.- La diputada Elizabeth Pérez Valdez, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del PRD, ha 
criticado enérgicamente el incremento de feminicidios en México y la ineficiencia de las autoridades 
federales y de la Ciudad de México en la atención y prevención de estos crímenes. Pérez Valdez 
señaló que diariamente se asesinan a 11 mujeres en el país, destacando el grave problema que 
enfrentan las familias de las víctimas, quienes a menudo deben convertirse en defensores de 
derechos humanos para buscar justicia. [MAYA] 

OPINIÓN 

COLUMNA/CONTRA LAS CUERDAS/ALEJANDRO SÁNCHEZ/ Ante la Organización de las Naciones 
Unidas, en su sede de Nueva York, Estados Unidos, la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela 
Guerra Castillo, habló de la reforma al Poder Judicial de la Federación que propone el gobierno de 
López Obrador que plantea la elección de ministros, jueces y magistrados por medio de voto 
ciudadano (...) la priista dijo que es un tema muy polémico que se discute en un Parlamento Abierto  
nacional para obtener razonamientos jurídicos y/o debilidades de la reforma constitucional (...) 
[HERALDO/p.8] El tema se comenta en: LA RETAGUARDIA/ADRIANA MORENO CORDERO [DIARIO 
IMAGEN] [MÉXICO INFORMA.MX] SIN PROTOCOLO/JOEL SAUCEDO [PRENSA] LOS TRES 
PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/(…) Una buena noticia para los 
diputados entrantes es la que les dio ayer el presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 
Pública, en San Lázaro, Marcos Rosendo, que les dejarán una buena caja de dineros para que no 
tengan problemas económicos y puedan legislar con toda tranquilidad. Se van con números negros 
en la Cámara de Diputados que cerrarán a finales de agosto, con su presidenta, la priista, Marcela 
Guerra. [MEXICOINFORMA]; [ÍNDICE POLÍTICO] 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/Malos Ganadores, Pésimos Perdedores.- Para que exista 
democracia se requiere de demócratas. Desafortunadamente en Morena y sus partidos aliados hay 
carencia de ellos, empezando por el titular del ejecutivo, a quien cada vez se le demuestran más 
actos de vulneración de la imparcialidad: antes, durante y después del proceso electoral del 2024. 
Ya no cabe duda que su paso a la historia será en las filas de aquellos presidentes que violentaron 
procesos electorales a través del uso de recursos públicos para favorecer a su partido y candidatos 
para obstruir a la oposición (...) [HERALDO/p.19] 

COLUMNA/HERMANO LOBO/ALBERTO GONZÁLEZ/(…) Aunque con distintos trayectorias, tanto 
Morena como el PAN perfilan a su presidencia rostros jóvenes, y de no suceder nada extraordinario 
las cabezas del partido de izquierda y derecha serán Luisa María Alcalde Luján y Jorge Romero. [24 
HORAS/p.8] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(...) La mayoría 
de los aspirantes a la dirigencia nacional del PAN, Jorge Romero, Damián Zepeda y Adriana Dávila, 
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han dicho que la alianza con el PRI no puede seguir. El PAN luchó durante muchas décadas para sacar 
al PRI del poder. Ante las victorias electorales de Morena, su dirigencia, encabezada por Marko 
Cortés, decidió aliarse (...) [24 HORAS] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (...) Ignacio 
Mier Velazco, de nueva cuenta enfatizó que la reforma judicial tiene como fundamentos la elección 
popular de ministros, magistrados y jueces, así como la reestructuración del Consejo de la Judicatura 
Federal, decisiones respaldadas democráticamente por el 60% de los votantes mexicanos el pasado 
2 de junio. Cualquier intento de desviar la discusión central, debería centrarse en el respeto a la 
soberanía del pueblo y los principios democráticos establecidos en la Constitución (...) [24 HORAS] 

COLUMNA/CONSCIENCIA/PATRICIA ARMENDÁRIZ/Francia y México: similitudes de objetivos de la 
izquierda.- (...) Análogamente, y en nuestro caso con mayoría calificada en el Poder Legislativo, la 
Coalición Mexicana de Izquierda propone seguir apoyando a los adultos mayores sin seguridad social 
y a los jóvenes, asegurar una pensión digna a los trabajadores con seguridad social, universalizar las 
becas para el acceso a la educación pública hasta la licenciatura, seguir fortaleciendo el acceso 
universal a la salud, e incluir a las mujeres de 60 a 64 años en una pensión similar a la de adultos 
mayores (...) [MILENIO/p.3] 

ARTÍCULO/LILIA AGUILAR GIL/Vivienda al alcance de la mano/¿La periferia en Ciudad Juárez tiene 
un problema muy grande, y es que está alejada de los centros laborales, del centro de la ciudad, de 
las maquilas o de los puentes fronterizos. La relevancia en la construcción de vivienda social por parte 
del Infonavit es una noticia que sí nos debe importar porque impactará la forma de vida de muchos 
mexicanos. En Chihuahua capital y Ciudad Juárez, es evidente la necesidad de contar con una 
vivienda propia. La vivienda es un derecho, no un negocio, y éste es el espíritu de esta reforma, 
retomar el papel del Infonavit de constructor, pero con una visión netamente social. [EL DIARIOMX] 

COLUMNA/HISTORIA DE NEGOCEOS/MARIO MALDONADO/(…) Ante lo que se anticipa como un 
albazo legislativo, los altos mandos del Poder Judicial de la federación alistan una estrategia de 
contención que incluye un paro de labores, el cierre de ventanillas, entre otros. En Morena están 
resueltos a dejar listo el dictamen de la reforma judicial para que en septiembre sea votado por la 
nueva Legislatura en la Cámara de Diputados, incluso sin pasar por las comisiones, sino directo al 
Pleno. Lo mismo en el Senado. [UNIVERSAL/p.10] Del tema escribe: UNO HASTA EL FONDO [GIL 
GAMÉS [MILENIO]; CAFÉ POLÍTICO/JOSÉ FONSECA [ECONOMISTA]; LUIS CARLOS UGALDE 
[REFORMA/p.8]; ARMANDO REYES VIGUERAS [INDEPENDIENTE/p.9] 

COLUMNA/DESDE EL CONFINAMIENTO/ARTURO ZÁRATE VITE/ (...) Dentro de la propuesta de la 
reforma judicial hay un punto que tiene ganado el consenso, prácticamente de todas las corrientes 
políticas están de acuerdo con la creación del Tribunal de Disciplina Judicial que vendrá a sustituir lo 
que se llama Consejo de la Judicatura Federal, que ha incumplido su principal objetivo. Ha sido juez 
y parte a la hora de evaluar el trabajo de quienes se supone están dedicados a la impartición de 
justicia (...) [CONTRARÉPLICA/p.2] El tema se comenta en: ENTRESIJOS DEL DERECHO/SERGIO LÓPEZ 
AYLLÓN [MILENIO/p.10] ENRIQUE SUMUANO CANCINO [HERALDO/p.2] PATRICIA GONZÁLEZ 
MIRANDA [SOL DE MÉXICO] 

COLUMNA/SPLIT FINANCIERO/JULIO PILOTZI/(…) Los foros de análisis sobre la Reforma Judicial han 
sido el escenario para que José Medina Mora Icaza, presidente de la Coparmex, deje clara la 
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importancia de preservar un sistema judicial que garantice justicia expedita y segura, crucial para 
atraer y mantener la inversión extranjera, durante el primero de tres foros sobre la iniciativa de 
Reforma al Poder Judicial, organizado por el centro empresarial de Coparmex Ciudad de México en 
colaboración con la Barra Nacional de Abogados. [RAZÓN/p.21] 

ARTÍCULO/FERNANDO GÓMEZ MONT/(…) En las próximas semanas, la justicia electoral hará la 
asignación de diputaciones y senadurías plurinominales entre los partidos políticos. Las democracias 
mueren cuando entre mayorías y minorías, se establecen criterios de exclusión que discriminan a las 
minorías por ser distintas a los arquetipos sobre los cuales se construye la mayoría política. Los 
totalitarismos surgen cuando en el nombre de la mayoría, se deshumaniza cualquier rasgo que se 
distinga como aquello que es enarbolado como ideal por la élite política. [UNIVERSAL/p.17] 

COLUMNA/PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ/(…) Ante la pretensión gubernamental y 
legislativa de Morena y sus aliados en favor de una sobrerrepresentación en la próxima Cámara de 
Diputados para tener mayoría calificada, académicos, expertos electorales y jurídicos y ministros de 
la Corte en retiro, que integran el Observatorio Ciudadano, urgieron a los 11 consejeros del INE y a 
los 5 magistrados del Tribunal Electoral a respetar, acatar y hacer valer las normas constitucionales 
que la limitan y le solicitaron una audiencia pública para razonarles por qué debe prevalecer ese 
ordenamiento en la Carta Magna. [RAZÓN/p.7] Escriben del tema: ECONOMÍA POLÍTICA/CIRO 
MURAYAMA [FINANCIERO/p.26]; IGNACIO MORALES LECHUGA [UNIVERSAL/p.17]; PEDRO 
SALAZAR [FINANCIERO/p.28] 

COLUMNA/DÍA CON DÍA/HÉCTOR AGUILAR CAMÍN/(…) Sabemos también que en el poder no hay 
diarquías, que al final alguien manda y alguien obedece. Sabemos, por tanto, que entre más potente 
sea López Obrador al llegar al momento legislativo de la ventana de septiembre, con mayorías 
calificadas en el Congreso, más débil será Claudia Sheinbaum. Y viceversa: entre menos grande sea 
la ventana de septiembre para López Obrador, más juego propio tendrá la nueva presidenta. 
[MILENIO/p.3] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) De último momento ayer la directora del ISSSTE, la morenista Bertha 
Alcalde Luján, canceló su reunión que tenía programada con las comisiones de Seguridad Social y de 
Vivienda. Y fuerte se quejó el panista Éctor Jaime Ramírez con un mensaje a la funcionaria: “¡Hay que 
rendir cuentas! El Presidente está escandalizado con la corrupción en el ISSSTE. La Secretaría de 
Seguridad detectó corrupción por 15 mil millones de pesos y hay sanciones a más de 700 servidores 
públicos de la institución”. [FINANCIERO/p.33] El tema lo comenta: TEMPLO MAYOR/F. BARTOLOMÉ 
[REFORMA/p.8]; ROZONES [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (...) Larga vida al diputado José Gerardo 
Rodolfo Fernández Noroña, para que suba a la tribuna del Congreso de la Unión, y exhorte también, 
austeridad que reclama el presidente López Obrador, en el Poder Judicial de Tlaxcala (...) [LOS TRES 
PODERES] 

COLUMNA/ROZONES/(…) Así que el magistrado Reyes Rodríguez Mondragón, integrante del TEPJF, 
propuso reencauzar las impugnaciones contra el proceso de renovación de la dirigencia del PRI, para 
que sea el órgano interno de justicia partidaria el que las resuelva a más tardar el 22 de julio.  El 
proyecto del magistrado señala que las impugnaciones son improcedentes ante el órgano electoral 
jurisdiccional. Con ello, los críticos de Alito tendrán que pasar el trago amargo cuando las instancias 
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del tricolor los bateen y sea hasta entonces que retornen al TEPJF, lo que anticipa que el tricolor 
seguirá por la ruta litigiosa los siguientes días y semanas. [RAZÓN/p.2] El tema lo comentan: BAJO 
RESERVA [UNIVERSAL/p.2]; REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3]; LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ 
MIGUEL [LOS TRES PODERES]; MARTÍN ESPINOSA [EXCÉLSIOR/p.12] 

COLUMNA/SOBREMESA/LOURDES MENDOZA/ (...) La Secretaría de Salud federal destinó al 
programa IMSS-Bienestar la cantidad de 1,342 millones de pesos para el programa U013, pero ¿qué 
cree que sucedió con este recurso millonario? Que la ASF realizó una “auditoría de cumplimiento al 
IMSS”, identificada con el número 1393-DS, para ver si se cumplió con el objetivo de que este recurso 
fuera destinado a los más pobres de este país y…  cosa rarísima, nadie supo a dónde fueron a parar 
estos 1,342 millones de pesos. ¡Ver para creer! (...) [FINANCIERO/p.39] 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

CRISIS HÍDRICA 

Tras lluvias, el Cutzamala comienza su recuperación.- Los niveles de las tres principales presas que 
conforman el Sistema Cutzamala comenzaron a recuperarse con las lluvias registradas a partir del 20 
de junio, aseguró Citlalli Peraza Camacho, directora general del Organismo de Cuenca Aguas del Valle 
de México, de la Conagua. Hasta el 15 de julio, el Cutzamala almacena 228 millones de metros 
cúbicos, es decir, 29.1 por ciento de su capacidad, por lo que en una semana vio un incremento de 
líquido que almacena de 1.3 por ciento. [MILENIO / p4]  

POLÍTICA 

Sheinbaum se reúne con congresistas de EU.- Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa, recibió 
a congresistas de Estados Unidos en su casa de transición, con quienes dialogó sobre migración, 
seguridad y comercio. “Me dio gusto recibir a legisladoras y legisladores de Estados Unidos, 
acompañados por el embajador Ken Salazar, y ratificar la importancia de una relación de amistad 
como socios y vecinos en condiciones de respeto e igualdad”, escribió en X. [FINANCIERO / pp-p37] 

Sheinbaum va por desterrar toda forma de machismo.- Frente a 500 mujeres de entre 60 y 64 años, 
la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, se comprometió a elevar a rango 
constitucional la igualdad sustantiva, erradicar la violencia contra las mujeres y “todo aquello que 
nos permita desarrollarnos a plenitud y acabar con toda forma de machismo en nuestro país”. A ese 
nivel también llevará uno de sus programas emblema, los apoyos para mujeres en ese rango de edad 
–3 mil pesos bimestrales–, a quienes consideró “cuidadoras de la historia”, como una forma de 
reconocimiento. [JORNADA / pp-p5] 

 

 

SENADO 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/17724_C_FIN_39_SOBREMESA_IMSSBIENESTAR_11ASF.pdf
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Advierten regresión en el federalismo.- El presidente de la Academia Nacional de México, José Elías 
Romero Apis, alertó de la tendencia al centralismo en México y el consecuente retroceso en la 
concepción de un Estado federalista. “Habíamos creído que la victoria del federalismo ya estaba 
consumada y que hoy resulta irreversible, pero sucede que no es así y hoy nos damos cuenta de que 
hay quienes desean leyes únicas para todo el país, la abolición de la potestad de los estados 
federados, la instalación de mandos únicos, la desaparición de poderes estatales, la subordinación 
de gobernadores, el imperio del centralismo y la destrucción del sistema federal mexicano”, aseguró 
al participar en el foro internacional Diseño Institucional, Atribuciones y Retos de las Cámaras Altas, 
organizado por el Senado. [EXCÉLSIOR / pp-p9] 

GOBIERNO 

Antes de irme habrá clausura total de Calica: López Obrador.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador declaró ayer que antes de que concluya su gestión quiere que se imponga una clausura 
definitiva a la mina a cielo abierto Sac-Tun (antes Calica), en Playa del Carmen, Quintana Roo, 
propiedad de la firma estadunidense Vulcan Materials. El jefe del Ejecutivo aseguró que su gobierno 
ha puesto todo de su parte para conseguir un acuerdo con los accionistas de Vulcan para que no 
continúen con el ecocidio que causan con la explotación de la mina, que actualmente está clausurada 
por la autoridad ambiental y bajo un proceso de arbitraje internacional. [JORNADA / pp-p4] 

4T admite que extorsión no se ha logrado controlar.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
reconoció que sigue habiendo violencia e inseguridad en el país, y admitió que el único delito que no 
se ha podido controlar es la extorsión, el cual “nos está costando trabajo” y es una asignatura 
pendiente. Aceptó que el homicidio es otro de los delitos que ha costado trabajo lograr que baje; sin 
embargo, se obtuvo una disminución importante, en comparación con los índices de sexenios 
anteriores, así como el secuestro, que ya disminuyó 70por ciento a nivel nacional. [LA RAZÓN / p11] 

JUDICIAL 

Ahumada debe cumplir el resto de su sentencia: fiscalía local.- La Fiscalía General de Justicia (FGJ) 
de la CDMX informó que el empresario Carlos Ahumada Kurtz –acusado de fraude genérico– se 
apersonó ante el juez de ejecución del Reclusorio Norte, tras la invitación que le hizo la mañana de 
ayer, con la finalidad de conducirlo al cumplimiento de la pena que le resta por compurgar en un 
centro penitenciario de la capital. De acuerdo con la FGJ, Ahumada debe cumplir con una pena de 
un año 10 meses 23 días, además de una reparación del daño que asciende a cerca de 30 millones 
de pesos. No obstante, tras depositar un billete de garantía por un importe de 79 mil 500 pesos, la 
defensa obtuvo la suspensión provisional. [JORNADA / cp-p34] 

Impugnan fallo contra AMLO ante el TEPJF.- La Consejería Jurídica del Ejecutivo Federal (CJEF) 
promovió un recurso de revisión ante la Sala Superior del Tribunal Electoral federal, para impugnar 
la resolución de la Sala Especializada en contra del presidente Andrés Manuel López Obrador, de que 
intervino en el proceso electoral del 2 de junio pasado. En un comunicado, la CJEF confió en que la 
Sala Superior revoque la sentencia de los magistrados de la Sala Regional Especializada, y sea 
respetuosa del derecho a la libre manifestación de las ideas, del derecho de la ciudadanía a recibir 
información y el derecho a la libertad de prensa. [LA RAZÓN / p9] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/17724_N_EXC_PP.9_VENRETROCESOS_RETROCESOS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/17724_N_JORNADA_PP.4_ELEJECUTIVOBUSCAELCIERRE_CALICA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/17724_N_RAZON_11_4TADMITEQUEEXTORSION_EXTORSION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/17724_N_JORNADA_CP.34_FGJFALSOQUEAHUMADA_CUMPLIRSENTENCIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/17724_N_RAZON_9_IMPUGNANFALLO_FALLOCONTRAAMLO_12NACIONAL.pdf
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CORONAVIRUS (COVID-19) 

Reportan 8 mil 590 casos y 375 decesos por Covid.- La Dirección General de Epidemiología ha 
contabilizado, con corte del 16 de julio, un total de 111 mil 246 casos de Covid-19 y de otros virus 
tipo influenza e infecciones respiratorias agudas graves, incluyendo virus sincicial respiratorio, 
adenovirus, entre otros. De acuerdo con la base de datos pública de la dependencia se reporta que, 
hasta el 16 de julio, solo 8 mil 590 personas se han confirmado con Covid-19 y 7 mil 996 con influenza. 
Se han registrado 375 muertes por Covid hasta el mes de julio. [MILENIO / p12] 

Anticipan repunte de Covid por vacaciones.- Ante la movilidad de la población por el periodo 
vacacional, la Secretaría de Salud anticipó alza en los casos de covid-19. La dependencia federal 
informó a la población que el número de casos de Covid-19 registrados hasta el momento se 
encuentra dentro de los parámetros esperados para esta época del año, en comparación con lo 
registrado en años previos. Ante el incremento previsto de casos de covid-19, la Secretaría de Salud 
recuerda a la población la importancia de aplicar las medidas de prevención. [EXCÉLSIOR / p16] 

SEGURIDAD 

Crimen recluta a la fuerza en Chiapas, acusan.- Grupos de hombres armados obligaron a habitantes 
de al menos tres comunidades a unirse a sus filas, afirmaron pobladores de los municipios serranos 
Montecristo de Guerrero y Ángel Albino Corzo. De acuerdo con denuncias en redes sociales, sobre 
las cuales las autoridades no se han pronunciado oficialmente, el 15 de julio sicarios arribaron a los 
poblados de Llano Grande y Nueva Independencia, en Ángel Albino Corzo, para llevarse a un número 
indeterminado de hombres y mujeres, de los cuales se desconoce su paradero. De momento, 
ninguna familia ha presentado denuncias ante el Ministerio Público. [EXCÉLSIOR / pp-p14] 

GENERAL 

Detecta red que beneficiaba a laboratorio.- El Gobierno Federal, a través de la Cofepris, detectó una 
red de corrupción que durante casi dos décadas intentó monopolizar los estudios de medicamentos 
genéricos, beneficiando a un laboratorio y cerrando la puerta a otras empresas. En la mañanera, 
Alejandro Svarch, titular de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios 
(Cofepris), informó que se presentarán denuncias correspondientes por los hechos de corrupción.  

Indicó que tras una auditoría forense, desde hace tres semanas se pusieron en marcha acciones para 
el combate de ese “falso monopolio” y garantías institucionales de no repetición. [HERALDO / pp-p4] 

Nuevo boom de bodegas pone en riesgo 76 edificios de La Lagunilla.- Las bodegas se han 
multiplicado en el barrio de La Lagunilla. El gobierno capitalino ha detectado 76 establecimientos,  
ubicados en esta zona del Centro Histórico de la Ciudad de México, lo cual ocasiona riesgos a la 
estabilidad estructural de los inmuebles, debido a que el uso original de muchos de éstos es 
habitacional. Algunas de estas bodegas se ubican en edificios o viviendas que fueron reconstruidas 
tras el sismo que cimbró la capital del país en 1985. [MILENIO / pp-p6-p7] 

ECONOMÍA 

Ajusta FMI a la baja pronóstico de crecimiento para México.- El FMI redujo su pronóstico de 
crecimiento para México a 2.2 por ciento en 2024 desde 2.4 por ciento previsto en abril, como reflejo 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/17724_N_MILENIO_12_REPORTAN8MIL590CASOS_CASOSDECOVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/17724_N_EXC_16_ANTICIPANREPUNTE_REPUNTECOVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/17724_N_EXC_PP.14_CRIMENRECLUTA_CRIMEN_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/17724_N_HERALDO_PP.4_DETECTARRED_COFEPRIS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/17724_N_MILENIO_PP.6.7_NUEVOBOOM_BOOMDEBODEGA_12NACIONAL.pdf
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de la desaceleración de EU. Petya Koeva Brooks, directora adjunta del departamento de Análisis del 
FMI, dijo que hacia el 2025, el organismo mejoró su estimado para el PIB de México de 1.4 a 1.6 por 
ciento. Sobre la inflación, dijo que la perspectiva es que se alcance el objetivo a finales del 2025. 
Reconoció que la política monetaria en México ha sido adecuada. [FINANCIERO / pp-p4] 

INTERNACIONAL 

Cargan contra migrantes y Biden.- Ante un sonriente Donald Trump, la plana mayor del Partido 
Republicano, incluidos los gobernadores de Florida, Ron DeSantis, la exgobernadora de Carolina del 
Sur Nikki Hailey y el senador cubano-americano Ted Cruz, se lanzaron contra la política migratoria de 
Joe Biden y los migrantes, a quienes culparon de la ola de criminalidad en Estados Unidos.  En la 
segunda jornada de la Convención Nacional Republicana, donde Trump apareció alzando el puño y 
más energizado que la noche anterior, la problemática de la frontera con México ocupó el lugar 
estelar en los discursos de un largo desfile de políticos y de familiares de estadounidenses blancos 
víctimas de la violencia de migrantes. [FINANCIERO / pp-p34] 

 

 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/17724_N_FIN_PP.4_AJUSTAFMI_FMI_12NACIONAL.pdf
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 Presidenta de la Cámara de Diputados habla sobre la reforma al Poder 

Judicial ante la ONU 

 

La presidenta de la Cámara de Diputados, 

Marcela Guerra, habló ante la ONU de la 

Reforma Judicial y la propuesta de Morena 

para que haya elección directa de jueces y 

magistrados en México. 

Desde Nueva York, la legisladora priista 

explicó que como parte de los Objetivos de 

Desarrollo Sostenible (ODS) de la Agenda 

2030, se contempla un apartado en materia 

de Justicia, por lo que reconoció que dicha 

reforma "es polémica", pero "se tiene que 

discutir". 

"Les queremos decir que actualmente estamos en un Parlamento Abierto, en un Diálogo Nacional 

sobre la Reforma Constitucional al Poder Judicial que tiene que ver también con el ODS 16, una 

reforma estructural que propone la elección directa de jueces, magistrados y ministros como un 

mecanismo para acercar la justicia a la gente, porque la gente se queja, —como bien usted lo dijo, 

señora presidenta— y, entonces, en ese sentido, esta reforma ha sido polémica, pero se tiene que 

discutir", declaró. 

En su mensaje pronunciado durante el Foro Político de Alto Nivel sobre Desarrollo Sostenible, Guerra 

Castillo explicó que cuando México firmó y ratificó la Agenda 2030 en el año 2015 "nos 

comprometimos a adoptarla como una hoja de ruta para orientar las políticas públicas a nivel nacional 

y local, y asimismo en el Congreso nacional". 

En esa materia, puntualizó que el Poder Legislativo mexicano garantiza la implementación efectiva de 

la Agenda 2030 bajo tres principales acciones: "la construcción de un marco jurídico que permita 

alcanzar su implementación, la aprobación de los presupuestos sostenibles y la rendición de cuentas". 



Z Z             

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 17/07/2024 LEGISLATIVO 

"Les puedo compartir una gran acción que ha sido muy eficiente para poder cumplir con la Agenda 

2030 en la Cámara de Diputados, y es que creamos un grupo de trabajo para el cumplimiento de la 

misma, un grupo plural y transversal a las 51 comisiones que dictaminan", expuso. 

Asimismo, destacó la aprobación de 195 decretos que abarcan todos los ODS, con énfasis en el 16, en 

materia de paz, justicia e instituciones sólidas, así como el número 5 en materia de paridad. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/presidenta-de-la-camara-de-diputados-habla-sobre-la-

reforma-al-poder-judicial-ante-la-onu/  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/presidenta-de-la-camara-de-diputados-habla-sobre-la-reforma-al-poder-judicial-ante-la-onu/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/presidenta-de-la-camara-de-diputados-habla-sobre-la-reforma-al-poder-judicial-ante-la-onu/
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Reforma Judicial 'es polémica, pero necesaria de discutir', señala 

Marcela Guerra ante ONU 

 

La presidenta de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, Marcela Guerra 

Castillo, afirmó ante la ONU que la 

reforma al Poder Judicial se tiene que 

llevar a discusión pese a lo polémica que 

resulta. 

La legisladora priista participó en el 

parlamento abierto del Foro Político de 

Alto Nivel sobre Desarrollo Sostenible 

realizado en Nueva York, en donde 

expuso los resultados del Congreso mexicano respecto a los compromisos con la Agenda 2030. 

Al considerar que la reforma judicial a nivel constitucional también se relaciona con los Objetivos de 

Desarrollo Sostenible (ODS) 16 que se abordaron, presentó algunos detalles. 

Explicó que es una reforma estructural que propone la elección directa de jueces, magistrados y 

ministros como una forma para “acercar la justicia a la gente” y que se trata de una “reforma polémica, 

pero que se tiene que discutir”. 

En cuanto a la Agenda 2030, comentó que el Poder Legislativo garantiza su implementación “efectiva” 

por medio de tres acciones: construcción de un marco jurídico, aprobación de presupuestos 

sostenibles y rendición de cuentas. 

“Nos comprometimos a adoptarla como hoja de ruta para orientar las políticas públicas, a nivel 

nacional y local así como en el Congreso Nacional”, dijo. 

Sostuvo que se concretó el 70 por ciento de las reformas aprobadas en la Cámara de Diputados 

alineadas con la Agenda. 

https://www.razon.com.mx/mexico/reforma-judicial-polemica-discutir-marcela-guerra-onu-584859  

 

https://www.razon.com.mx/mexico/reforma-judicial-polemica-discutir-marcela-guerra-onu-584859
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La Reforma al Poder Judicial es “polémica” pero hay que discutirla: 

Marcela Guerra 

 

En la Organización de Naciones Unidas, la 

presidenta de la Cámara de Diputados, 

Marcela Guerra calificó de “polémica”, la 

propuesta de Reforma al Poder Judicial 

que envió el Presidente Andrés Manuel 

López Obrador, y que se analiza en el 

Congreso de la Unión. Guerra Castillo 

explicó que, en la actualidad, se está en 

un Parlamento Abierto de diálogo 

nacional sobre la reforma constitucional 

al Poder Judicial que tiene que ver 

también con el ODS 16. 

“Es una reforma estructural que propone la elección directa de jueces, magistrados y ministros como 

un mecanismo para acercar la justicia a la gente, una reforma polémica, pero se tiene que discutir”, 

dijo. 

Al participar en la Sesión 1: ODS 16 “Invertir en los parlamentos como instituciones clave de 

gobernanza”, del Foro Parlamentario en ocasión del Foro Político de Alto Nivel sobre Desarrollo 

Sostenible, en la sede de Naciones Unidas, en Nueva York, Estados Unidos, destacó que el Poder 

Legislativo ha aprobado 195 decretos que abarcan todos los ODS de la Agenda 2030. 

La presidenta de la Cámara de Diputados, aseveró que el Poder Legislativo mexicano garantiza la 

implementación efectiva de la Agenda 2030, bajo tres acciones: construcción de un marco jurídico que 

permita alcanzar su implementación, aprobación de presupuestos sostenibles y rendición de cuentas. 

“Hacemos énfasis en el 16 —de paz, justicia e instituciones sólidas—, en el 10, pero también el 5, 

porque logramos la paridad constitucional”, expuso. 

Relató que, en cuanto a paz, justicia e instituciones sólidas, se integró de manera institucional la 

cultura de la paz, se legisla para el fortalecimiento de rendición de cuentas y transparencia, se 
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incrementaron las capacidades institucionales en materia de desaparición forzada de personas, para 

ello se usaron las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC). 

La legisladora priista recordó que cuando México firmó y ratificó la Agenda 2030, en 2015, “nos 

comprometimos a adoptarla como una hoja de ruta para orientar las políticas públicas, a nivel nacional 

y local, así como en el Congreso nacional”.  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/7/16/la-reforma-al-poder-judicial-es-polemica-pero-

hay-que-discutirla-marcela-guerra-621431.html    

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/7/16/la-reforma-al-poder-judicial-es-polemica-pero-hay-que-discutirla-marcela-guerra-621431.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/7/16/la-reforma-al-poder-judicial-es-polemica-pero-hay-que-discutirla-marcela-guerra-621431.html
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Marcela Guerra: Reforma al Poder Judicial es polémica, pero se debe 

debatir 

  

La reforma al Poder Judicial propuesta por 

el presidente de la República en México, 

que implica la elección de jueces, ministros 

y magistrados por voto en las urnas, es 

polémica, pero se tiene que discutir, 

planteó note el Foro Político de Alto Nivel 

Sobre Desarrollo Sostenible, en la sede de 

la Organización de Naciones Unidas, en 

Nueva York, la presidenta de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, 

Marcela Guerra.  

“Les queremos decir que actualmente estamos en un parlamento abierto, en un diálogo nacional sobre 

la reforma constitucional a Poder Judicial que tiene que ver también con el ODS 16, una reforma 

estructural que propone la elección directa de jueces, magistrados y ministros, como un mecanismo 

para acercar la justicia a la gente”, dijo. 

“Porque la gente se queja, como usted bien lo dijo señora presidenta, esta reforma ha sido polémica 

pero se tiene que discutir”, reconoció. 

En el encuentro, la también presidenta del Congreso de la Unión en México destacó la labor y 

esfuerzos del Legislativo en el seguimiento y acciones para alcanzar los objetivos del desarrollo 

sostenible de la Agenda 2030.  

Señaló que en el país, se han tomado medias para impulsar la implementación de la Agenda 2030, 

construyendo un marco jurídico adecuado, la aprobación de presupuestos “sostenibles” y con 

rendición de cuentas.  

Al participar en la Sesión sobre el Objetivo de Desarrollo Sostenible número 16 “invertir en los 

parlamentos como instituciones clave de gobernanza”, Guerra Castillo recalcó que México se 

comprometió en 2015 a adoptar esas metas para promover el desarrollo nacional.  Para ello, recordó, 
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se creó un grupo de trabajo temático, integrado de manera plural y al que se sumaron todas las 

comisiones ordinarias del recinto.  

Dicha instancia, reportó la congresista del Partido Revolucionario Institucional (PRI), logró aprobar 195 

decretos que abarcan todos los Objetivos de Desarrollo Sostenible, incluyendo el número 15 en 

materia de paridad legislativa.  

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/7/16/marcela-guerra-reforma-al-poder-judicial-es-polemica-

pero-se-debe-debatir-648415.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/7/16/marcela-guerra-reforma-al-poder-judicial-es-polemica-pero-se-debe-debatir-648415.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/7/16/marcela-guerra-reforma-al-poder-judicial-es-polemica-pero-se-debe-debatir-648415.html
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La reforma al Poder Judicial es polémica,  

pero se tiene que discutir: Marcela Guerra ante la ONU 
 
CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Marcela Guerra, habló en la sede de la ONU sobre la reforma al Poder Judicial y dijo que es 
polémica, pero se tiene que discutir. 
 
Al participar en el Foro Político de Alto Nivel en materia de Desarrollo Sostenible, la legisladora mexicana 
recalcó que el objetivo de Desarrollo Sostenible número 16 de la Agenda 20-30, al que ella asocia esta 
discusión parlamentaria respecto al Poder Judicial, tiene que ver con la inversión en los parlamentos 
como instituciones claras de gobernanza y, en este caso, toca al Poder Legislativo analizar la propuesta 
del Ejecutivo Federal. 
 

https://drive.google.com/file/d/1nOpGN4rOhuylVnPJ93ef5zKJ-7bbKiTe/view?usp=sharing 
 
 
  

https://drive.google.com/file/d/1nOpGN4rOhuylVnPJ93ef5zKJ-7bbKiTe/view?usp=sharing
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Marcela Guerra habla ante la ONU de la Reforma Judicial 
 
 
CIUDAD DE MÉXICO (CYNTHIA DÁVALOS).- La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, 
habló ante la ONU de la Reforma Judicial y la propuesta de Morena para que haya elección directa de 
jueces y magistrados en México y, desde Nueva York, la legisladora explicó que como parte de los 
objetivos de desarrollo sostenible de la Agenda 2030, se contempla un apartado en materia de justicia, 
por lo que reconoció que dicha reforma es polémica, pero se tiene que discutir.  
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6158?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!6158&authkey=!AJ85qKAtDjuXT7c&ithint=video&e=BbVbSL%7d  

 
 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6158?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!6158&authkey=!AJ85qKAtDjuXT7c&ithint=video&e=BbVbSL%7d
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6158?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!6158&authkey=!AJ85qKAtDjuXT7c&ithint=video&e=BbVbSL%7d
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Habla Marcela Guerra de reforma judicial en la ONU 

 

Ante la Organización de las Naciones Unidas, 

en su sede de Nueva York, Estados Unidos, la 

presidenta de la Cámara de Diputados, 

Marcela Guerra Castillo, habló de la reforma 

al Poder Judicial de la Federación propuesta 

por el Gobierno Federal que plantea la 

elección de ministros, jueces y magistrados 

por medio de voto ciudadano. 

Al participar en el Foro Parlamentario en 

ocasión del Foro Político de Alto Nivel sobre 

Desarrollo Sostenible, la priista indicó que actualmente se realiza un Parlamento Abierto de diálogo 

nacional sobre la reforma constitucional al Poder Judicial que tiene que ver también con el ODS 16 

(Objetivos de Desarrollo Sustentable. 

“Es una reforma estructural que propone la elección directa de jueces, magistrados y ministros como 

un mecanismo para acercar la justicia a la gente, una reforma polémica, pero se tiene que discutir”. 

Por otro lado, manifestó que el legislativo mexicano garantiza la implementación efectiva de la Agenda 

2030, bajo tres acciones: construcción de un marco jurídico que permite alcanzar su implementación, 

aprobación de presupuestos sostenibles y rendición de cuentas. 

Recordó que cuando México firmó y ratificó la Agenda 2030, en 2015, “nos comprometimos a 

adoptarla como una hoja de ruta para orientar las políticas públicas, a nivel nacional y local, así como 

en el Congreso nacional”. 

Enfatizó que una acción que ha sido eficiente en la Cámara de Diputados para cumplir con la Agenda 

2030 fue la creación de un grupo de trabajo para el cumplimiento de la misma, con carácter plural y 

transversal a las 51 comisiones legislativas que dictaminan. 

Con ello, añadió, se han aprobado 195 decretos que abarcan todos los Objetivos de Desarrollo 

Sostenible (ODS). “Hacemos énfasis en el 16 —de paz, justicia e instituciones sólidas—, en el 10, pero 

también el 5, porque logramos la paridad constitucional”. 
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Mencionó que se concretó el 70 por ciento de las reformas aprobadas en la Cámara de Diputados 

alineadas con la Agenda 2030. Además, el haber enfocado presupuestos sostenibles alineados con la 

2030 ha valido un reconocimiento de Naciones Unidas en 2021. 

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/habla-marcela-guerra-de-reforma-judicial-en-la-onu-1/   

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/habla-marcela-guerra-de-reforma-judicial-en-la-onu-1/
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https://www.elimparcial.com/mexico/2024/07/16/esto-dijo-ante-la-onu-la-presidenta-de-la-camara-
de-diputados-sobre-la-reforma-al-poder-judicial/ 

 

 

https://www.elimparcial.com/mexico/2024/07/16/esto-dijo-ante-la-onu-la-presidenta-de-la-camara-de-diputados-sobre-la-reforma-al-poder-judicial/
https://www.elimparcial.com/mexico/2024/07/16/esto-dijo-ante-la-onu-la-presidenta-de-la-camara-de-diputados-sobre-la-reforma-al-poder-judicial/
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Marcela Guerra representa a México en foro en Nueva York 

 

Marcela Guerra Castillo, presidenta de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

representará al Congreso de México en el 

Foro Parlamentario del Foro Político de Alto 

Nivel sobre Desarrollo Sostenible (HLPF). 

El evento, convocado por la Unión 

Interparlamentaria (UIP), se llevará a cabo 

este martes 16 de julio en Nueva York, y 

abordará los “Déficits de gobernanza y acción 

climática: el caso de la acción parlamentaria”. 

El Foro Parlamentario tiene como objetivo 

supervisar la acción gubernamental en el cumplimiento de la Agenda 2030 y los Objetivos de 

Desarrollo Sostenible (ODS), así como facilitar el intercambio de buenas prácticas legislativas. 

La UIP trabaja para mejorar la representación de mujeres, jóvenes y minorías en los parlamentos, 

fortalecer las capacidades legislativas y asistir a los parlamentos en la mejora de su supervisión y 

desempeño legislativo. 

Guerra Castillo explicó que el foro se centrará en dos ODS específicos: el 16, sobre paz, justicia e 

instituciones sólidas, y el 13, sobre cambio climático. 

Se destacarán los pasos concretos que los parlamentos pueden tomar para promover estos objetivos y 

ayudar a restablecer los Objetivos de Desarrollo Sostenible en su conjunto. 

Desde 2019, la Cámara de Diputados cuenta con un Grupo de Trabajo para el Cumplimiento de la 

Agenda 2030, que incluye a todos los presidentes de las comisiones ordinarias para coordinar acciones 

de manera transversal. 

La LXV Legislatura ha emitido 195 decretos publicados en el Diario Oficial de la Federación (DOF) que 

abordan temas de la Agenda 2030. 
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El ODS 16 se enfoca en reducir la pobreza y la desigualdad, enfrentando el desafío de gobernanza 

relacionado con la confianza en las instituciones y la capacidad para satisfacer las necesidades de todos 

de manera equitativa y sostenible. 

Por otro lado, el ODS 13 aborda la crisis climática, una de las amenazas más graves a las que se 

enfrenta la humanidad. 

Guerra Castillo señaló que, aunque ningún país está exento de los impactos del cambio climático, las 

naciones en desarrollo sufren las peores consecuencias, mientras que los países desarrollados son 

responsables de la mayoría de las emisiones de gases de efecto invernadero. 

“El aumento de la temperatura y del nivel del mar, tormentas más intensas y huracanes devastadores, 

como Otis, Alberto, Orlene y Hilary, son algunos ejemplos recientes. También enfrentamos 

inundaciones y sequías que socavan los medios de vida y desplazan a personas en todo el mundo. Es 

indispensable contar con la financiación para la adaptación de las regiones más vulnerables”, apuntó 

Guerra Castillo.  

 

https://www.noticiasenfasis.com.mx/marcela-guerra-representa-a-mexico-en-foro-en-nueva-york/ 

https://www.noticiasenfasis.com.mx/marcela-guerra-representa-a-mexico-en-foro-en-nueva-york/
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https://www.cdnoticias.com.mx/articulos/presidenta-de-la-camara-de-diputados-habla-sobre-la-

reforma-al-poder-judicial-ante-la-onu/portada 

https://www.cdnoticias.com.mx/articulos/presidenta-de-la-camara-de-diputados-habla-sobre-la-reforma-al-poder-judicial-ante-la-onu/portada
https://www.cdnoticias.com.mx/articulos/presidenta-de-la-camara-de-diputados-habla-sobre-la-reforma-al-poder-judicial-ante-la-onu/portada


Z Z             

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 17/07/2024 LEGISLATIVO 

Habla presidenta de la Cámara de Diputados de reforma al Poder 

Judicial en la ONU 

 

Marcela Guerra, presidenta de la 

Cámara de Diputados, habló en 

la ONU sobre la reforma al 

Poder Judicial y la propuesta de 

Morena para que haya elección 

directa de jueces, magistrados y 

ministros en México. 

La legisladora del PRI, explicó 

que como parte de los Objetivos 

de Desarrollo Sostenible (ODS) 

de la Agenda 2030, se 

contempla un apartado en 

materia de justicia, por lo que reconoció que es reforma es polémica, pero se tiene que discutir. 

“Les queremos decir que actualmente estamos en un Parlamento Abierto, en un Diálogo Nacional 

sobre la Reforma Constitucional al Poder Judicial que tiene que ver también con el ODS 16, una 

reforma estructural que propone la elección directa de jueces, magistrados y ministros como un 

mecanismo para acercar la justicia a la gente, porque la gente se queja, y, entonces, en ese sentido, 

esta reforma ha sido polémica, pero se tiene que discutir”, dijo. 

En su mensaje pronunciado durante el Foro Político de Alto Nivel sobre Desarrollo Sostenible, Guerra 

Castillo explicó que cuando México firmó y ratificó la Agenda 2030 en el año 2015 “nos 

comprometimos a adoptarla como una hoja de ruta para orientar las políticas públicas a nivel nacional 

y local, y asimismo en el Congreso nacional”. 

En esa materia, puntualizó que el Poder Legislativo mexicano garantiza la implementación efectiva de 

la Agenda 2030 bajo tres principales acciones: la construcción de un marco jurídico que permita 

alcanzar su implementación, la aprobación de los presupuestos sostenibles y la rendición de cuentas. 

Destacó que en México, se concretó el 70 por ciento del total de las reformas aprobadas en la Cámara 

de Diputados alineadas a la Agenda 2030. 



Z Z             

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 17/07/2024 LEGISLATIVO 

“Pero, también les compartimos que haber tomado la decisión de enfocar presupuestos sostenibles 

alineados a la Agenda 2030 nos ha valido un reconocimiento de las Naciones Unidas en el año 2021, y 

estamos muy contentos por eso”, celebró. 

También aseguró que en México hay un fortalecimiento en la rendición de cuentas y en la 

transparencia, que eso nunca se debe de abandonar, y se incrementaron las capacidades 

institucionales para la desaparición forzada de personas.   

https://elpoder.tv/?p=162760 

https://elpoder.tv/?p=162760
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https://morelos.lodehoy.com.mx/nacional/2024/07/16/55161/reforma-judicial-en-mexico-marcela-guerra-expone-propuesta-
ante-la-onu 

 

https://morelos.lodehoy.com.mx/nacional/2024/07/16/55161/reforma-judicial-en-mexico-marcela-guerra-expone-propuesta-ante-la-onu
https://morelos.lodehoy.com.mx/nacional/2024/07/16/55161/reforma-judicial-en-mexico-marcela-guerra-expone-propuesta-ante-la-onu
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https://nvnoticias.mx/index.php/2024/07/16/habla-presidenta-de-la-camara-de-diputados-sobre-la-
reforma-al-poder-judicial-ante-la-onu/ 

 
 
 

https://nvnoticias.mx/index.php/2024/07/16/habla-presidenta-de-la-camara-de-diputados-sobre-la-reforma-al-poder-judicial-ante-la-onu/
https://nvnoticias.mx/index.php/2024/07/16/habla-presidenta-de-la-camara-de-diputados-sobre-la-reforma-al-poder-judicial-ante-la-onu/
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https://www.diariopuntual.com/nacional/2024/07/16/47104/marcela-guerra-presenta-en-la-onu-propuesta-de-eleccion-directa-
de-jueces 

 

https://www.diariopuntual.com/nacional/2024/07/16/47104/marcela-guerra-presenta-en-la-onu-propuesta-de-eleccion-directa-de-jueces
https://www.diariopuntual.com/nacional/2024/07/16/47104/marcela-guerra-presenta-en-la-onu-propuesta-de-eleccion-directa-de-jueces
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https://www.tallapolitica.com.mx/mensaje-de-marcela-guerra-castillo-presidenta-de-la-camara-de-
diputados-pronunciado-en-la-sesion-1-ods-16-invertir-en-los-parlamentos-como-instituciones-clave-

de-gobernanza-del-f 

https://www.tallapolitica.com.mx/mensaje-de-marcela-guerra-castillo-presidenta-de-la-camara-de-diputados-pronunciado-en-la-sesion-1-ods-16-invertir-en-los-parlamentos-como-instituciones-clave-de-gobernanza-del-f
https://www.tallapolitica.com.mx/mensaje-de-marcela-guerra-castillo-presidenta-de-la-camara-de-diputados-pronunciado-en-la-sesion-1-ods-16-invertir-en-los-parlamentos-como-instituciones-clave-de-gobernanza-del-f
https://www.tallapolitica.com.mx/mensaje-de-marcela-guerra-castillo-presidenta-de-la-camara-de-diputados-pronunciado-en-la-sesion-1-ods-16-invertir-en-los-parlamentos-como-instituciones-clave-de-gobernanza-del-f
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El Poder Legislativo mexicano garantiza la implementación  
efectiva de la Agenda 2030: Marcela Guerra 

 
 
 
CIUDAD DE MÉXICO (CÉSAR ALMADA).- La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, 
participó en el Foro Político sobre Desarrollo Sostenible en la sede de la ONU, en Estados Unidos. En este 
encuentro organizado por la Unión Interparlamentaria habló de los logros del Congreso mexicano para 
atender la Agenda 2030. “El Poder Legislativo mexicano garantiza la implementación efectiva de la 
Agenda 2030, bajo tres principales acciones: La construcción de un marco jurídico que permita alcanzar 
su implementación, la aprobación de los presupuestos sostenibles y la rendición de cuentas”. La 

representante del Congreso 
mexicano también habló de la 
reforma al Poder Judicial que 
actualmente se analiza en la Cámara 
baja. “Estamos en un Parlamento 
Abierto, en un diálogo nacional, 
sobre la reforma constitucional al 
Poder Judicial, una reforma 
estructural que propone la elección 
directa de jueces, magistrados y 
ministros como un mecanismo para 
acercar la justicia a la gente. Esta 
reforma ha sido polémica, pero se 
tiene que discutir”. 
 

 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sBQabXYvPve3Jbk5?e=omWvqy 
 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sBQabXYvPve3Jbk5?e=omWvqy
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https://x.com/alchilepoblano/status/1812775288033448024  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://x.com/alchilepoblano/status/1812775288033448024  

https://x.com/alchilepoblano/status/1812775288033448024
https://x.com/alchilepoblano/status/1812775288033448024
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https://hojaderutadigital.mx/el-legislativo-ha-aprobado-195-decretos-que-abarcan-todos-los-ods-de-
la-agenda-2030-diputada-marcela-guerra/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/el-legislativo-ha-aprobado-195-decretos-que-abarcan-todos-los-ods-de-la-agenda-2030-diputada-marcela-guerra/
https://hojaderutadigital.mx/el-legislativo-ha-aprobado-195-decretos-que-abarcan-todos-los-ods-de-la-agenda-2030-diputada-marcela-guerra/
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https://mayacomunicacion.com.mx/mexico-avanza-en-la-implementacion-de-la-agenda-2030-diputada-marcela-guerra/ 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/mexico-avanza-en-la-implementacion-de-la-agenda-2030-diputada-marcela-guerra/
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El Legislativo ha aprobado 195 decretos que abarcan todos los ODS de 

la Agenda 2030: diputada Marcela Guerra 

 

• La presidenta de la Cámara de Diputados participa en el Foro Parlamentario en ocasión del Foro 

Político de Alto Nivel sobre Desarrollo Sostenible, en la sede de Naciones Unidas 

 

La diputada Marcela Guerra Castillo, 

presidenta de la Cámara de Diputados, 

aseveró que el Poder Legislativo mexicano 

garantiza la implementación efectiva de la 

Agenda 2030, bajo tres acciones: 

construcción de un marco jurídico que 

permite alcanzar su implementación, 

aprobación de presupuestos sostenibles y 

rendición de cuentas, para lo cual se han 

realizado 115 parlamentos abiertos. 

Lo anterior, al participar en la Sesión 1: ODS 16 “Invertir en los parlamentos como instituciones clave 

de gobernanza”, del Foro Parlamentario en ocasión del Foro Político de Alto Nivel sobre Desarrollo 

Sostenible, en la sede de Naciones Unidas, en Nueva York, Estados Unidos.  

Recordó que cuando México firmó y ratificó la Agenda 2030, en 2015, “nos comprometimos a 

adoptarla como una hoja de ruta para orientar las políticas públicas, a nivel nacional y local, así como 

en el Congreso nacional”.  

Enfatizó que una acción que ha sido eficiente en la Cámara de Diputados para cumplir con la Agenda 

2030 fue la creación de un grupo de trabajo para el cumplimiento de la misma, con carácter plural y 

transversal a las 51 comisiones legislativas que dictaminan.  

Con ello, añadió, se han aprobado 195 decretos que abarcan todos los Objetivos de Desarrollo 

Sostenible (ODS). “Hacemos énfasis en el 16 —de paz, justicia e instituciones sólidas—, en el 10, pero 

también el 5, porque logramos la paridad constitucional”.   



Z Z             

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 17/07/2024 LEGISLATIVO 

Mencionó que se concretó el 70 por ciento de las reformas aprobadas en la Cámara de Diputados 

alineadas con la Agenda 2030. Además, el haber enfocado presupuestos sostenibles alineados con la 

2030 ha valido un reconocimiento de Naciones Unidas en 2021.  

En la actualidad, abundó, se está en un Parlamento Abierto de diálogo nacional sobre la reforma 

constitucional al Poder Judicial que tiene que ver también con el ODS 16.  

Es una reforma estructural que propone la elección directa de jueces, magistrados y ministros como un 

mecanismo para acercar la justicia a la gente, una reforma polémica, pero se tiene que discutir.  

En cuanto a paz, justicia e instituciones sólidas, relató, que se integró de manera institucional la cultura 

de la paz, se legisló para el fortalecimiento de rendición de cuentas y transparencia, se incrementaron 

las capacidades institucionales en materia de desaparición forzada de personas, para ello se usaron las 

Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC). 

 

https://congresistas.com.mx/congreso-de-la-union/el-legislativo-ha-aprobado-195-decretos-que-

abarcan-todos-los-ods-de-la-agenda-2030-diputada-marcela-guerra/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://congresistas.com.mx/congreso-de-la-union/el-legislativo-ha-aprobado-195-decretos-que-abarcan-todos-los-ods-de-la-agenda-2030-diputada-marcela-guerra/
https://congresistas.com.mx/congreso-de-la-union/el-legislativo-ha-aprobado-195-decretos-que-abarcan-todos-los-ods-de-la-agenda-2030-diputada-marcela-guerra/
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https://lineapolitica.com/el-legislativo-ha-aprobado-195-decretos-que-abarcan-todos-los-ods-de-la-agenda-2030-diputada-
marcela-guerra/ 

 
 
 
 
 

https://lineapolitica.com/el-legislativo-ha-aprobado-195-decretos-que-abarcan-todos-los-ods-de-la-agenda-2030-diputada-marcela-guerra/
https://lineapolitica.com/el-legislativo-ha-aprobado-195-decretos-que-abarcan-todos-los-ods-de-la-agenda-2030-diputada-marcela-guerra/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

17/07/2024 

 

LEGISLATIVO  

 
 

 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/el-legislativo-ha-aprobado-195-decretos-que-abarcan-todos-los-ods-de-la-agenda-2030-
diputada-marcela-guerra/#more-287575 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/el-legislativo-ha-aprobado-195-decretos-que-abarcan-todos-los-ods-de-la-agenda-2030-diputada-marcela-guerra/#more-287575
https://www.tallapolitica.com.mx/el-legislativo-ha-aprobado-195-decretos-que-abarcan-todos-los-ods-de-la-agenda-2030-diputada-marcela-guerra/#more-287575
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https://tecnoempresa.mx/diputados-mexicano-cumplen-con-agenda-2030-hay-rendicion-de-cuentas-
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El Legislativo ha aprobado 195 decretos que 

abarcan todos los ODS de la Agenda 2030: 

diputada Marcela Guerra 
Nueva York, EUA, a 16 de julio de 2024 

 

Boletín No. 6941 

  

• La presidenta de la Cámara de Diputados participa en el Foro Parlamentario en ocasión del 

Foro Político de Alto Nivel sobre Desarrollo Sostenible, en la sede de Naciones Unidas 

  

La diputada Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Cámara de Diputados, aseveró que el 

Poder Legislativo mexicano garantiza la implementación efectiva de la Agenda 2030, bajo tres 

acciones: construcción de un marco jurídico que permite alcanzar su implementación, 

aprobación de presupuestos sostenibles y rendición de cuentas, para lo cual se han realizado 

115 parlamentos abiertos. 

Lo anterior, al participar en la Sesión 1: ODS 16 “Invertir en los parlamentos como instituciones 

clave de gobernanza”, del Foro Parlamentario en ocasión del Foro Político de Alto Nivel sobre 

Desarrollo Sostenible, en la sede de Naciones Unidas, en Nueva York, Estados Unidos.  

Recordó que cuando México firmó y ratificó la Agenda 2030, en 2015, “nos comprometimos a 

adoptarla como una hoja de ruta para orientar las políticas públicas, a nivel nacional y local, así 

como en el Congreso nacional”.  

Enfatizó que una acción que ha sido eficiente en la Cámara de Diputados para cumplir con la 

Agenda 2030 fue la creación de un grupo de trabajo para el cumplimiento de la misma, con 

carácter plural y transversal a las 51 comisiones legislativas que dictaminan.  
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Con ello, añadió, se han aprobado 195 decretos que abarcan todos los Objetivos de Desarrollo 

Sostenible (ODS). “Hacemos énfasis en el 16 —de paz, justicia e instituciones sólidas—, en el 10, 

pero también el 5, porque logramos la paridad constitucional”.   

Mencionó que se concretó el 70 por ciento de las reformas aprobadas en la Cámara de 

Diputados alineadas con la Agenda 2030. Además, el haber enfocado presupuestos sostenibles 

alineados con la 2030 ha valido un reconocimiento de Naciones Unidas en 2021.  

En la actualidad, abundó, se está en un Parlamento Abierto de diálogo nacional sobre la reforma 

constitucional al Poder Judicial que tiene que ver también con el ODS 16.  

Es una reforma estructural que propone la elección directa de jueces, magistrados y ministros 

como un mecanismo para acercar la justicia a la gente, una reforma polémica, pero se tiene que 

discutir.  

En cuanto a paz, justicia e instituciones sólidas, relató, que se integró de manera institucional la 

cultura de la paz, se legisló para el fortalecimiento de rendición de cuentas y transparencia, se 

incrementaron las capacidades institucionales en materia de desaparición forzada de personas, 

para ello se usaron las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC). 

 

--ooOoo-- 
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Nueva York, EUA, a 16 de julio de 2024 

 

DIPUTADA MARCELA GUERRA CASTILLO 

Presidenta de la Cámara de Diputados 

Mensaje pronunciado en la Sesión 1: ODS 16 “Invertir en los parlamentos como 

instituciones clave de gobernanza”, del Foro Parlamentario en ocasión del Foro Político de 

Alto Nivel sobre Desarrollo Sostenible, en la sede de Naciones Unidas. 

 

Cuando México firmó y ratificó la Agenda 2030 en el año 2015 nos comprometimos a adoptarla 

como una hoja de ruta para orientar las políticas públicas a nivel nacional y local, y asimismo en 

el Congreso nacional. 

El Poder Legislativo mexicano garantiza la implementación efectiva de la Agenda 2030 bajo tres 

principales acciones: la construcción de un marco jurídico que permita alcanzar su 

implementación, la aprobación de los presupuestos sostenibles y la rendición de cuentas. 

Les puedo compartir una gran acción que ha sido muy eficiente para poder cumplir con la 

Agenda 2030 en la Cámara de Diputados, y es que creamos un grupo de trabajo para el 

cumplimiento de la misma, un grupo plural y transversal a las 51 comisiones que dictaminan. 

Y de ahí, bueno, pues hemos aprobado 195 decretos que abarcan todos los ODS, y hacemos 

énfasis en el 16 —de paz, justicia e instituciones sólidas—, en el 10, pero también en el 5, porque 

logramos la paridad, la paridad constitucional. 

Actualmente, 50 por ciento de hombres, 50 por ciento de mujeres en las dos Cámaras y, además, 

tenemos gabinetes paritarios, hay gobernadoras. En fin, hemos avanzado muchísimo en el ODS 

número 5. 

Ahora, se concretó el 70 por ciento del total de las reformas aprobadas en la Cámara de 

Diputados alineadas a la Agenda 2030. Pero también les compartimos que haber tomado la 

decisión de enfocar presupuestos sostenibles alineados a la 2030 nos ha valido un 

reconocimiento de las Naciones Unidas en el año 2021, y estamos muy contentos por eso. 
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Les queremos decir que actualmente estamos en un Parlamento Abierto, en un Diálogo Nacional 

sobre la Reforma Constitucional al Poder Judicial que tiene que ver también con el ODS 16, una 

reforma estructural que propone la elección directa de jueces, magistrados y ministros como un 

mecanismo para acercar la justicia a la gente, porque la gente se queja, —como bien usted lo 

dijo, señora presidenta— y, entonces, en ese sentido, esta reforma ha sido polémica, pero se 

tiene que discutir. 

Les quiero decir que en cuanto a paz, justicia e instituciones sólidas, integramos a manera 

institucional la cultural de la paz, se implementaron reformas a nivel constitucional para alcanzar 

—como ya dije— la paridad de género.  

También legislamos para el fortalecimiento de rendiciones de cuentas y transparencia, que eso 

nunca se debe de abandonar, y se incrementaron las capacidades institucionales para la 

desaparición forzada de personas. 

También usamos las TICs todo el tiempo, al igual que lo dijo el compañero que me antecedió en 

el uso de la palabra, y les quiero decir que también hemos buscado eficiencia jurisdiccional para 

aplicar todos los códigos de procedimientos civiles y familiares. 

Entonces, en ese sentido, México está buscando cumplir con la Agenda 2030 y con una 

legislación alineada a los mismos objetivos. 

Muchas gracias, presidenta. 

 

--ooOoo-- 
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Finaliza actividades Comisión de Reforma 

Política-Electoral de la Cámara de Diputados 
Boletín No. 6943 

 

• Le quedamos a deber a las y los ciudadanos: diputada Sánchez Ortiz 

 

La Comisión de Reforma Política-Electoral, que preside la diputada Graciela Sánchez Ortiz 

(Morena), aprobó por 18 votos su informe final de actividades correspondiente al periodo del 18 

de octubre de 2021 al 16 de julio de 2024, el cual describe los dictámenes emitidos y las 

iniciativas y demás asuntos que le fueron turnados por la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados. 

 

La diputada Sánchez Ortiz destacó que, a pesar de tener un programa tan amplio y ambicioso 

para una reforma política electoral, no se pudo realizar por diversas circunstancias, ya que se 

vive en un México donde existen dos visiones opuestas, lo que impidió el conceso para 

construirla. 

Les quedamos a deber a las y los ciudadanos, agregó, porque había reformas importantes que 

demanda la sociedad, como el que ya no existan los diputados plurinominales y cambios a la 

Constitución; sin embargo, hubo foros de los que salió una propuesta importante de los jóvenes 

para reducir a 18 años la edad para ser diputados, a 25 para ser senador y a 28 para ser 

gobernador. 

La legisladora confió en que la próxima Legislatura retome los grandes avances que ya se tienen 

en los temas pendientes, a fin de dejar satisfechas las demandas de las y los ciudadanos.  
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Intervenciones de diputadas y diputados  

El diputado Javier Casique Zárate (PRI) afirmó que la reforma política electoral seguirá siendo un 

tema apasionante y central en la agenda pública nacional, por lo que hizo un llamado a los 

próximos diputados y diputadas para que el Poder Legislativo continúe siendo de “pesos y 

contrapesos”; de ahí que las y los próximos diputados tendrán una gran responsabilidad para 

avanzar en la consolidación más real y legítima de la democracia.  

A su vez, el diputado Salvador Caro Cabrera (Morena) señaló que el foro realizado en 5 de abril 

en Tlaxcala reveló que aún existen temas pendientes para fortalecer democráticamente al país a 

través de la reforma política; por ello, dijo, la próxima Legislatura tendrá grandes retos, pero 

estará respaldada por el trabajo que ya se realizó en esta Comisión. 

Por su parte, la diputada Elizabeth Pérez Valdez (PRD) subrayó que la Comisión le quedó a deber 

mucho a la ciudadanía, toda vez que de las 299 iniciativas que le fueron turnadas por la Mesa 

Directiva, únicamente nueve fueron aprobadas. 

Agregó que, con esta reunión se termina un arduo trabajo de 20 reuniones de junta directiva y 

más de 24 reuniones ordinarias, donde todos los que integran la instancia dieron su mejor 

esfuerzo por los derechos político electorales, por la democracia y las instituciones.  

Informe final 

El documento refiere que le fueron turnados a la Comisión 360 asuntos: 299 iniciativas y 61 

puntos de acuerdo. Emitió dictamen en sentido positivo a nueve iniciativas y 25 puntos de 

acuerdo, 289 iniciativas y 36 proposiciones con punto de acuerdo precluidas. 

 

--ooOoo-- 
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Permanencia de funcionarios del gabinete, orden 
de López Obrador a Sheinbaum 

No, el presidente Andrés Manuel López Obrador no necesita hablar con su sucesora y menos pedirle permiso para proponer a 

quienes deben seguir en sus puestos a partir del primero de octubre. En todo caso, se trata de una orden directa y contunente 

a Claudia Sheinbaum y eso no puede negarse. 

Así, en su gustadísimo “stand-up” mañanero, el inquilino de Palacio Nacional dijo que los titulares del IMSS, Zoé Robledo; 

Cofepris, Alejandro Svarch y de la subsecretaria de Prevención y Promoción de la Salud, Ruy López Ridaura deben continuar en el 

próximo gabinete porque se han desempeñado muy bien en sus respectivos puestos. 

El caso es que muy pocos o casi nadie creé que Zoé Robledo pueda contener la crisis que se le viene al IMSS, luego de que el 

presidenteconvocara a la población a registrarse y obtener la credencial IMSS Bienestar que se supone que garantiza el acceso al 

sistema salud gratuito, universal, sí, aquel que ya tuvo un primer rotundo fracaso en esta errada y llamada cuarta transformación 

con el INSABI que incluso el propio López Obrador tuvo que cancelar. Se supone que dicho Instituto nos acercaría al sistema de 

salud de Dinamarca, pero al final todo quedó en promesas absurdas. 

Ahora, en el cierre de la errada gestión lópezobradorista, “con bombo y platillo”, se anuncia que el objetivo es alcanzar 9.5 millones 

de registros de la credencial IMSS-Bienestar entre julio y agosto, explicó el titular del Instituto. 

Si ya de por sí el IMSS no tiene capacidad para atender a los derecho habientes y ejemplos hay muchos como tener que estar en 

una silla en los pasillos porque no hay camas; la distribución de medicamentos se restringe, independientemente de la mega 

farmacia que igualmente es un fracaso y no surte las recetas que surte cualquier farmacia comercial; las muchas fallas que 

presentan las diferentes clínicas y hospitales así como un largo etcétera, ¿cómo pensará esta errada y llamada cuarta 

transformación absorber a 9.5 de nuevos registros? 

Desde hace años, el IMSS ha demostrado que prácticamente en todas sus áreas está rebasado y operando al límite, superando la 

capacidad de atención, hospitalaria y de urgencias. En suma, este Instituto tiene pocas camas y tendrá más pacientes, 

definitivamente así no se puede. 

Diversos analistas han concluido que el IMSS-Bienestar en lo absoluto tiene capacidad para sustituir al fracasado INSABI, así que 

solo se trata de una medida diríase que hasta apresurada para tratar de cumplir la promesa que López Obrador hizo a los inicios de 

su gestión y que a meses de dejar la presidencia no ha podido cumplir. 

Por lo visto, Dinamarca aún está muy lejos y lo más probable es que en el llamado segundo piso de la errada cuarta transformación, 

siga así. 

Y siguiendo, por otro lado, con el tema de la controvertida reforma al Poder Judicial, en Nueva York, la Presidenta de la Cámara de 

Diputados, Marcela Guerra, presentó ante la ONU la Reforma Judicial y la propuesta de Morena para que jueces y magistrados 

sean elegidos directamente por la ciudadanía en México. 
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Explicó la diputada priísta que en México se está llevando a cabo un Parlamento Abierto y un Diálogo Nacional sobre la Reforma 

Constitucional al Poder Judicial. Agregó que “la reforma, que busca acercar la justicia a la población mediante la elección directa de 

jueces, magistrados y ministros, ha generado debate. Es una reforma estructural polémica, pero necesaria de discutir». 

 En este mismo orden de ideas, vale la pena rescatar el estudio que ha venido realizando la organización México Unido contra la 

Delincuencia, en el que en el punto nodal se concluye que la controvertida Reforma al Poder Judicial no resolverá la impunidad en 

el 99 por ciento de los delitos, lo que hace complejo el sistema de impartición de justicia. 

Sin duda y como lo establece México contra la Delincuencia, dicha reforma está muy lejos de la realidad, toda en su conjunto y más 

allá de la elección de ministros, jueces y magistrados, ya que tiene muchas otras implicaciones que el Legislativo “no nos están 

comunicando”. 

Además, la impunidad es un problema mucho más grande que se vaya a solucionar con una reforma tan controvertida. En este 

sentido, hay que recordar que a las Fiscalías, especialmente a nivel federal, les corresponde la parte de la investigación. 

A nivel federal, la fiscalía recibe el 10 por ciento de todos los delitos que se cometen en el país y de ese porcentaje, solo el uno por 

ciento se lleva al Poder Judicial, por lo que no es osado señalar que esta reforma no va a atender este problema. 

Otro ejemplo es que, para ilustrar, están todos los casos de corrupción cometidos por funcionarios que sí han sido electos mediante 

el voto popular. 

En cuanto a la elección de ministros, jueces y magistrados, es imposible que en un solo proceso se puedan elegir a más de mil. 

Las anteriores, son parte de las muchas implicaciones que el Congreso de la Unión no está tomando en cuenta por la premura de 

que la controvertida reforma se apruebe en septiembre sin cambiarle “ni una coma”, como instruyó López Obrador a los 

legisladores de Morena y sus rémoras. 

México Unido contra la Delincuencia propone que de manera seria se discuta la tan llevada y traída reforma al Poder Judicial y algo 

que no se ha hecho hasta el momento, que se escuchen todas las voces e incluso, quienes las cuestionaban no fueron invitados a 

los foros, se les quitaba el micrófono y no se les permitía hablar con lo que solo había lugar para quienes son afines a dicha Reforma. 

MUNICIONES 

*** El magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, (TEPJF), Reyes Rodríguez, propuso en su proyecto, 

declarar improcedentes cinco impugnaciones presentadas contra el método y convocatoria para la elección de la dirigencia nacional 

del PRI. Tal parece que quienes han cuestionado el liderazgo de Alejandro Moreno Cárdenas al frente del Revolucionario 

Institucional, o está muy mal asesorados, o suponen que su sola palabra basta para cambiar el escenario. Reyes Rodríguez les 

recomendó a los inconformes que primero agoten las instancias internas, por lo que les propuso reencausar las demandas a la 

Comisión Nacional de Justicia Partidaria del PRI para que resuelva y lo tendría que hacer antes del 22 de julio, fecha en la que 

determina su convocatoria y comenzará el registro de candidatos. 

*** Al concluir el ciclo escolar 2023-2024 de la escuela “Roberto Owen” de esta CDMX, cuya directora es la maestra Arlette Robles 

Zapata, el alumno de quinto grado, Mateo Jesse Enríquez Martínez obtuvo el primer lugar en aprovechamiento escolar con un 

promedio de excelencia, fue el encargado del discurso para despedir a los alumnos de sexto grado que concluyen sus estudios en 

educación primaria y les recordó el primer día de clases. Enhorabuena. 
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Palo a impugnaciones a reforma del PRI 
 Para nadie es secreto que la reforma que presentó el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno “Alito” que 
abrió la puerta a la reelección, fue totalmente cuidada y apegada a los lineamientos, bajo una supervisión, sin 
duda de la propia autoridad electoral del INE. 

Alito, sin duda sabía que reformar los estatutos del partido, que eran más que necesarios para su actualización, 
levantarían ámpula, sobre todo en los ilustres priistas o ex priistas que se encontraban totalmente 
desaparecidos o escondidos durante todo el sexenio. 

Ayer en el Tribunal Electoral se desprendió, en un adelanto del proyecto de las impugnaciones contra esa 
reforma de voces de inconformes, que serán desechadas, es decir no serán procedentes. 

De entrada, Alito en una charla ofreció los datos que llevaron ese proceso de reforma, primero que se 
realizaron 551 asambleas regionales y 1771 municipales, participaron 2 mil 790 delegados en la asamblea y 
se votó abiertamente. 

Es decir, el INE constató su legitimidad, ahora que las voces de los inconformes quieren echar atrás, es por 
la simple razón, dijo el propio Alito, porque los están utilizando desde el Palacio nacional para afectar el partido 
y su liderazgo. 

Alito les grito que son unos cínicos y desvergonzados, que se escondieron todo el sexenio y hoy asoman para 
querer apoderarse del partido que nunca defendieron de las acusaciones que diario les hace el Presidente en 
la conferencias mañaneras. 

Nadie, absolutamente nadie, salió a defender al partido, al contrario, hoy por arte de magia se aparecen los 
desaparecidos y exigen la salida de la dirigencia, cuando deberían estar en contra opero del oficialismo, no 
del partido que tanto les dio. 

Alito exhibió en días pasados a esas voces que gritan y quieren su renuncia, de entrada, a la ex gobernadora 
de Yucatán y ex líder del partido, Dulce María Sauri, la misma que cayó ante las acusaciones en 2000 del 
Presidente ganador, Vicente Fox de desnudar que de Pemex se desviaron mil millones para la campaña de 
candidato priista, Francisco Labastida. Como dijera el propio AMLO “callaban como momias”. 

Hoy para esas voces escondidas o después de un sexenio resucitadas, el PRI se ha vuelto atractivo y no lo 
ven con malos ojos como en el 2018 cuando AMLO les arrebato la Presidencia de México, les ganó el 
Congreso de la Unión y mandó al partido a la tercera fuerza política con una imagen de corruptos y ladrones. 
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Desde entonces, guardaron silencio y nadie dijo nada. Nadie, de esos que firmaron el desplegado, ex 
presidentes del partido y ex gobernadores priistas, dieron la cara, todos tapiñados o escondidos en sus 
burbujas, ausentes, retirados y de repente salen a golpetear al partido y su dirigencia. 

NUEVOS LEGISLADORES CON DINERO Y LA IMPORTANCIA DEL SENADO 
Una buena noticia para los diputados entrantes es la que les dió ayer el presidente de la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública, en San Lázaro, Marcos Rosendo, que les dejarán una buena caja de dineros 
para que no tengan problemas económicos y puedan legislar con toda tranquilidad. Se van con números 
negros en la Cámara de Diputados que cerrarán a finales de agosto, con su presidenta, la priista, Marcela 
Guerra. 

Y dos, la presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera estableció la importancia en las funciones del Senado de la 
república, durante el foro internacional Diseño Institucional, Atribuciones y Retos de las Cámaras Altas. 

Para que se de una idea, la senadora que logró la reelección por Tlaxcala, su entidad representativa, soltó su 
discurso ante los conferencistas de Brasil, Chile, Colombia, España, Estados Unidos, obviamente México 
como país anfitrión. 

Es un evento que se proyectó, para la celebración de dos conmemoraciones históricas de suma importancia 
para México: el Bicentenario de la instauración del Senado de México y el Sesquicentenario de su restauración. 

La historia de nuestro Senado es una rica crónica de evolución y adaptación, reflejando los cambios y desafíos 
de nuestra sociedad, desde su fundación, en 1824 y su posterior restauración en 1874. 

El Senado de la República ha sido y es una pieza fundamental en el engranaje de nuestra democracia, dijo su 
presidenta. 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/palo-a-impugnaciones-a-reforma-del-pri/  
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Palo a impugnaciones a reforma del PRI 
Aquí en el Congreso 
Por José Antonio Chávez 

 Para nadie es secreto que la reforma que presentó el líder nacional del PRI, Alejandro 
Moreno “Alito” que abrió la puerta a la reelección, fue totalmente cuidada y apegada 
a los lineamientos, bajo una supervisión, sin duda de la propia autoridad electoral del INE. 

Alito, sin duda sabía que reformar los estatutos del partido, que eran más que necesarios para su actualización, 
levantarían ámpula, sobre todo en los ilustres priistas o ex priistas que se encontraban totalmente 
desaparecidos o escondidos durante todo el sexenio. 

Ayer en el Tribunal Electoral se desprendió, en un adelanto del proyecto de las impugnaciones contra esa 
reforma de voces de inconformes, que serán desechadas, es decir no serán procedentes. 

De entrada, Alito en una charla ofreció los datos que llevaron ese proceso de reforma, primero que se 
realizaron 551 asambleas regionales y 1771 municipales, participaron 2 mil 790 delegados en la asamblea y 
se votó abiertamente. 

Es decir, el INE constató su legitimidad, ahora que las voces de los inconformes quieren echar atrás, es por 
la simple razón, dijo el propio Alito, porque los están utilizando desde el Palacio nacional para afectar el partido 
y su liderazgo. 

Alito les grito que son unos cínicos y desvergonzados, que se escondieron todo el sexenio y hoy asoman para 
querer apoderarse del partido que nunca defendieron de las acusaciones que diario les hace el Presidente en 
la conferencias mañaneras. 

Nadie, absolutamente nadie, salió a defender al partido, al contrario, hoy por arte de magia se aparecen los 
desaparecidos y exigen la salida de la dirigencia, cuando deberían estar en contra opero del oficialismo, no 
del partido que tanto les dio. 

Alito exhibió en días pasados a esas voces que gritan y quieren su renuncia, de entrada, a la ex gobernadora 
de Yucatán y ex líder del partido, Dulce María Sauri, la misma que cayó ante las acusaciones en 2000 del 
Presidente ganador, Vicente Fox de desnudar que de Pemex se desviaron mil millones para la campaña de 
candidato priista, Francisco Labastida. Como dijera el propio AMLO “callaban como momias”. 

Hoy para esas voces escondidas o después de un sexenio resucitadas, el PRI se ha vuelto atractivo y no lo 
ven con malos ojos como en el 2018 cuando AMLO les arrebato la Presidencia de México, les ganó el 
Congreso de la Unión y mandó al partido a la tercera fuerza política con una imagen de corruptos y ladrones. 

Desde entonces, guardaron silencio y nadie dijo nada. Nadie, de esos que firmaron el desplegado, ex 
presidentes del partido y ex gobernadores priistas, dieron la cara, todos tapiñados o escondidos en sus 
burbujas, ausentes, retirados y de repente salen a golpetear al partido y su dirigencia. 

NUEVOS LEGISLADORES CON DINERO Y LA IMPORTANCIA DEL SENADO 
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Una buena noticia para los diputados entrantes es la que les dió ayer el presidente de la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública, en San Lázaro, Marcos Rosendo, que les dejarán una buena caja de dineros 
para que no tengan problemas económicos y puedan legislar con toda tranquilidad. Se van con números 
negros en la Cámara de Diputados que cerrarán a finales de agosto, con su presidenta, la priista, Marcela 
Guerra. 

Y dos, la presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera estableció la importancia en las funciones del Senado de la 
república, durante el foro internacional Diseño Institucional, Atribuciones y Retos de las Cámaras Altas. 

Para que se de una idea, la senadora que logró la reelección por Tlaxcala, su entidad representativa, soltó su 
discurso ante los conferencistas de Brasil, Chile, Colombia, España, Estados Unidos, obviamente México 
como país anfitrión. 

Es un evento que se proyectó, para la celebración de dos conmemoraciones históricas de suma importancia 
para México: el Bicentenario de la instauración del Senado de México y el Sesquicentenario de su restauración. 

La historia de nuestro Senado es una rica crónica de evolución y adaptación, reflejando los cambios y desafíos 
de nuestra sociedad, desde su fundación, en 1824 y su posterior restauración en 1874. 

El Senado de la República ha sido y es una pieza fundamental en el engranaje de nuestra democracia, dijo su 
presidenta. 

 

https://indicepolitico.com/palo-a-impugnaciones-a-reforma-del-pri/  
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En sede de Naciones Unidas, México llevó el reporte de la responsabilidad que firmó en el sexenio pasado, en materia de 

Desarrollo Sostenible. 

Como lo defendió en París, Francis y la India, en foros internacionales a los que acude con la representación del Poder 

Legislativo Federal o con la investidura que tiene en Cámara de Diputados; o ante diplomáticos y funcionarios extranjeros que 

visitan nuestro país y se reúnen con ella, en la embajada de su país o en el nuestro o en las instalaciones del Palacio Legislativo 

de San Lázaro. 

La presidenta de la mesa directiva, bagaje, institucional, Constitución, visión de Estado, llevó la voz de México a un foro 

internacional: el de la Organización de Naciones Unidas. 

Desde la sede de ese organismo internacional, en Nueva York, Estados Unidos, Marcela Guerra Castillo -durante la primera 

sesión de los Objetivos de Desarrollo Sostenible 16-, que organiza el Foro Político de Alto Nivel, en esta materia, puntualizó la 

confianza de México en ese acuerdo, cuando en el 2015, firmó y ratificó la Agenda 2030. 

-“Nos comprometimos a adoptarla como una hoja de ruta para orientar las políticas públicas a nivel nacional y local y, 

asimismo, en el Congreso nacional”, resaltó. 

Ante parlamentarios de todo el mundo que participan en ese foro, con la temática “Invertir en los Parlamentos como 

instituciones clave de gobernanza”, la representante popular de Nuevo León, expuso que el Poder Legislativo de México, 

garantiza la implementación efectiva de la Agenda 2030, bajo tres principales acciones. 

La construcción de un marco jurídico que permita alcanzar su implementación, la aprobación de los Presupuestos sostenibles 

y la rendición de cuentas. 

Con la agenda que sabe y conoce, realizó LXV Legislatura, en materia de Desarrollo Sostenible, presidenta de la representación 

popular en San Lázaro, compartió a colegas del mundo, una acción, eficiente, para que México, pueda cumplir la agenda 2030 

desde Cámara de Diputados: 

-“Creamos un grupo de trabajo para el cumplimiento de la misma, un grupo plural y transversal a las 51 comisiones que 

dictaminan”. 

-“Y de ahí, bueno, pues hemos aprobado 195 Decretos que abarcan todos los Objetivos de Desarrollo Sostenible y haceos 

énfasis en el 16 (de paz, justicia e instituciones sólidas), en el 10, pero también en el 5, porque logramos la paridad, la paridad 

institucional”, puntualizó. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MARCELA GUERRA, EN TRIBUNA DE LA ONU: REFORMA JUDICIAL, POLÉMICA, PERO SE TIENE QUE DISCUTIR; 

PAN: REQUIERE TRANSPARENCIA Y RENDICIÓN DE CUENTAS 
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Contexto en el cual, ponderó la conformación de Los Tres Poderes, en los gobiernos estales y municipales, en materia de 

paridad en su integración. 

-“Actualmente, 50 por ciento de hombres; 50 por ciento de mujeres en las dos Cámaras y, además, tenemos gabinetes 

paritarios, hay gobernadoras. En fin, hemos avanzado muchísimo en el ODS, número 5”. 

Con la sapiencia de su investidura, desde la tribuna de la ONU, ilustró quehacer en LXV Legislatura: 

-“Ahora, se concretó el 70 por ciento del total de las reformas aprobadas en la Cámara de Diputados, alineadas a la Agenda 

2030”. 

-“Pero también, les compartimos que haber tomado la decisión de enfocar Presupuestos sostenibles alineados a la 2030, nos 

ha valido un reconocimiento de las Naciones Unidas en el año 2021. Y estamos muy contentos por eso”, agregó y ponderó. 

Desde la tribuna mundial, la presidenta de los diputas federales de México, explicó a legisladores que participan en el Foro 

Político de Alto Nivel sobre Desarrollo Sostenible, este asunto y su implementación en nuestro país, además, ilustró e la 

plenaria de las naciones, un asunto que le da la vuelta al planeta tierra: la reforma al Poder Judicial de la Federación. 

Puyante, candente y estridente asunto, que encara su promovente, el presidente Andrés Manuel López Obrador y clase política 

del oficialismo. 

Sin ambages, la representante del Congreso de la Unión en  el encuentro parlamentario en materia de Desarrollo Sostenible, 

enteró al pleno de legisladores que participan en el foro neoyorkino: 

-“Les queremos decir que, actualmente, estamos en un Parlamento abierto, en un diálogo nacional sobre la reforma 

constitucional Poder Judicial que tiene que ver también con el ODS 16, una reforma estructural que propone la elección directa 

de jueces, magistrados y ministros, como un mecanismo para acercar la justicia a la gente, porque la gente se queja y, entonces, 

en ese sentido, esta reforma ha sido polémica, pero se tiene que discutir”. 

En su mensaje, la diputada federal de México, coincidió con la presidenta del Foro, Tulia Akson -de Tanzania-, quien a la vez, 

preside la Unión Interparlamentaria, UIP, quien habló de acercar la justicia a la gente. 

La UIP, agrupa a legisladores de 180 países del mundo, y tiene como secretario general a Martin Chungon -Camerún-, con 

quienes la representante del Poder Legislativo, conversaron en el contexto de la realización del foro temático. 

En el discurso que ofreció  Marcela Guerra, ilustró a los participantes que en nuestro país, en cuanto a paz, justicia e 

instituciones sólidas, integró a manera institucional, la cultura de la paz; se implementaron reformas a nivel constitucional para 

alcanzar, reiteró, paridad de género. 

Como también, el Congreso de la Unión, legisló para el fortalecimiento de rendiciones de cuentas y transparencia, “que eso, 

¡nunca!, se debe de abandonar”, arengó, y se incrementaron las capacidades institucionales para la desaparición forzada de 

personas. 

Además, en el Poder Legislativo de México, los representantes populares usan las tecnologías de la información y la 

comunicación, TICs, todo el tiempo, asunto en el que los ponentes en el foro, coincidieron. De igual manera, legisladores 

mexicanos, buscan la eficiencia jurisdiccional, para aplicar todos los Códigos de Procedimientos, Civiles y Familiares. 

-“Entonces, en ese sentido, México está buscando cumplir con la Agenda 2030 y con una legislación alineada a los mismos 

objetivos”, pondera la diputada Marcela Guerra Castillo, en su intervención en la tribuna mundial con sede en Nueva York, 

donde legisladores miembros de la UIP, discutieron y analizaron asuntos en materia de Desarrollo Sostenible. 
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Mientras en Nueva York, Estados Unidos, presidenta en Cámara de Diputados, refirió el asunto de la reforma al Poder Judicial, 

el cual, vislumbra, se tiene que discutir, no obstante ser un proyecto que es polémico, en México, la senadora del PAN, también 

habló de ese asunto. 

Minerva Hernández Ramos, anunció que alista Punto de Acuerdo a presienta en la sesión de este miércoles, en Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión, para hacer exhorto a la comisión de Puntos Constitucionales en Cámara de Diputados, 

en el tema judicial. 

Esa órgano legislativo en San Lázaro, lo preside el representante de Morena, Juan Ramiro Robledo Ruiz. 

Petición de legisladora de oposición, va en el sentido de que esa comisión, considere incluir en la reforma, novedoso esquema 

de transparencia y rendición de cuentas, cual mecanismo de control ciudadano. 

“Estamos obligados a aprobar una reforma que, más allá del fortalecimiento institucional, sea de utilidad y en beneficio del 

ciudadano”, expone en el documento que, hoy, pone a consideración de la Permanente. 

“La reforma al Poder Judicial, no resolverá el boquete fiscal que tenemos para sanear tanto la hacienda pública federal y 

estatal”, observa. 

Propone que la SHCP envié al Congreso de la Unión, actualización del impacto presupuestal de la reforma, por la trascendencia 

e importancia que representa en la agenda nacional para los ciudadanos”. 

“Respetar y salvaguardar en todo momento, los derechos laborales de los trabajadores del Poder Judicial de la Federación, y 

establecer con claridad la extinción de aquellos Fideicomisos pertenecientes al Poder Judicial que no se encuentren 

relacionados con las prestaciones sociales de los trabajadores”. 

Con la representación de Tlaxcala en la sede del Paseo de la Reforma, número 135, Minerva Hernández Ramos, bagaje, exhorta 

a diputados locales de la entidad, próximo LXV Legislatura, convoquen a diversos sectores a mesas de diálogo, con antesala a 

la discusión de la próxima reforma al Poder Judicial local, en cumplimiento al mandato que determine el Constituyente 

Permanente del Congreso de la Unión. 

Con el conocimiento de temas fiscales, de ingresos y egresos, apremia ajustar en el Presupuesto de Egresos del estado de 

Tlaxcala para el ejercicio fiscal 2025, remuneraciones de los servidores públicos, en todos los niveles de gobierno local, para 

que ningún servidor pública, perciba un salario por el desempeño de su cargo, mayor a la que se establece para el Presidente. 

Con sustento en un análisis al Anexo 44 Analítico de Plazas del Poder Judicial del estado de Tlaxcala, en la iniciativa del 

Presupuesto de Egresos para la entidad, en este año, “se visualiza que, actualmente, hay servidores públicos pertenecientes a 

este Poder que perciben remuneración mayor al Presidente de la República”. 

Sin ambages, senadora del PAN, acusa, cómo en el Poder Judicial de Tlaxcala, se despachan con la cuchara del mole, sueldos, 

bonos y privilegios: 

“Entre los que se encuentran, la magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia, maestra, Anel Bañuelos Meneses; los 

6 magistrados integrantes del Tribunal Superior de Justicia; los 4 consejeros integrantes al Consejo de la Judicatura; el Contralor 

del Tribunal Superior de Justicia y el secretario General de Acuerdos”. 

De igual manera, la senadora del PAN, plantea en su Punto de Acuerdo que hoy presenta en la sesión ordinaria de la Comisión 

Permanente, impulsar nueva Ley de Austeridad Gubernamental en Tlaxcala, y que, ante las modificaciones con base al orden 

constitucional que se ordenaron al Poder Judicial local, se respeten y salvaguarden en todo momento, los derechos laborales 

de los trabajadores de este Poder local. 

Transparencia y rendición de cuentas, pondera la senadora de oposición, siempre serán un mecanismo de control ciudadano. 
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Por lo que dice la senadora Minerva Hernández Ramos, pareciera que a nivel nacional, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador, en su discurso político, critica al Poder Judicial Federal, y acusa a sus integrantes de privilegios, sueldos y prestaciones 

que ni Obama tendría. 

Pero en un estado, el más pequeño del país, es el más grande en materia de Egresos, porque en el Poder Judicial de Tlaxcala, 

se despachan a su modo, sueldos, bonos y privilegios que, en Palacio Nacional, critican… en SCJN. 

Este asunto que destapa una legisladora de la oposición, debería hacer reflexionar al mandatario y ordenar si en donde son 

gobierno, Los Tres Poderes, también asumen ellos austeridad que exige a nivel federal. 

Por lo pronto, en Tlaxcala, en el Tribunal Superior de Justicia del estado, se pasan por el Arco del Triunfo, cantaleta de que no 

ganen más que el Presidente de la República. 

¡Viva México! ¡Viva! 

EN EL CHACALEO 

Larga vida al diputado José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, para que suba a la tribuna del Congreso de la Unión, y exhorte 

también, austeridad que reclama el presidente López Obrador, en el Poder Judicial de Tlaxcala… ¡Ojalá!... El asunto del Partido 

Reeleccionista Institucional, tiene que resolverse antes del 19 de agosto próximo… Ayer, en medios de comunicación y redes 

sociales, se conoció que en la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el magistrado, Reyes 

Rodríguez Mondragón, alista proyecto que pone a disposición de los integrantes de ese órgano en el TEPJF, por el cual, turna 

al CEN del PRI, queja contra la convocatoria para virtual reelección de facto de Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, con la 

obstinación de reelegirse por los siglos de los siglos como dirigente partidista… Se espera que los integrantes de la Sala Superior 

del TEPJF, hoy, sesionen y aprueben el proyecto, lo comunican al tricolor y tendría de plazo para contestar, próximo lunes… En 

este caso, las dos impugnaciones que presentaron priistas, contra la realización de la Asamblea Nacional -la primera- y contra 

la convocatoria para el proceso interno, para renovar dirigencia nacional -la segunda-, se presentaron bajo la figura jurídica de 

“per saltum”, mecanismo legal que permite al impugnante, pueda hacerlo directamente ante el TEPJF, sin antes agotar la 

instancia interna del partido, cuando el que presenta la impugnación, considera que hay urgencia en que se resuelva el asunto 

controvertido, pues de lo contrario, podrían producirse “efectos de imposible reparación”, en perjuicio del demandante… Dulce 

María Sauri Riancho, Enrique Ochoa Reza y Pedro Joaquín Coldwell, decidieron usar esa figura e ir directamente ante la Sala 

Superior del TEPJF; en el documento, debieron argumentar de manera suficiente, la razón de usar el “per saltum”… Al parecer, 

el magistrado Reyes Rodríguez, en su opinión, no se justifica esa figura, de manera adecuada, por lo cual, remitió el asunto al 

PRI, para que sea la Comisión de Justicia Partidaria, quien primera conozca y resuelva. Y después, contra su resolución, los 

demandantes, puedan acudir a la Sala Superior… Hay que decirlo en tiempo y forma, -ilustra a este espacio, profesional de las 

leyes de este país, bagaje, institucional, leal, probo, Constitución, visión de Estado, oficio-, lo anterior, no afecta en nada el 

fondo de lo que se demanda, sólo que el Tribunal Electoral, quiere que haya una resolución previa del órgano interno del 

partido… Empero, cabe señalar que, en este asunto, el proyecto del magistrado, sólo es eso, queda esperar si en la Sala 

Superior, los magistrados, aprueban el documento… Hay que decirlo, son dos impugnaciones que los propios demandantes 

priistas solicitaron que se acumularan. Es decir, que se hiciera un solo expediente -porque son asuntos que se relacionan entre 

sí- y se resolverán ambas impugnaciones en un solo fallo… A juicio del magistrado ponente, los quejosos, se saltaron a la 

Comisión de Justicia Partidaria y lo turnó a esa instancia priista, para que resuelva primero… Empero, ya se conoce lo que será 

la respuesta del oficialismo priista, en este procedimiento… De aprobarse el proyecto en la Sala Superior, se notifica al PRI y, 

el plazo, sería que respondan el próximo lunes… Es decir, la Comisión de Justicia Partidaria, tiene para contestar -en el directorio 

de la directiva nacional aparece Comisión de Ética Partidaria, a cargo de la jalisciense, María Esther de Jesús Scherman Leaño-

, hasta ese día y de ahí, corre plazo fatal en el TEPJF, para que resuelva el asunto de la reelección y la modificación del artículo 

34 de los Estatutos, para permitir la reelección en la dirigencia nacional, estatal, municipal, vecinal, escolar, laboral y todo lo 

que se le antoje al grupúsculo que hoy asaltó el poder en la institución que fundó el prócer sonorense, Plutarco Elías Calles… El 
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plazo fatal, previo al 19 de agosto, cuando se cumple un año más del periodo estatutario de “el tal amlito”… Cómo olvidar lo 

que la priista de Yucatán, Dulce María Sauri Riancho y el hombre del sistema, leal, institucional, bagaje, oficio, diálogo, 

sensibilidad, Manlio Fabio Beltrones, ponderaron ante los medios en relación a este caso: no se pueden modificar los Estatutos 

de un partido político en un proceso electoral y violan el artículo 34 en Ley de Partidos Políticos… El actual periodo electoral 

que inició el pasado 7 de septiembre, terminaría esa misma fecha o antes, del mismo mes, lo cual, sustenta flagrante violación 

a leyes electorales que intentó la dirigencia priista… Em este asunto, el proyecto del magistrado Reyes Rodríguez, no se 

desentiende el TEPJF, lo que pasa es que la ley establece mecanismo de procedencia para poder llegar ante un juez, el cual, 

resolverá controversias entre los miembros de un partido político, entre sus militantes y la dirigencia… Durante la reforma 

electoral a finales del 2007, se estableció obligatorio en los partidos políticos, esa instancia partidaria, para resolver 

controversias, antes, era optativo para un partido, tener ese órgano… Como también en esa fecha, se estableció norma interna 

en los partidos políticos, para organizar su proceso interno de dirigencia o para postular candidatos a un encargo de elección 

popular… Con la excepción de Roberto Madrazo y César Camacho Quiroz, los ex presidentes del PRI, se oponen al proyecto 

reeleccionista en la dirigencia del partido… El político de Tabasco y el mexiquense, mantienen cautela y prudencia… Los que 

impugnaron la modificación a los Estatutos y la convocatoria para la descarada reelección, los señalamos líneas arriba; la 

senadora Beatriz Paredes Rangel, en la simulación de Asamblea Nacional, acudió a la mesa de Estatutos y planteó que se 

rechazara aberrante idea, pero la línea, ya estaba y perdió la votación y, dicen, la abuchearon, cuando hizo la propuesta… 

Empero, decimos y reconocemos, grandeza y altura de miras de la política de Tlaxcala, quien, en tiempo y forma, dejó sentir 

su rechazo a la reelección en el PRI… El profesor, Humberto Moreira Valdez, ya no es del PRI; entre la clase política se comenta 

que es colaborador de la maestra Elba Esther Gordillo, mujer combativa, leal, institucional, bagaje, oficio y diálogo… La 

senadora, Claudia Ruiz Massieu Salinas, ya no es priista y se incorporó al MC que dirige el también senador, Dante Delgado 

Rannauro… Este asunto, en un mes, se dirime… Por el momento, no hay nada seguro para la pandilla reeleccionista en el PRI y 

los que impugnaron, están a la espera del procedimiento legal en el TEPJF, y conocer si el fallo es a su favor… ¡Caray!, lo que 

provocan un grupo de malagradecidos y desleales, en su ambición, avaricia y codicia, por el poder y el billete… Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... ¡Visítanos!... https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes 

Sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…  
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Rebelión en el PRI y reproches en el PAN rumbo a renovación (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/politica/pri-y-pan-padecen-rebelion-para-renovar-dirigencias-mientras-morena-se-disciplina
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; SOSTUVO REUNION CON LEGISLADORES DE EEUU 
  

El presidente Andrés Manuel López Obrador, se reunió en Palacio Nacional con legisladores de Estados Unidos de 
los partidos demócrata y republicano. Ahí, todos coincidieron en mantener la cooperación y buena vecindad que ha 
resultado benéfica para ambas naciones. Por parte del Gobierno de México, la secretaria de Relaciones 
Exteriores, Alicia Bárcena Ibarra, acompañó al presidente Lopez Obrador. El senador demócrata por Delaware, Tom 
Carper, lideró la delegación del Congreso de Estados Unidos. Asistieron los senadores demócratas por Arizona, Mark 
Kelly y por California, Laphonza Butler; los congresistas por el Distrito 4 de Illinois, Jesús García; por el Distrito 4 de 
Arizona, Greg Stanton; por el Distrito 37 de California, Sydney Kamlager-Dove; por el Distrito 46 de California, Lou 
Correa; por el Distrito 52 de California, Juan Vargas; por el Distrito 20 de Texas, Joaquín Castro; por el Distrito 34 de 
Texas, Vicente González y el senador republicano por Indiana, Todd Young. El embajador de Estados Unidos en 

México, Kenneth Salazar y el jefe de la Cancillería, Mark Johnson, acompañaron a la representación legislativa. Recibimos en Palacio Nacional 
la visita de legisladores de Estados Unidos de los partidos demócrata y republicano. Coincidimos en que debemos mantener la política de 
cooperación y buena vecindad que ha resultado benéfica para nuestros pueblos y naciones. Por otra parte Lopez Obrador señalo que la 
transición se está haciendo con armonía, no podría yo retirarme tranquilo si el país se queda inestable, en crisis, con gobiernos no responsables. 
Destaco que su próxima sucesora, Claudia Sheinbaum, es una garantía para el pueblo de México. Destacó que en las giras conjuntas que ha 
emprendido con su próxima sucesora, como parte de la llamada transición en terreno, han visitado 15 estados. Y el próximo fin de semana 
estarán en Zacatecas, San Luis Potosí, Guanajuato, Querétaro y Michoacán, en lo que será el sexto recorrido que realizan juntos por el país. 
Creo que nunca había sucedido esto de que el Presidente constitucional y la presidenta electa estemos encabezando la transición, y estamos 
aprendiendo, yo sigo aprendiendo. Y estoy cada vez más convencido de que el pueblo es mucha pieza, que el pueblo es sabio, que supieron 
elegir, que la presidenta electa es una garantía para el futuro de México, que me puedo ir muy tranquilo. Claudia Sheinbaum tiene conocimiento 
y experiencia, tiene muy buen nivel académico, pero lo otro, que les falta a algunos, el humanismo, porque se tiene que tener en este noble oficio 
razón y corazón, y ella tiene eso. 
  
CLAUDIA SHEINBAUM; PROGRAMA PARA LAS MUJERES CUIDADORAS DE LA HISTORIA DE MÉXICO, PROMETE REPRESENTAR A 

LAS MUJERES EN SU GOBIERNO 
  

Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa de México, señalo que en su gobierno promete apoyar a las mujeres y que se sientan 
representadas, trabajando en beneficio de las que menos tienen. Claudia Sheinbaum, se reunió con mujeres de 60 a 64 años de edad, a quienes 
reconoció como las cuidadoras de la patria y a quienes estará dirigido uno de los programas más importantes de su gobierno para reconocer el 
trabajo que han realizado históricamente por el país. Llegar a la Presidencia de la República quiere decir gobernar con ojos de mujer, pero 
además, gobernar para las mujeres, gobernar para que las mujeres puedan sentirse representadas y para que las mujeres podamos decir que 
por el bien de todos, primero las pobres y que podamos decir que nunca más un: Calladita te ves más bonita. Eso se acabó en nuestro país. 
Llegamos las mujeres para decir que si en algún lugar está la vanguardia de la transformación es en las mujeres mexicanas, que trabajamos en 
nuestro hogar, que trabajamos en distintos lugares. Les señalo que previo a la pensión del adulto mayor, el recurso bienestar para mujeres de 
60 a 64 años, va a otorgar mayor autonomía económica para que ellas lo ocupen en lo que deseen. Ahora van a tener, por lo menos, las mujeres 
de 60 a 64 años, previo a la pensión de adulto mayor, un apoyo para ellas, para ustedes, que les dé algo de autonomía, reconocimiento, que lo 
puedan ocupar en lo que ustedes deseen, por eso este programa de 60 a 64 es para las mujeres cuidadoras de la historia de México. Indico que 
el simbolismo de este nuevo programa, representa un reconocimiento a todas las mujeres que antes de la Cuarta Transformación fueron olvidadas 
y que ahora serán prioridad con la primera mujer Presidenta de la República. Por eso este reconocimiento de 60 a 64 años tiene un símbolo 
enorme, quiere decir que, por primera vez, y porque llegó una mujer Presidenta, vamos a reconocer el trabajo de las mujeres mexicanas en el 
hogar. 
  

ANA LILIA RIVERA; IGNAGURA FORO INTERNACIONAL “DISEÑO INSTITUCIONAL, ATRIBUCIONES Y RETOS DE LAS CÁMARAS 
ALTAS” 

  
La presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera Rivera, en la inauguración del foro internacional “Diseño Institucional, atribuciones y retos de las 
Cámaras Altas”, aseguró que, durante los 200 años de su instalación, esta Cámara del Congreso de la Unión es una pieza fundamental en el 
engranaje de nuestra democracia. Dijo que las sociedades modernas demandan de instituciones que les representen de mejor manera y se 
adapten con rapidez a las transformaciones políticas y sociales. La senadora destacó que la historia del Senado mexicano es una rica crónica 
de evolución y adaptación, porque refleja los cambios y desafíos de nuestra sociedad, desde su fundación, en 1824 y su posterior restauración 
en 1874. Asimismo consideró que la idea de Sebastián Lerdo de Tejada, que asegura que el bicameralismo garantiza un equilibrio de Poder, 
porque promueve un debate más profundo y reflexivo de las leyes que rigen a las naciones, está más vigente que nunca. Agregó, que más de 
una docena de naciones consideran la creación de un Senado, o ya tomaron la decisión y están en proceso de restablecer su Cámara Alta, como 
es el caso de la República de Perú, que lo hará en 2026. Mencionó que existen tres grandes desafíos que enfrentan las Cámaras Altas en los 
países del mundo, el primero, es la representación y la legitimidad democrática. Indicó que es esencial que las Cámaras Altas reflejen la diversidad 
y pluralidad de nuestras sociedades y garanticen que todas las voces se escuchen para que se consideren en el proceso legislativo. Segundo, 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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la transparencia y la rendición de cuentas. En un mundo cada vez más conectado e informado es vital que nuestras instituciones sean 
transparentes en sus acciones y responsables ante las y los ciudadanos a quienes les sirven, la confianza del público en nuestras instituciones 
es la base de una democracia robusta y es la razón de ser de todo el servicio público. Y el último reto, es la cooperación y coordinación 
interinstitucional. Enfrentamos desafíos complejos que requieren una respuesta coordinada y efectiva, en diferentes niveles de gobierno y en las 
diversas ramas del poder, la colaboración y el diálogo constante son esenciales para encontrar soluciones duraderas a problemas como la 
desigualdad, la injusticia social y el cambio climático. 
  
SENADOR RICARDO MONREAL; MI FUERTE APOYO A UNA REFORMA JUDICIAL QUE BUSCA DEMOCRATIZAR Y FORTALECER LA 

JUSTICIA 
  

El senador Ricardo Monreal Ávila, líder de la mayoría en el Senado de la República, expresó su firme apoyo a las reformas propuestas para el 
Poder Judicial de la Federación, enfatizando que estas buscan democratizar y fortalecer la justicia en México. Señaló que dichas reformas no 
afectarán a ningún trabajador, dado que, en la propia reforma no hay una sola palabra, frase o renglón que mencione alguna afectación a los 
más de 50,000 trabajadores del Poder Judicial Federal y destacó que la propuesta incluye la elección de jueces y magistrados por voto directo, 
un cambio significativo que, según él, eliminará privilegios y asegurará una mayor transparencia en la elección de quienes administran la justicia 
en el país. Una de las medidas más controversiales propuestas por Monreal es la creación del Tribunal de Disciplina Judicial en sustitución del 
actual Consejo de la Judicatura, con el objetivo de descentralizar el poder y evitar concentraciones que puedan influir negativamente en las 
decisiones judiciales. El legislador anunció que el próximo 8 de agosto se reunirá para discutir las posibles adiciones y mejoras a la reforma 
originalmente propuesta por el Presidente Lopez Obrador, enfatizando la importancia de enriquecer el proyecto para asegurar que cumpla con 
las expectativas del pueblo mexicano. 
  
DIPUTADO IGNACIO MIER; EJECUTIVO, LEGISLATIVO Y JUDICIAL, GARANTIZARAN ELECCIONES LIBRES Y TRANSPARENTES POR 

PARTE DE LOS CIUDADANOS PARA ELEGIR MINISTROS, JUECES Y MAGISTRADOS 
  

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, de nueva cuenta enfatizó que la reforma judicial tiene como 
fundamentos la elección popular de ministros, magistrados y jueces, así como la reestructuración del Consejo de la Judicatura Federal, decisiones 
respaldadas democráticamente por el 60% de los votantes mexicanos el pasado 2 de junio. Cualquier intento de desviar la discusión central, 
debería centrarse en el respeto a la soberanía del pueblo y los principios democráticos establecidos en la Constitución. Mier Velazco expresó 
su apoyo a los jueces del país, señalando que el debate no solo involucra conflictos de intereses entre jueces, sino también una disyuntiva ética 
entre seguridad económica individual y el bien común nacional. Indico que los jueces serán evaluados rigurosamente por comités técnicos de los 
tres poderes y por el pueblo en general, basándose en su trayectoria jurídica y su compromiso con la justicia. Asimismo reafirmó el compromiso 
de Claudia Sheinbaum y la coalición Juntos Seguimos Haciendo Historia de priorizar el mandato popular, ampliando el diálogo con todos los 
sectores para mejorar los protocolos de selección y los criterios de idoneidad de los candidatos propuestos por los poderes Ejecutivo, Legislativo 
y Judicial, garantizando elecciones libres y transparentes por parte de los ciudadanos mexicanos. 
  

ALFONSO RAMIREZ; EL ESPÍRITU DE LA REFORMA JUDICIAL ES SUPERAR EL SISTEMA Y LLEGAR A UNA NUEVA FORMA DE 
INTEGRACIÓN 

  
El diputado electo, Alfonso Ramírez Cuéllar, señalo que con la Reforma Judicial se quiere realizar una verdadera revolución judicial en nuestro 
país. Crear un poder realmente autónomo e independiente con un sistema en donde se estimule el buen comportamiento de los jueces, de los 
juzgadores y también con un sistema que sancione los comportamientos parciales y las sentencias truqueadas que daña a las víctimas y ponen 
en entredicho al sistema judicial. Ramírez Cuéllar se ha reunió con integrantes del Poder Judicial, entre magistrados y jueces, a quienes a dado 
a conocer los pormenores de la iniciativa de Reforma Judicial que se discutirá en el Congreso de la Unión en septiembre próximo cuando tome 
protesta la próxima legislatura. Del sistema de elección de jueces, magistrados y ministros, denunció que hay un control vertical que no es 
transparente ni democrático por lo que el espíritu de la reforma es superar que este sistema y llegar a una nueva forma de integración de tal 
manera que podamos contar ya en la etapa de segundo piso de la Cuarta Transformación con un Poder Judicial totalmente autónomo e 
independiente y con una justicia cercana a las personas y particularmente a las víctimas. 
  

CATY MONREAL; ESTAMOS PREPARADOS PARA EL VOTO POR VOTO EN CUAUHTÉMOC 
  
Caty Monreal, tras la resolución del Tribunal Electoral de la Ciudad de México, agradeció el apoyo de Morena y anunció que seguirá dando la 
pelea en todas las instancias judiciales como se lo permita la Ley. Caty Monreal reiteró que está en su derecho al pedir que se recuenten en su 
totalidad los votos de la elección en la Alcaldía Cuauhtémoc, la morenista lo celebró y dijo que se necesita tener certeza jurídica, claridad y sobre 
todo justicia en el rubro cuantitativo del día de la jornada electoral. El fraude que nos hicieron vino desde el día uno de la campaña y está 
documentado con las demás impugnaciones como fue la incesante violencia política de género; el rebase de gastos en los topes de campaña y 
la inequidad mediática derivada de su supuesto atentado. Vamos a continuar con la lucha porque así nos lo permite la ley y es parte de mi 
convicción democrática. Estamos listos para el recuento porque merecemos justicia, claridad y certeza. Estoy segura que hubo irregularidades y 
fraude. Estoy segura que la prianista seguirá ofendiendo y agrediendo como lo ha hecho antes y me va a mandar a sus seguidores y bots a 
amenazar, pero mi convicción democrática sigue firme. 

  
DIPUTADO ENRIQUE VARGAS; PAN SUSPENDE MOMENTANEAMENTE ALINZA CON EL PRI 

  
El diputado Enrique Vargas, dio a conocer  en un evento junto a la gobernadora Delfina Gómez que el PAN decidió poner pausa a su alianza 
con el Partido Revolucionario Institucional (PRI). Hemos hecho una pausa en Acción Nacional, con el tema de las alianzas con el PRI, porque 
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necesitamos apostarle a nosotros, a apostarle a Acción Nacional y así va a ser, rumbo al 27, 29 y 30 por Acción Nacional y es en lo que estamos. 
La alianza PAN-PRI-PRD solo pudo ganar la Gubernatura de Guanajuato en el proceso electoral pasado. La mayoría de los aspirantes a la 
dirigencia nacional del PAN, Jorge Romero, Damián Zepeda y Adriana Dávila, han dicho que la alianza con el PRI no puede seguir. El PAN 
luchó durante muchas décadas para sacar al PRI del poder. Ante las victorias electorales de Morena, su dirigencia, encabezada por Marko 
Cortés, decidió aliarse. La decisión no fue bien vista por todos al interior del partido. 
  
DONALD TRUMP; CON 2.387 VOTOS ES FORMALMENTE NOMINADO POR EL PARTIDO REPUBLICANO PARA SER SU CANDIDATO 

EN ELECCIONES DE NOVIEMBRE. 
  

El ex presidente Donald Trump, fue formalmente nominado por el Partido Republicano durante su convención nacional en Milwaukee, como su 
candidato para las elecciones del próximo noviembre. Tres días después de haber sobrevivido a un intento de asesinato en un mitin, Donald 
Trump fue coronado por los delegados del partido para ser el candidato republicano en los comicios del 5 de noviembre, en los que 
probablemente se batirá con el actual presidente, el demócrata Joe Biden. Los cerca de 2.400 delegados que representan a los diferentes 
estados y territorios del país fueron entregando en bloque sus votos para Donald Trump, quien finalmente obtuvo 2.387 votos. 
  

JOE BIDEN; DEMÓCRATAS LO RATIFICARÁN COMO CANDIDATO DE FORMA VIRTUAL ANTES DE TERMINAR JULIO 
  
El Partido Demócrata tiene previsto ratificar de manera virtual y antes de que acabe julio al presidente estadounidense, Joe Biden, como 
candidato de esa fuerza política para las elecciones de noviembre. En la práctica, esa decisión pondría fin al debate interno de las últimas 
semanas, en el que algunas voces le habían pedido a Joe Biden que pusiera fin a su campaña de reelección tras su débil actuación en el debate 
del 27 de junio pasado frente al ex mandatario Donald Trump. 
  

SERGUEI LAVROV; ALZA LA VOZ EN LA ONU CONTRA UN ORDEN INTERNACIONAL DOMINADO POR ESTADOS UNIDOS 
  
El ministro ruso de Exteriores, Serguei Lavrov, volvió a levantar la voz, en el Consejo de Seguridad de la ONU contra el orden internacional 
dominado por Estados Unidos y un mundo occidental que interpreta la carta de la ONU y la ley internacional de forma perversa y selectiva, según 
las instrucciones de la Casa Blanca. Rusia preside este mes el Consejo de Seguridad y programó una sesión ‘ad hoc’ sobre el orden mundial 
bajo el título ‘Cooperación multinacional en interés de un mundo más justo, democrático y sostenible’, uno de los temas favor itos de la diplomacia 
de Vladimir Putin. Como suele ser habitual en cada comparecencia de Lavrov en la ONU, Rusia criticó la composición del Consejo de Seguridad 
y la infra representación en él de África, Asia y Latinoamérica, así como el excesivo peso de los países occidentales en las estructuras ejecutivas 
de la Secretaría de la ONU que rodean a António Guterres. 
  
 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es


SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

QUEHACER 
LEGISLATIVO



A A D
DIPUTADOS



XVXV INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 17/07/2024 LEGISLATIVO 

 



 

                 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 17/07/2024 LEGISLATIVO 

 

Aprueba Comisión de Presupuesto y Cuenta 

Pública sus informes semestrales y final de 

actividades 

Boletín No. 6945 

 

• En la pluralidad expresamos puntos de vista diferentes, pero con civilidad política: diputado 

Medina Filigrana 

 

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que preside el diputado Marcos Rosendo Medina 

Filigrana (Morena), aprobó dos informes semestrales y uno final de actividades correspondientes 

al último año de ejercicio la LXV Legislatura.  

Durante la última reunión de esta instancia, Medina Filigrana indicó que, a lo largo de sus 

trabajos, se expresaron en la pluralidad puntos de vista diferentes “pero el debate nunca excedió 

más allá de los cánones de la civilidad política y la convivencia entre personas que queremos que 

exista un México mejor para las y los mexicanos de hoy y del mañana”. 

Expresó su reconocimiento a las y los diputados de la Comisión, hombres y mujeres de bien, por 

su compromiso y trabajo desempeñados. 

El diputado Mario Miguel Carrillo Cubillas (Morena) señaló que esta instancia cierra de manera 

adecuada sus trabajos y también reconoció el trabajo y compromiso de sus integrantes.  

Del PAN, la diputada Margarita Ester Zavala Gómez del Campo afirmó que en la discusión de una 

de las cosas más importantes del país como el Presupuesto, su grupo parlamentario lo hizo con 

el mayor conocimiento, honestidad y empeño, siempre con la esperanza de mejorar las cosas. Se 

pronunció por que en la próxima Legislatura el espacio de diálogo sea más abierto. 
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El diputado Raymundo Atanacio Luna, de Morena, señaló que en las discusiones del gasto 

federalizado se tuvieron diferencias, pero también coincidencias, y se realizó un gran trabajo 

para apoyar la aprobación del presupuesto del país.  

Por el grupo parlamentario del PRI, el diputado Miguel Sámano Peralta destacó la apertura y el 

diálogo de la presidencia de esta Comisión por encima de cualquier interés partidista, así como 

el profesionalismo y las aportaciones de las y los legisladores para trabajar a favor de México.  

De Morena, la diputada Lidia García Anaya enalteció la labor de las y los diputados, la cual que se 

realizó en el marco del respeto y la cordialidad entre todos quienes la conformaron la presente 

Legislatura. 

Por su parte, la diputada Ana Laura Huerta Valdovinos (PVEM) resaltó la experiencia de sus 

integrantes, ya que fueron “excelentes maestros”, así como el trabajo realizado para crear un 

México mejor. 

Primer informe semestral 

El documento indica que, del 1 de septiembre de 2023 al 29 de febrero de 2024, la Mesa 

Directiva turnó a esta instancia 10 iniciativas para dictamen en la Comisión, 41 para opinión y 

nueve para dictamen en comisiones unidas, para un total de 60 turnos. Además, 79 

proposiciones con punto de acuerdo. Durante este periodo se realizaron cinco reuniones 

ordinarias y nueve con entes autónomos. 

Segundo informe semestral 

Destaca que la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados envió a la instancia 21 iniciativas: 

cuatro para dictamen en la Comisión y 17 para opinión; además, tres proposiciones con punto 

de acuerdo.   

Informe final 

En el periodo de octubre de 2021 a julio 2024 se realizaron 18 reuniones de la Comisión y la 

Mesa Directiva le turnó 335 iniciativas: 206 para opinión, 76 para dictamen y 53 para dictamen 

en comisiones unidas. También, una minuta para dictamen y dos para opinión, así como 280 

puntos de acuerdo.  
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Asimismo, se crearon la Subcomisión de Presupuesto con Perspectiva de Género y Grupos de 

Trabajos para el análisis y redacción de los dictámenes del Presupuesto de Egresos de la 

Federación de 2022, 2023 y 2024. Por último, se llevó a cabo el Foro de Diálogo Estatal 

"Programas del Bienestar". 

Clausura 

Posteriormente, la Comisión aprobó el acta de su última reunión de trabajo, por lo que su 

presidente dio por concluidas sus actividades de la LXV Legislatura. 

 

--ooOoo-- 

 

 https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/aprueba-comision-de-presupuesto-y-cuenta-publica-sus-informes-

semestrales-y-final-de-actividades  

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/aprueba-comision-de-presupuesto-y-cuenta-publica-sus-informes-semestrales-y-final-de-actividades
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/aprueba-comision-de-presupuesto-y-cuenta-publica-sus-informes-semestrales-y-final-de-actividades
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/aprueba-comision-de-presupuesto-y-cuenta-publica-sus-informes-semestrales-y-final-de-actividades
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https://hojaderutadigital.mx/comision-de-federalismo-y-desarrollo-municipal-concluyo-sus-
actividades-de-la-lxv-legislatura/ 

 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-federalismo-y-desarrollo-municipal-concluyo-sus-actividades-de-la-lxv-legislatura/
https://hojaderutadigital.mx/comision-de-federalismo-y-desarrollo-municipal-concluyo-sus-actividades-de-la-lxv-legislatura/
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Comisión de Federalismo y Desarrollo Municipal 

concluyó sus actividades de la LXV Legislatura 
Boletín No. 6942 

 

La Comisión de Federalismo y Desarrollo Municipal, que preside la diputada Annia Sarahí Gómez Cárdenas (PAN), 

clausuró sus trabajos correspondientes a la LXV Legislatura, acto en el que sus integrantes resaltaron los consensos 

logrados y aceptaron que quedan temas pendientes por atender.  

La diputada Gómez Cárdenas se declaró satisfecha por los resultados y el trabajo realizado, debido a los consensos 

alcanzados en temas complejos que se abordaron en esta Legislatura. Asimismo, agradeció al equipo técnico, personal y 

asesores por su labor. 

“La disposición y voluntad política de todas y todos los integrantes de la Comisión permitieron que se pudieran llevar 

adelante los trabajos”, subrayó.  

Aseguró que todas y todos los legisladores integrantes de la Comisión se llevan el compromiso de seguir trabajando por el 

México que se quiere, en especial por los asuntos que quedan pendientes por resolver en materia de gobiernos locales.  

El diputado Manuel Guillermo Chapman Moreno (Morena) felicitó a la presidencia de la Comisión por su trabajo, ya que, 

aunque quedaron temas pendientes, se realizaron los mejores esfuerzos para aportar a la vida pública del país. Dijo que se 

necesita fortalecer los instrumentos tributarios y fiscales locales. 

Por su parte, el diputado Miguel Ángel Torres Rosales (PRD) también expresó su reconocimiento a la diputada Gómez 

Cárdenas y al equipo técnico por la altura de miras y el debate logrado en torno a los temas analizados, pero lamentó que 

no se haya avanzado en el presupuesto de los municipios. 

Del PAN, el diputado Miguel Ángel Varela Pinedo deseó el mayor de los éxitos a los integrantes de la Comisión en cada 

proyecto que encabecen próximamente. 

Aprueban informes semestral y final 

Previamente, aprobaron por 11 votos a favor su segundo informe semestral y final de actividades de la LXV Legislatura.  
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Por último, las y los diputados de la Comisión avalaron el acta de su última reunión de trabajo. 

 

--ooOoo-- 

Compartir en Facebook Compartir en Twitter 

 

 

 https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comision-de-federalismo-y-desarrollo-municipal-concluyo-sus-

actividades-de-la-lxv-legislatura  

https://www.facebook.com/sharer/sharer.php?u=http://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comision-de-federalismo-y-desarrollo-municipal-concluyo-sus-actividades-de-la-lxv-legislatura&t=Comisión%20de%20Federalismo%20y%20Desarrollo%20Municipal%20concluyó%20sus%20actividades%20de%20la%20LXV%20Legislatura
https://twitter.com/share?url=http://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comision-de-federalismo-y-desarrollo-municipal-concluyo-sus-actividades-de-la-lxv-legislatura&text=Comisión%20de%20Federalismo%20y%20Desarrollo%20Municipal%20concluyó%20sus%20actividades%20de%20la%20LXV%20Legislatura
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comision-de-federalismo-y-desarrollo-municipal-concluyo-sus-actividades-de-la-lxv-legislatura
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comision-de-federalismo-y-desarrollo-municipal-concluyo-sus-actividades-de-la-lxv-legislatura
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comision-de-federalismo-y-desarrollo-municipal-concluyo-sus-actividades-de-la-lxv-legislatura
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Comentario / Alberto García Sarubbi  

(Periodista) 
 

 
CIUDAD DE MÉXICO (ALBERTO GARCÍA SARUBBI).- "Ya van 6 foros de diálogo que tienen que ver con la 
Reforma Judicial en donde han participado ministros, magistrados, jueces, académicos y legisladores; sin 
embargo, ninguna propuesta expresada en estas reuniones ha sido siquiera escuchada realmente por 
los legisladores de la Cuarta Transformación. Desde el primer foro realizado en la Cámara de Diputados, 
la presidenta de la Corte, Norma Piña, pidió a los legisladores pensar bien la reforma o México podría 
sufrir las consecuencias, les dijo: Señores legisladores, el paso veloz ante modificaciones estructurales 
solo puede dar entrada a problemas mayores. Desde el 27 de junio, fecha en que comenzaron los foros 
de discusión, los legisladores de Morena y sus aliados, estuvieron convencidos que la reforma al Poder 
Judicial tendría un solo objetivo, sustituir a los actuales impartidores de justicia y elegir a sus sustitutos 
por voto popular, los diputados y senadores de la fracción mayoritaria llegaron a los foros de plano hasta 
con un presupuesto para la elección de integrantes del Poder Judicial. El senador Ricardo Monreal dijo 
que el gasto para las elecciones de casi mil 600 jueces y casi 5 mil integrantes del Poder Judicial podría 
oscilar entre 3 mil y 3 mil 500 millones de pesos".  
 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1DeK4_yNzVKN868S1kcrafzTkQXesAIsr/view  

https://drive.google.com/file/d/1DeK4_yNzVKN868S1kcrafzTkQXesAIsr/view
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Espera Juan Ramiro Robledo que dictamen de  
reforma judicial sea presentado en agosto 

 
CIUDAD DE MÉXICO (NORMA GARCÍA).- El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales de la 
Cámara de Diputados, Juan Ramiro Robledo, afirmó que el tema de la reforma judicial está 
sobradamente discutido desde hace más de un año, por lo que esperan que al final de este mes se 
empiece a redactar el dictamen de la reforma y a más tardar en agosto sea presentado. 
 
 

 
 
 
 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6149?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!6149&authkey=!AM86_8xmZ1k7uxA&ithint=video&e=BH8qHA

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6149?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!6149&authkey=!AM86_8xmZ1k7uxA&ithint=video&e=BH8qHA
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6149?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!6149&authkey=!AM86_8xmZ1k7uxA&ithint=video&e=BH8qHA
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4T alista “Fast Track” para reforma al PJ 
 
CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE BURGOS).- Sobre la reforma al Poder Judicial que busca que los jueces, 
ministros y magistrados sean elegidos por el voto popular, podría pasar en ”Fast Track” en la Cámara de 
Diputados. El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Juan Ramiro Robledo, afirmó que 
el tema esta sobradamente discutido desde hace poco más de un año, por lo que espera que a finales 
de este mes se empiece a redactar el dictamen de la reforma y a más tardar en agosto sea presentada. 
 
 

 
 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6155?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!6155&authkey=!AFOpjDGlh9qhN74&ithint=video&e=MqNl2f 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6155?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!6155&authkey=!AFOpjDGlh9qhN74&ithint=video&e=MqNl2f
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6155?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!6155&authkey=!AFOpjDGlh9qhN74&ithint=video&e=MqNl2f
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Morena alista vía rápida para reforma a PJ 
 
CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA).- Pese a los llamados de ministros, magistrados y especialistas a 
evitar una reforma judicial al vapor, la mayoría de Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados, ya 
alistan la ruta a discutir y para votar el dictamen en comisiones a finales de agosto, esto para que en la 
próxima legislatura la reforma sea aprobada ante el Pleno. El presidente de la Comisión de Puntos 
Constitucionales, Juan Ramiro Robledo, afirmó que el tema esta sobradamente discutido. 
 
 

 
 
 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6152?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!6152&authkey=!AFHORyAWSnwBakM&ithint=video&e=ycGH5Z

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6152?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!6152&authkey=!AFHORyAWSnwBakM&ithint=video&e=ycGH5Z
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6152?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!6152&authkey=!AFHORyAWSnwBakM&ithint=video&e=ycGH5Z
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Entrevista / Cristina Reyes  
(Directora de Litigio Estratégico en México Unido Contra la Delincuencia) 

 
 
CIUDAD DE MÉXICO (CYNTHIA DÁVALOS).- “En México Unido Contra la Delincuencia hicimos un análisis 
de la propuesta que se ingresó ante el Congreso de la Unión y nos dimos cuenta que esto está muy lejos 
de la realidad, más allá de si estamos de acuerdo o no con que los jueces deben ser electos mediante el 
voto popular. Creo que tiene muchas otras implicaciones que no nos están comunicando y que sí 
tenemos que tener en cuenta y, además, exigir que se discutan de manera seria en el Congreso de la 
Unión. Una de ellas, es que, la impunidades un problema muchísimo más grande que tiene que ver con 
la investigación de los delitos, la recepción de las denuncias y esas  son tareas que le tocan a la Fiscalía, 
no al Poder Judicial. Mucha gente no entiende que son dos instituciones distintas. Otro problema es que 
tal cual como está la reforma, esto a pesar de que pues ha habido algunos legisladores como el 
presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, Juan Ramiro Robledo, 
que ya admitió por fin que es irracional pensar que en un solo proceso de elección van a sustituir a los 
más de mil 600 jueces y magistrados de todo el Poder Judicial de la Federación”. 
 
 

 
 
 
https://onedrive.live.com/?cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%216159&parId=BEBB99

2B33844BAA%216144&o=OneUp 
 

https://onedrive.live.com/?cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%216159&parId=BEBB992B33844BAA%216144&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%216159&parId=BEBB992B33844BAA%216144&o=OneUp
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Comentario / José Ramón Cossío  
(Ministro en retiro – SCJN) 

 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- “Hemos estado analizando distintos ángulos de la propuesta, 
los problemas que tienen que ver con la elección, la posibilidad de que se contamine, pero hay uno que 
me parece que no se le ha dado la importancia y es cuantificar lo que significaría esta reforma, en caso 
de que llegue a darse esta Reforma Judicial en términos estrictamente electorales. Los distritos 
electorales, la Ciudad de México y el primer Circuito, como en otros lugares del país, no necesariamente 
coinciden, aquí en el primer Circuito habría que elegir, para que nos demos cuenta a nivel Federal, 352  
posiciones, de estos 9 son ministros de acuerdo con la propuesta, 7 magistrados de la Sala Superior del 
TEPJF, 3 magistrados de la Sala Regional, 115 jueces de distrito y 213 magistrados de circuito. Si se 
siguiera la propuesta que está planteada en la iniciativa del Presidente de la República, además de las 
elecciones que todos vimos el 2 de junio, tendría que proponerse para cada uno de estos cargos hasta 
10 personas por parte del Presidente, 10 personas por parte del Congreso, 5 por la Cámara de Diputados, 
5 por la Cámara de Senadores y 10 personas por la SCJN, esto ya nos va dando una magnitud enorme de 
los datos que dan”.    
 
 
 

 

 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sAe9sUB2F5tJmwW8?e=bNbz5w 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sAe9sUB2F5tJmwW8?e=bNbz5w
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Luis María Aguilar expone que no debe  
ser aprobada la Reforma Judicial 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- El ministro de la SCJN, Luis María Aguilar, aseguró que el 
país está en una situación única y que en los últimos 200 años no se había tenido una problemática tan 
severa y preocupante como la que supone la propuesta de reforma al Poder Judicial. En una conferencia 
virtual, organizada por ‘Va por Todos MX’, una organización vinculada a la Red Unidos y a la llamada 
Marea Rosa, Luis María Aguilar, aseguró que no solo los ministros, jueces y magistrados se enfrentan a 
las implicaciones de la reforma sino los ciudadanos, pues la justicia es en beneficio de la gente. Apuntó 
que la función de los juzgadores no es la confrontación con los legisladores o con el Presidente sino 
cumplir con su deber constitucional, además, consideró que la elección por voto popular de los 
magistrados, jueces y ministros aparentemente se trata de una solución democrática, pero en realidad 
es en perjuicio de la calidad de la justicia, por lo que no debería ser aprobada. 
 
 

 
 
 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6148?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!6148&authkey=!AJ3YoRWvrpxF_LI&ithint=video&e=QVQyV7 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6148?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!6148&authkey=!AJ3YoRWvrpxF_LI&ithint=video&e=QVQyV7
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6148?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!6148&authkey=!AJ3YoRWvrpxF_LI&ithint=video&e=QVQyV7
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Ministro Aguilar propone que se voten los secretarios de Estado (la-lista.com) 

 

https://la-lista.com/poder/politica/ministro-propone-que-se-voten-los-secretarios-de-estado
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Poder Judicial no es para 'figurines de adoración': Lenia Batres (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/politica/poder-judicial-no-es-para-figurines-de-adoracion-que-tengan-muchos-titulos-lenia-batres
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https://pulsoslp.com.mx/nacional/transparencia-presupuestal-en-la-reforma-judicial/1821558 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/transparencia-presupuestal-en-la-reforma-judicial/1821558
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https://lineapolitica.com/reforma-al-poder-judicial-requiere-transparencia-y-rendicion-de-cuentas-
como-mecanismo-de-control-ciudadano-minerva-hernandez/ 

 
 
 

https://lineapolitica.com/reforma-al-poder-judicial-requiere-transparencia-y-rendicion-de-cuentas-como-mecanismo-de-control-ciudadano-minerva-hernandez/
https://lineapolitica.com/reforma-al-poder-judicial-requiere-transparencia-y-rendicion-de-cuentas-como-mecanismo-de-control-ciudadano-minerva-hernandez/
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https://lucesdelsiglo.com/2024/07/16/descarta-monreal-frenar-eleccion-de-jueces-nacional/ 
 
 
 

https://lucesdelsiglo.com/2024/07/16/descarta-monreal-frenar-eleccion-de-jueces-nacional/
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Comentario / Arturo Zaldívar 

(Ministro en retiro – SCJN) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “¿Qué se entiende por un golpe de Estado técnico?, en este 
caso, ¿Por qué esta eventualidad remota sería un golpe de Estado en sentido técnico?, porque sería a 
través de criterios de un Tribunal, cambiar el sentido de la Constitución y los precedentes para alterar el 
resultado de la votación. Hay algunas cosas que hay que tomar en cuenta que me parece que se están 
perdiendo de vista y yo lo digo hoy en un artículo de Milenio, en primer lugar, hay que entender que en 
todas las democracias en donde hay representación proporcional tienen sistemas electorales, los 
sistemas electorales son fórmulas establecidas en el orden jurídico de los diferentes estados, para 
establecer la manera en que se van a distribuir los votos en el Congreso, en el Poder Legislativo una vez 
pasada una elección. Aquí en México hemos ensayado diferentes reglas a través del tiempo, para la 
distribución de la representación proporcional, las vigentes son de 1996, que se refiere que el 8% como 
límite de sobrerrepresentación aplica a los partidos políticos, no a las coaliciones, en 2007 se reforma la 
Constitución, se reforman coaliciones y se deja intocado”. 
 
 

 

 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sArMAYrkJY_q-xFc?e=dOh 
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Arturo Zaldívar señala un golpe de Estado técnico,  
si se le niega a Morena diputaciones y senadurías 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- Varios Diarios hoy recuperan una declaración del Presidente 
López Obrador de que no se va a dejar chantajear por los jueces, esto en cuanto a la reforma al Poder 
Judicial, mientras que por otro lado, un tema que va tomando fuerza es sobre cuántos diputados y 
senadores le corresponderá a Morena y sus aliados. Hoy en Milenio se da un debate en textos 
contrapuestos, uno de ellos de Arturo Zaldívar, ministro en retiro de la SCJN, en donde menciona: 
“Cambiar las reglas del juego, una vez que ha terminado el juego y quitarle a Morena y sus aliados la 
proporción de diputados y senadores que le corresponden, sería una especie de golpe de Estado técnico” 
Por su parte, Héctor Aguilar Camín, expone: “Cuanto más de cerca se ven los números de la 
sobrerrepresentación en el Congreso que pretende el Gobierno, más grandes son las aritméticas 
técnicas, aquí una grandota para ganar en las urnas el 74% de los curules en la Cámara de Diputados, 
que la Secretaria de Gobernación anunció, la coalición gobernante habría tenido que recibir unos 7 
millones más de votos en las urnas de los que recibió”. 
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Propone PAN mecanismo de transparencia presupuestal para reforma 

judicial 

 

La senadora Minerva Hernández Ramos anunció 

que presentará un punto de acuerdo ante la 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión, a 

fin de exhortar a la Comisión de Puntos 

Constitucionales de la Cámara de Diputados, para 

que, en la elaboración del dictamen para 

modificar al Poder Judicial de la Federación (PJF), 

enviada por el titular del Poder Ejecutivo federal, 

considere incluir en la reforma un novedoso 

esquema de transparencia y rendición de cuentas 

como mecanismo de control ciudadano. 

“Estamos obligados a aprobar una reforma que más allá del fortalecimiento institucional sea de 

utilidad y en beneficio del ciudadano”, destacó Hernández Ramos. 

Lo anterior, ya que dijo: “La reforma al Poder Judicial no resolverá el boquete fiscal que tenemos para 

sanear tanto la hacienda pública federal y estatal”. 

Por ello, solicitará que se convoque y delinee en conjunto con la sociedad civil, académicos y expertos, 

la construcción de un capítulo de transparencia y rendición de cuentas como parte de la reforma. 

“Bienvenido todo lo que abone a la administración eficiente del gasto público, sin embargo, lo he 

venido mencionando e impulsando desde el primer día que tome protesta como Senadora de la 

República, es urgente la realización de una nueva Convención Nacional Hacendaria que resuelva temas 

como el nivel bajo de recaudación que tenemos, la falta de mecanismos para la administración 

eficiente del gasto público y la rendición de cuentas, entre otros”, resaltó. 

Hernández Ramos propone en el documento, exhortar a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público a 

enviar la actualización del impacto presupuestal de la reforma por la trascendencia e importancia que 

representa en la agenda nacional para los ciudadanos. 
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Además, respetar y salvaguardar en todo momento los derechos laborales de los trabajadores del PJF, 

y establecer con claridad la extinción de aquellos fideicomisos pertenecientes al Poder Judicial que no 

se encuentren relacionados con las prestaciones sociales de los trabajadores. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/propone-pan-mecanismo-de-transparencia-presupuestal-

para-reforma-judicial/  

   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/propone-pan-mecanismo-de-transparencia-presupuestal-para-reforma-judicial/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/propone-pan-mecanismo-de-transparencia-presupuestal-para-reforma-judicial/
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Coparmex alerta afectación en la inversión  
extranjera por Reforma Judicial 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- El presidente nacional de Coparmex, José Medina Mora, 
alertó que una reforma al Poder Judicial afectará la inversión extranjera. Durante el primer foro ‘Reforma 
Judicial’, convocada por Coparmex y la Barra Nacional de Abogados, señaló que la incertidumbre jurídica 
ha puesto un freno a proyectos económicos en el país y también destacó que el objetivo de estos foros 
es escuchar a los expertos y poder presentar una propuesta a finales de agosto para un mejor desarrollo 
del país. 
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Fallaron diputados en aprobar reforma político electoral, admiten 

 

En la Cámara de Diputados, integrantes de 

los bloques mayoritario y de la oposición 

reconocieron que no se cumplió con el 

objetivo de aprobar una reforma política 

electoral integral.  

Durante el cierre de los trabajos de la 

Comisión ordinaria en esa materia, la 

diputada presidenta, Graciela Sánchez, 

afirmó que el proyecto no pudo salir 

adelante porque la confrontación entre dos 

visiones de país, la del Gobierno Federal y 

el partido Morena y los partidos de oposición, impidió llegar a acuerdos. 

“Vivimos en un México donde hay dos visiones opuestas y esas dos visiones hicieron que no se pudiera 

trabajar en un consenso para lograr esta reforma política electoral, les quedamos a deber a los 

ciudadanos”, dijo Sánchez Ortiz.  

Los diputados federales incumplieron con elementos centrales de la reforma, como la reducción del 

tamaño del Congreso, así como la disminución del costo de los partidos políticos y los procesos 

electorales, reconoció la legisladora.  

“Y les quedamos a deber porque en ese paquete de reformas electorales había algunos puntos muy 

importantes que demanda la sociedad de México, demandan que no existan ya los diputados 

plurinominales, la otra demanda que también quedó pendiente fue la de disminución de recursos 

públicos a los partidos políticos”, agregó.   

En respuesta, la vicecoordinadora de la bancada del PRD, Elizabeth Pérez recalcó que con el fin de la 

Legislatura saliente, no termina la defensa de las instituciones del país, ante intentos autoritarios de 

destruirlas.  “Pero no con la conclusión del trabajo de la 65 Legislatura se acaba la defensa de México, 

de la democracia que conocemos ante las intentonas autoritarias que se puedan tener desde cualquier 

espacio para terminar con el Poder Judicial, con los pesos y con los contrapesos”, subrayó.  
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Si bien Pérez Valdez reconoció que el trabajo en la Comisión fue plural, hubo trato respetuoso entre las 

fuerzas políticas en el recinto, sin importar el signo político, los resultados dejaron mucho qué desear.  

De 299 iniciativas de reforma que le fueron turnadas, sólo se aprobaron 9, lamentó. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/7/16/fallaron-diputados-en-aprobar-reforma-politico-

electoral-admiten-648440.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/7/16/fallaron-diputados-en-aprobar-reforma-politico-electoral-admiten-648440.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/7/16/fallaron-diputados-en-aprobar-reforma-politico-electoral-admiten-648440.html
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Telecomunicaciones, maíz y energía: los nudos entre las reformas de López Obrador y el TMEC | Economía | EL PAÍS México 

(elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/economia/2024-07-17/telecomunicaciones-maiz-y-energia-los-nudos-entre-las-reformas-de-lopez-obrador-y-el-tmec.html
https://elpais.com/mexico/economia/2024-07-17/telecomunicaciones-maiz-y-energia-los-nudos-entre-las-reformas-de-lopez-obrador-y-el-tmec.html
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Morena dará prioridad a construcción de trenes de pasajeros en Presupuesto de la Federación 2025 - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/07/16/morena-dara-prioridad-a-construccion-de-trenes-de-pasajeros-en-presupuesto-de-la-federacion-2025/
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https://www.proyectospoliticos.com.mx/congreso/comision-de-derechos-humanos-concluye-sus-
actividades-correspondientes-a-la-lxv-legislatura/ 
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climatica-responsable/ 
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https://mayacomunicacion.com.mx/conversatorio-en-san-lazaro-metas-de-largo-plazo-y-accion-
climatica-responsable/ 
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Sheinbaum promete reformas contra violencia a mujeres (la-lista.com) 

 

 

https://la-lista.com/poder/politica/sheinbaum-promete-llevar-a-la-constitucion-reformas-contra-violencia-a-mujeres
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Recibe Sala Superior del Tribunal Electoral seis juicios  
en contra de cambios a los estatutos del PRI 

 

CIUDAD DE MÉXICO (NORMA GARCÍA).- La Sala Superior del Tribunal Electoral, recibió seis juicios en 
contra de los cambios a los estatutos del PRI, que permitirán la reelección de Alejandro Moreno. Los 
juicios fueron turnados al magistrado Reyes Rodríguez Mondragón, quien determinará cuáles deberán 
turnarse al INE. El proyecto podría hacerse público esta semana para aprobarse en la sesión pública de 
la próxima semana. En el caso de las solicitudes que van directamente en contra de los estatutos por 
alegar su ilegalidad, deberán turnarse al INE, donde el Consejo General deberá aprobar si son válidos o 
no y, después, impugnarse en su caso. 
 
 

 
 
 
 
 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6150?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!6150&authkey=!AJ7rsQ8GwHnZIMs&ithint=video&e=b4a4hX

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6150?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!6150&authkey=!AJ7rsQ8GwHnZIMs&ithint=video&e=b4a4hX
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6150?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!6150&authkey=!AJ7rsQ8GwHnZIMs&ithint=video&e=b4a4hX


2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

          17/07/2024 LEGISLATIVO 

 
 

En 2027 el PRI puede ir a su funeral en vez de  
festejar centenario por culpa de 'Alito': Ochoa 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZUÑIGA).- El exdirigente nacional del PRI, Enrique Ochoa, advirtió que si el 
actual dirigente tricolor, Alejandro Moreno, tiene secuestrado al partido e insiste en su pretensión de 
reelegirse, llevará al partido a su funeral en los comicios intermedios del 2027, justo cuando estaría por 
cumplir 100 años de su creación 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1NzQV6GkrN8tKFvD0VYmxMT9NLSxu2AvY/view

https://drive.google.com/file/d/1NzQV6GkrN8tKFvD0VYmxMT9NLSxu2AvY/view
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Entrevista / Miguel Ángel Osorio Chong (Senador – Independiente) 
 
 
CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE HERNÁNDEZ).- “Hablo en mi carácter de expriista, que no digan que no 
se los dije. Hace un año pronostiqué que esto iba a pasar, que este vandalito iba a fallar a su palabra, a 
su compromiso, que juró que solo iba a estar un año más, que dejaría el partido y que haría un proceso 
democrático y les dije: eso no va a suceder. No tiene escrúpulos ante la ambición por perpetuarse. Si el 
INE le dijera que no puede quedarse, pondrá a un incondicional. El PRI no tiene futuro y, por supuesto, 
lo va a llevar a caer a ese precipicio donde lo ha arrastrado los últimos cinco años”. 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1VvW5YMd0EhJkg02f7vbJbtrqHD0KnAuI/view 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1VvW5YMd0EhJkg02f7vbJbtrqHD0KnAuI/view
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Magistrado Reyes Rodríguez propone que Comisión del PRI  
resuelva impugnaciones por reelección 

 
 
 
CIUDAD DE MÉXICO (ALBERTO GARCÍA SARUBBI).-  El magistrado Reyes Rodríguez Mondragón --quien 
fuera presidente del Tribunal y hoy es magistrado-- propuso que la Comisión Nacional de Justicia 
partidaria del PRI, resuelva los 6 juicios contra la convocatoria para renovar la dirigencia del PRI, con lo 
que se pretende reelegir a Alejandro Moreno por 4 años más, en el que se aspira a reencauzar las 
demandas de los expresidentes del PRI, Dulce María Sauri, Enrique Ochoa Reza, Pedro Joaquín Coldwell 
y Manlio Fabio Beltrones. El Magistrado explicó que omitieron agotar la instancia de justicia interna del 
partido.  
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https://laverdadnoticias.com/politica/Mario-Delgado-lider-de-Morena-mejor-calificado-que-lideres-
del-PAN-y-PRI-20240716-0026.html 

 
 
 
 
 

https://laverdadnoticias.com/politica/Mario-Delgado-lider-de-Morena-mejor-calificado-que-lideres-del-PAN-y-PRI-20240716-0026.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Mario-Delgado-lider-de-Morena-mejor-calificado-que-lideres-del-PAN-y-PRI-20240716-0026.html
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Llama Observatorio Ciudadano al INE a hacer valer  

las normas para limitar sobrerrepresentación 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- El Observatorio Ciudadano, 
coordinado por el Centro de Estudios para un Proyecto Nacional Alternativo, llamó al INE y al Tribunal 
Electoral a hacer valer las normas constitucionales que limitan la sobrerrepresentación en la Cámara de 
Diputados. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1MXUj9aEAL3NOqVmVb5F2BzF-SWZdOwca/view

https://drive.google.com/file/d/1MXUj9aEAL3NOqVmVb5F2BzF-SWZdOwca/view
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Pide Observatorio Ciudadano al INE  
rechazar la sobrerrepresentación 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA).- Integrantes del Observatorio Ciudadano, pidieron al Instituto 
Nacional Electoral y al Tribunal Electoral respetar las normas constitucionales que limitan la 
sobrerrepresentación de Morena en la Cámara de Diputados. A través de un comunicado, integrantes 
de este organismo, solicitaron a consejeros y a magistrados una audiencia pública para exponer las 
razones por las cuales deben prevalecer los ordenamientos contenidos en la Constitución. 
 
 

 
 
 
 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6153?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!6153&authkey=!AB75zquN0KUnWE4&ithint=video&e=dhL1Bm

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6153?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!6153&authkey=!AB75zquN0KUnWE4&ithint=video&e=dhL1Bm
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6153?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!6153&authkey=!AB75zquN0KUnWE4&ithint=video&e=dhL1Bm
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Observatorio llama a limitar sobrerrepresentación en diputados (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/politica/observatorio-llama-al-ine-y-al-tribunal-a-limitar-sobrerrepresentacion-en-diputados
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Comentario / Edna Jaime  

(Decana Nacional de la Escuela de Ciencias Sociales  
y Gobierno del Tec de Monterrey) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- “En las próximas semanas el INE estará definiendo cómo 
estará compuesto nuestro Congreso. Hay dos escenarios: Uno, donde se le regala sobrerrepresentación 
a la alianza Juntos haremos historia. ¡Imagínate el escenario! Estamos construyendo una hegemonía 
artificial, haciendo una interpretación de nuestra Constitución”. 

 
“No es claro y distinto lo que dice la Constitución al respecto, pero sería una 
sobrerrepresentación que estaría construyendo una hegemonía que no se 
manifestó en las urnas”. 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sBWCHyWiWULKvDzd?e=plY4PE 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sBWCHyWiWULKvDzd?e=plY4PE
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Piden que presupuesto del INE aumente para organizar elección de 

funcionarios judiciales 

 

Ante la inminente elección de jueces, 

magistrados y ministros, la diputada 

presidenta de la Comisión de Reforma Política 

de la Cámara de Diputados, Graciela Sánchez 

Ortiz (Morena) llamó a que se le aumente el 

presupuesto al Instituto Nacional Electoral 

(INE) el próximo año. 

“Yo creo que debe de llevar un poquito más 

de análisis para ver cómo se va a implementar 

este proceso electoral para los candidatos al 

Poder Judicial; hasta dónde habíamos revisado, pero no se tenía contemplado, si se podría disminuir el 

presupuesto al Instituto Nacional Electoral, pero ahorita considerando que ya es otro (proceso de 

elección) se tendría que revisar”, expresó la legisladora. 

Entrevistada luego de presentar el informe final de actividades de la comisión que preside, se 

pronunció porque se revise nuevamente la posibilidad de recorte al INE y se “hagan cuentas” para 

poder realizar con éxito la elección de los funcionarios del Poder Judicial. 

“Ahorita que llegue el presupuesto sí se tendría que discutir eso para que no haya una disminución 

más bien un aumento para que todo salga bien”, expresó Sánchez Ortiz. 

Para este año, el INE solicitó de inicio 37 mil 770 millones de pesos, pero los diputados decidieron 

aprobar únicamente 32 mil 767 millones de pesos, una disminución de 13.2% de lo que el propio 

instituto consideró que requería para este año en el que se celebraron las elecciones más grandes en la 

historia del país. Sin embargo, el monto aprobado por la Cámara baja representó un alza de 54% en 

relación al presupuesto de 2023, que no fue un año electoral. 

Cuestionada sobre la reforma que impulsa la próxima presidenta del país para eliminar la reelección de 

legisladores, Sánchez Ortiz mencionó que existen ventajas y desventajas de la propuesta, aunque 

aseguró que está a favor de la iniciativa. “Cada quien tenemos que prepararnos sea para saber que 

todo tiene ventajas y tiene desventajas, ¿no? Porque en realidad quien quiera seguir participando en 
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política, pues hay muchos otros encargos a quienes puedan migrar y pues después ya no esté en el 

impedimento de poder ocupar un cargo. 

https://www.24-horas.mx/2024/07/16/piden-que-presupuesto-del-ine-aumente-para-organizar-

eleccion-de-funcionarios-judiciales/  

 

https://www.24-horas.mx/2024/07/16/piden-que-presupuesto-del-ine-aumente-para-organizar-eleccion-de-funcionarios-judiciales/
https://www.24-horas.mx/2024/07/16/piden-que-presupuesto-del-ine-aumente-para-organizar-eleccion-de-funcionarios-judiciales/
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Aprueba Tercera Comisión dictamen sobre 

propuestas del Ejecutivo para magistraturas 

del Tribunal Unitario Agrario 
Boletín No. 6946 

 

La Tercera Comisión de Trabajo: Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento, 

Comunicaciones y Obras Públicas, que preside el diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana 

(Morena), aprobó por unanimidad de 12 votos el dictamen con punto de acuerdo relativo a las 

personas propuestas por el titular del Ejecutivo Federal para ocupar diversas magistraturas 

vacantes del Tribunal Unitario Agrario, a efecto de que sean designadas por la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión.  

 

El documento señala que la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, con fundamento en 

la Constitución Política y las leyes orgánicas del Tribunal Agrario y del Congreso General de los 

Estados Unidos Mexicanos, así como el Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso 

General, designa como magistrados numerarios del Tribunal Unitario Agrario a los ciudadanos: 

Alejandro Domínguez Muñoz, Carlos Alberto Durán Rojano, Elohim Sandoval Pérez, Gabriel 

Juárez García, Griselda Martínez Vázquez, Juan Carlos Robles Sierra, Reynalda Merchant Aguilar y 

Rosa Imelda Leyva Barraza. 

Asimismo, se designa como magistrados supernumerarios del Tribunal Unitario Agrario a los 

ciudadanos: Eugenio Armenta Ayala y Raúl Carrasco Vivar.  

El dictamen refiere que esta Comisión llevó a cabo las comparecencias de las personas 

propuestas para ocupar las magistraturas, con el objetivo de allegarse de mayores elementos y 

que las y los integrantes realizaran un análisis sobre la capacidad técnica, experiencia 

profesional y el conocimiento en la materia.  
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Asimismo, para garantizar el derecho de audiencia y que expusieran sus planteamientos en 

torno al cargo para el cual fueron designadas y designados, así como para dar las razones por las 

cuales consideran ser idóneas e idóneos para dicho cargo.  

Precisa que producto de la revisión de los expedientes de cada una de las designaciones hechas 

por el Ejecutivo Federal, mismos que acreditan la idoneidad para ocupar las magistraturas 

vacantes de las Salas Regionales del Tribunal Unitario Agrario por el vasto conocimiento y 

experiencia jurídica, así como las exposiciones referidas, las y los integrantes de esta Comisión, 

deliberaron y dictaminaron aprobar dichas propuestas.  

Se corroboró, indica el dictamen, que las personas que integran la lista para ocupar diversas 

magistraturas vacantes en el Tribunal Unitario Agrario cumplen con los requisitos establecidos 

en el artículo 12 de la Ley Orgánica de los Tribunales Agrarios y cuentan con las cualidades 

personales y profesionales necesarias para desempeñar con probidad y solvencia las funciones 

encomendadas. 

En la reunión, la presidencia de la Comisión informó a sus integrantes que se han recibido nueve 

proposiciones con punto de acuerdo. 

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/aprueba-tercera-comision-dictamen-sobre-propuestas-del-

ejecutivo-para-magistraturas-del-tribunal-unitario-agrario#  

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/aprueba-tercera-comision-dictamen-sobre-propuestas-del-ejecutivo-para-magistraturas-del-tribunal-unitario-agrario
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/aprueba-tercera-comision-dictamen-sobre-propuestas-del-ejecutivo-para-magistraturas-del-tribunal-unitario-agrario
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/aprueba-tercera-comision-dictamen-sobre-propuestas-del-ejecutivo-para-magistraturas-del-tribunal-unitario-agrario
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Inició en San Lázaro la Primera Feria de Segunda 

Mano e Intercambio 
Boletín No. 6944 

 

• Se realizará del 16 al 18 de julio en el patio norte de la Cámara de Diputados 

 

Con la presencia de la Secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, el 

Espacio Cultural San Lázaro puso en marcha la Primera Feria de Segunda Mano e Intercambio 

“¡Dale otra oportunidad a tus objetos y al planeta!”.  

El propósito de este evento, que se desarrollará los días 16, 17 y 18 de julio, en el patio norte del 

Palacio Legislativo de San Lázaro (ubicado entre los edificios A y H), es promover la práctica del 

reúso de ropa y calzado, instrumentos de cocina, libros y útiles escolares, entre otros artículos. 

También, para propiciar entre el personal, invitados y público en general, un ambiente de 

educación hacia el consumo consciente y generar la convivencia desde una actividad de 

participación voluntaria, a fin de evitar arrojar a la basura productos que aún sirven y son útiles. 

Las actividades incluyen la comercialización de juguetes, muebles pequeños, libros, útiles 

escolares, artículos de decoración, instrumentos de cocina y cuadros decorativos. 

En esta primera feria se dictarán tres conferencias con los temas: “Las 3 ‘R’ en la gerencia de 

proyectos”, “Consumidor consciente: la basura y el reciclaje”, “La economía circular reformada”, 

además de talleres de creación de arte con materiales reciclados. 

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/inicio-en-san-lazaro-la-primera-feria-de-segunda-mano-e-intercambio 

  

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/inicio-en-san-lazaro-la-primera-feria-de-segunda-mano-e-intercambio
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/inicio-en-san-lazaro-la-primera-feria-de-segunda-mano-e-intercambio
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Zaldívar acusa golpe de estado técnico de la oposición contra mayoría 

de Morena 

 

El exministro Arturo Zaldívar se lanzó contra la 

oposición al señalar que busca un golpe de 

estado técnico para quitar la mayoría calificada a 

Morena en el Congreso. 

“Cuando lo que implica es cambiar el sentido de 

la voluntad de una elección si es un golpe de 

estado técnico. Yo estoy convencido de que los 

magistrados y magistradas del Tribunal Electoral 

van a ser consistentes, pero si hay que señalar 

este movimiento que se está haciendo en 

diversos lados de tratar de presionar el cambio”, dijo durante su participación en mesa de opinión con 

Ciro Gómez Leyva en Por la Mañana. 

“La oposición y quienes acompañaron a la oposición, disque la sociedad civil, claramente eso es lo que 

están buscando, queda muy claro”. 

El expresidente de la Suprema Corte precisó que regla sobre la representación proporcional en el 

Legislativo aplica desde 1996, pues pese a reformas a la Constitución en 2007, eso se dejó intocable. 

Zaldívar insistió en que se está presionando a los magistrados para que se cambien las 

interpretaciones. 

“Después de que fueron apabullados en las elecciones lo único que queda es tratar de presionar para 

que cambien las interpretaciones (…) vale la pena poner la luz en quienes quieren engañar a la opinión 

pública diciendo que se quieren agandallar”, comentó. 

Zaldívar dijo que quienes no estén conformes con las reglas pueden buscar cambiarlas, pero no 

presionar para ir contra ellas. 

Ante esto, Ciro consideró que llamar golpe de estado técnico es una interpretación de cada quien, a lo 

que el exministro respondió que se deben respetar la doctrina del Tribunal Electoral.  

 “Cada quien tendrá su interpretación”, expresó Ciro. 
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“Mi interpretación no es un engaño, es lo que se ha aplicado desde el 96, no es un tema de 

interpretación, es el tema de ser consistente con la doctrina del Tribunal”. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/7/16/zaldivar-acusa-golpe-de-estado-tecnico-de-la-

oposicion-contra-mayoria-de-morena-824707.html     

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/7/16/zaldivar-acusa-golpe-de-estado-tecnico-de-la-oposicion-contra-mayoria-de-morena-824707.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/7/16/zaldivar-acusa-golpe-de-estado-tecnico-de-la-oposicion-contra-mayoria-de-morena-824707.html
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https://almomento.mx/respalda-flora-tania-cruz-eventual-llegada-de-mario-delgado-a-la-sep/ 
 
 
 
 

https://almomento.mx/respalda-flora-tania-cruz-eventual-llegada-de-mario-delgado-a-la-sep/
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Diputada de Morena arremetió contra la 4T 
 
CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- Inés Parra, diputada de Morena, se lanzó en contra del 
presidente López Obrador, al comparar su administración con la de Carlos Salinas de Gortari sobre la 
violación de derechos humanos, asesinato de activistas y de madres buscadoras. 
 
 

 
 
 
 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6145?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!6145&authkey=!AMw0Gx-yf0VcFYk&ithint=video&e=oNky1c

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6145?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!6145&authkey=!AMw0Gx-yf0VcFYk&ithint=video&e=oNky1c
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6145?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!6145&authkey=!AMw0Gx-yf0VcFYk&ithint=video&e=oNky1c
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https://mayacomunicacion.com.mx/julieta-vences-celebra-la-despenalizacion-del-aborto-en-puebla/ 
 
 
 
 
 
 

https://mayacomunicacion.com.mx/julieta-vences-celebra-la-despenalizacion-del-aborto-en-puebla/
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Intento de eliminar la reelección, denuncia ante la ONU diputada 

mexicana 

 

En México se ha propuesto una iniciativa 

de reforma legal para eliminar la 

reelección parlamentaria, lo que va 

contra la práctica a nivel global que 

permite a los congresistas especializarse 

y consolidar su trabajo, denunció la 

integrante de la bancada de Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) en la 

Cámara de Diputados, Cynthia López. 

La también senadora de la República 

electa, planteó el reclamo ante el Foro 

Político de Alto Nivel sobre Desarrollo Sostenible, que se lleva a cabo en la sede de la Organización de 

Naciones Unidas (ONU), en Nueva York. 

Al dar cuenta de su participación en el foro internacional, la legisladora se manifestó contra el 

planteamiento que la virtual Presidenta electa en México, Claudia Sheinbaum, ha anunciado enviará al 

Congreso de la Unión cuando inicie su mandato. 

ncelar la reelección legislativa, con lo que desde este foro parlamentario, desde Naciones Unidas 

quiero decir que me opongo a que le quiten el derecho a los parlamentarios de ser reelectos”, planteó 

Señaló que a nivel global, la reelección legislativa es un derecho de los congresistas en decenas de 

naciones. 

“En el mundo solamente tenemos a Colombia, como un país que no permite la reelección legislativa, y 

Costa Rica, pero más de 80 países permiten la reelección legislativa como un derecho parlamentario, 

como rendición de cuentas y lograr poder fortalecer una carrera parlamentaria en nuestros países”, 

anotó. 

López Castro afirmó que es un error pretender que en México no haya integrantes de parlamentos 

profesionales y con mayor experiencia, sino legisladores “por tómbola”, método de selección de 

representantes populares impulsado por el partido en el Gobierno Federal, el del Movimiento de 
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Regeneración Nacional (Morena). Añadió que en la Cámara de Diputados en México, de la anterior 

Legislatura a la presente, de los 500 integrantes sólo 144 lograron reelegirse y con ello, tener la 

oportunidad de dar continuidad a la carrera parlamentaria. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/7/16/intento-de-eliminar-la-reeleccion-denuncia-ante-la-onu-

diputada-mexicana-648399.html  

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/7/16/intento-de-eliminar-la-reeleccion-denuncia-ante-la-onu-diputada-mexicana-648399.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/7/16/intento-de-eliminar-la-reeleccion-denuncia-ante-la-onu-diputada-mexicana-648399.html
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Reconoce el PRI el esfuerzo y dedicación de maestros al concluir el 

ciclo escolar 2023-2024 

 

Afirmó que el PRI está comprometido a continuar 

impulsando políticas públicas que garanticen una 

formación competitiva para que todas y todos los 

niños, jóvenes y maestros de México cuenten con 

los recursos necesarios para asistir, impartir y 

concluir sus estudios. 

Alejandro Moreno, presidente del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), expresó su 

reconocimiento al esfuerzo y la dedicación de 

millones de profesores en el país, que lo dieron 

todo por sus alumnos durante el ciclo escolar que 

hoy concluye a nivel nacional. 

En ese sentido, en un mensaje que publicó en sus redes sociales, el presidente Alejandro Moreno 

felicitó a los más de 34 millones de estudiantes que concluyeron el ciclo escolar de educación básica 

2023-2024. 

Dijo que su preparación es indispensable para la construcción de un México innovador y de vanguardia. 

Finalmente, el líder nacional del PRI sostuvo que el futuro de México se forja en las aulas de todo el 

país. 

https://enfoquenoticias.com.mx/reconoce-el-pri-el-esfuerzo-y-dedicacion-de-maestros-al-concluir-el-

ciclo-escolar-2023-2024/   

https://enfoquenoticias.com.mx/reconoce-el-pri-el-esfuerzo-y-dedicacion-de-maestros-al-concluir-el-ciclo-escolar-2023-2024/
https://enfoquenoticias.com.mx/reconoce-el-pri-el-esfuerzo-y-dedicacion-de-maestros-al-concluir-el-ciclo-escolar-2023-2024/
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“Nunca pondrán al PRI de rodillas”, advierte Alito Moreno a “lastres del partido” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/07/17/nunca-pondran-al-pri-de-rodillas-advierte-alito-moreno-a-lastres-del-partido/
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https://almomento.mx/existen-seis-juicios-en-tepjf-contra-intento-de-reeleccion-de-alito-moreno/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://almomento.mx/existen-seis-juicios-en-tepjf-contra-intento-de-reeleccion-de-alito-moreno/
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https://lucesdelsiglo.com/2024/07/16/presionan-al-tribunal-electoral-para-frenar-a-alito-nacional/ 
 
 
 

https://lucesdelsiglo.com/2024/07/16/presionan-al-tribunal-electoral-para-frenar-a-alito-nacional/
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Se acumulan quejas ante el TEPJF contra reformas en el PRI 

 
CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- Se acumulan las quejas ante el Tribunal Electoral en contra 
de las reformas a los estatutos del PRI, que permitirían la reelección de Alejandro Moreno. Hasta ahora 
se han interpuesto un total de 8 recursos por partes de militantes, exdirigentes y exlegisladores priistas 
ante el TEPJF. 
 
El día de hoy se sumaron las solicitudes de juicio presentadas por el exdiputado Omar Jalil Flores; 
Aureliano Juárez, Secretario Jurídico del Comité Directivo en Hidalgo, y Fernando Peña Garavito. Todos 
los proyectos fueron turnados al magistrado Reyes Rodríguez Mondragón, quien analizará las demandas 
y presentará un proyecto con respecto a estos asuntos. 
 

https://drive.google.com/file/d/13cuFKOzDmRyhM05qWF2zW9jtXnZO6XGJ/view?usp=sharing 
 
 
  

https://drive.google.com/file/d/13cuFKOzDmRyhM05qWF2zW9jtXnZO6XGJ/view?usp=sharing


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 17/07/2024 

 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

¿Victoria para Alito Moreno? Tribunal Electoral remitiría impugnaciones contra reelección a la interna del PRI - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/07/16/victoria-para-alito-moreno-tribunal-electoral-remitiria-impugnaciones-contra-reeleccion-a-la-interna-del-pri/
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Entrevista / Dulce María Sauri Riancho (Expresidenta nacional del PRI) 
 
 
CIUDAD DE MÉXICO (JUAN BECERRA ACOSTA).- “Esa convocatoria tiene un vicio de origen porque está 
presentando un artículo modificado por la asamblea, pero que no ha sido validado por el INE, ni el TEPJF, 
ni tampoco Publicado por el Diario Oficial de la Federación, para que surta efecto. Es el famoso artículo 
178 que le quita el candado a Alejandro Moreno para reelegirse. Ese vicio de origen fue el que se hizo 
valer en el recurso que presentaron Pedro Joaquín Coldwell y Enrique Ochoa, ellos son los firmantes, 
pero con total apoyo mío y de Manlio Fabio Beltrones. Hoy fue presentado un proyecto que será 
discutido mañana en la sesión del TEPJF para tomar una determinación”. 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1l3np9vuVdSMbNCACwntDIWbgAQUhp8kV/view 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1l3np9vuVdSMbNCACwntDIWbgAQUhp8kV/view
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Alejandro Moreno ha sido muy funcional a López Obrador y Morena, 

pero a partir de septiembre ya no lo necesitan: Dulce María Sauri 

 

La expresidenta del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), Dulce María Sauri 

Riancho, afirmó que Alejandro Moreno 

Cárdenas ha sido “enormemente funcional a 

Morena y el Ejecutivo”, aunque con la nueva 

mayoría del partido oficialista y aliados en el 

Congreso de la Unión, ya no lo necesitan. 

En entrevista con Latinus, puso como 

ejemplo cuando el actual dirigente nacional 

del tricolor promovió en el 2022 una 

iniciativa para que el Ejército siguiera en las calles hasta el 2028, como lo quería el presidente Andrés 

Manuel López Obrador. 

“No podemos olvidar el encuentro que hubo en septiembre de 2022, cuando después de una serie de 

actos simbólicos de cercanía con Adán Augusto López cuando era secretario de Gobernación, Alejandro 

Moreno promovió esa iniciativa”, recordó. 

Sauri Riancho mencionó que luego de la aprobación de la iniciativa, “los ‘Martes del jaguar’ de Layda 

Sansores se descafeinaron en relación con Alejandro Moreno”. 

Agregó que “ante la incapacidad de Morena de construir una mayoría constitucional con sus aliados 

políticos, el PRI con sus 70 diputados tenían un peso específico muy importante, pero esto ya terminó”. 

Sauri Riancho, una de los expresidentes del PRI que impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF) la intención de Moreno Cárdenas de reelegirse, consideró que ahora 

Morena negociará con personas, no con coordinaciones o grupos parlamentarios. 

“El cajón de las canicas de donde sacaba Alejandro Moreno para negociar y hacerse fuerte afuera, ya 

está vacío”, dijo sarcástica. 
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Explicó que si prevalece el criterio de la sobrerrepresentación de Morena y aliados en la Cámara de 

Diputados, tendrá mayoría calificada y no necesitará a ninguna bancada de oposición, a nadie, para 

hacer sus reformas”. 

Remarcó que “en el Senado la diferencia es de dos votos solamente, pero son personas, no grupos 

parlamentarios”, remarcó. 

https://latinus.us/2024/07/16/alejandro-moreno-ha-sido-muy-funcional-a-lopez-obrador-y-morena-

pero-a-partir-de-septiembre-ya-no-lo-necesitan-dulce-maria-sauri/     

https://latinus.us/2024/07/16/alejandro-moreno-ha-sido-muy-funcional-a-lopez-obrador-y-morena-pero-a-partir-de-septiembre-ya-no-lo-necesitan-dulce-maria-sauri/
https://latinus.us/2024/07/16/alejandro-moreno-ha-sido-muy-funcional-a-lopez-obrador-y-morena-pero-a-partir-de-septiembre-ya-no-lo-necesitan-dulce-maria-sauri/
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Priistas siguen con presentación de recursos para evitar reelección de 

"Alito" Moreno 

 

El exdiputado y exfuncionario del gobierno 

capitalino, Fernando Peña Garavito, interpuso 

ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de 

la Federación (TEPJF) un juicio para la 

protección de los derechos político-electorales 

del ciudadano, para tratar de evitar la 

reelección de Alejandro Moreno al frente del 

PRI. 

El recurso presentado busca invalidar la 

convocatoria para el inicio del proceso interno 

de renovación del Comité Ejecutivo Nacional y 

los acuerdos del Consejo Político Nacional del PRI sobre el método de elección de la dirigencia del 

partido. 

En su escrito, el exdirector de Servicios al Transporte Público del entonces Distrito Federal argumenta 

que la resolución que se impugna “viola los artículos 16, 35 y 41 de la Constitución Política de los 

Estados Unidos Mexicanos, los artículos 25, párrafo 1, inciso A y 41, párrafo 1, incisos A, D y F, de la Ley 

General de Partidos Políticos; el artículo 173, párrafo segundo de los Estatutos del PRI; así como el 

artículo 14, párrafo primero, del Reglamento para la Elección de Dirigentes y Postulaciones de 

Candidaturas del PRI”. 

“Establece el artículo 173, párrafo segundo, de los Estatutos, que el proceso de renovación de las 

dirigencias de los comités ejecutivos nacional, directivos de las entidades federativas, municipales o de 

las demarcaciones territoriales de la Ciudad de México y seccionales por término de periodo, no debe 

coincidir con ningún proceso interno para postular candidaturas a cargos de elección popular…”, se 

indica. 

Peña Garavito sostiene que son ilegales los acuerdos del Consejo Político Nacional relativos al método 

electivo de asamblea de consejeras y consejeros políticos, tope de gastos de proselitismo, la 

autorización a la Comisión Nacional de Procesos Internos para expedir la correspondiente convocatoria 
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y la convocatoria para el proceso interno ordinario de elección de las personas titulares de la 

Presidencia y la Secretaría General del Comité Ejecutivo Nacional PRI. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/priistas-siguen-con-presentacion-de-recursos-para-evitar-

reeleccion-de-alito-moreno/   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/priistas-siguen-con-presentacion-de-recursos-para-evitar-reeleccion-de-alito-moreno/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/priistas-siguen-con-presentacion-de-recursos-para-evitar-reeleccion-de-alito-moreno/
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Magistrado perfila regresar impugnaciones contra proceso interno del 

PRI sobre reelección de Alito Moreno 

 

El magistrado del Tribunal Electoral, Reyes Rodríguez 

Mondragón, propone reencauzar las impugnaciones 

contra el proceso de renovación de la dirigencia del PRI, 

para que sea el órgano partidista el que las resuelva a 

más tardar el 22 de julio. 

El proyecto del magistrado señala que las 

impugnaciones son improcedentes, pues conforme al 

principio de definitividad, los inconformes omitieron 

agotar la instancia de justicia interna del partido, órgano 

que en primera instancia debe revisar los actos 

partidistas reclamado como la convocatoria. 

Por tanto, propone ordenar a la Comisión Nacional de Justicia Partidaria del PRI para que resuelva a 

más tardar el 22 de julio, fecha que tienen para registrarse quienes aspiran a la presidencia. 

El proyecto sería discutido sin citar a sesión pública en los próximos días. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/magistrado-perfila-regresar-impugnaciones-contra-proceso-

interno-del-pri-sobre-reeleccion-de-alito-moreno/   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/magistrado-perfila-regresar-impugnaciones-contra-proceso-interno-del-pri-sobre-reeleccion-de-alito-moreno/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/magistrado-perfila-regresar-impugnaciones-contra-proceso-interno-del-pri-sobre-reeleccion-de-alito-moreno/
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Magistrado del TEPJF perfila batear recursos contra 'Alito (la-lista.com) 

 

https://la-lista.com/poder/magistrado-del-tepjf-perfila-batear-recursos-contra-alito-que-primero-agoten-instancias-del-pri
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Comentario / Gerardo Fernández Noroña  
(Diputado-PT) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CARDENAS).- “Nosotros tenemos más que mayoría calificada y tenemos 
mayoría calificada por el sistema mixto, que nos permite un máximo de 8 por ciento, que es el mismo 
que se le ha dado al PRI cuando ha sido mayoría, que es el mismo que se la ha dado al PAN, y que hoy 
que nos toca a nosotros. Ganamos con las reglas que ellos acordaron, ya no les gusta, pero no quisieron 
cambiarlas cuando lo propuso el compañero presidente López Obrador. Fuimos con sus reglas y tenemos 
legítimamente los dos tercios”. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sBb3XdyTsUn6VMsM?e=kVPYSG 
 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sBb3XdyTsUn6VMsM?e=kVPYSG
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https://www.debate.com.mx/politica/Tiembla-Michelin-Norona-lanza-su-estrella-noronil-para-
calificar-lugares-de-comida-en-Mexico-20240716-0088.html 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Tiembla-Michelin-Norona-lanza-su-estrella-noronil-para-calificar-lugares-de-comida-en-Mexico-20240716-0088.html
https://www.debate.com.mx/politica/Tiembla-Michelin-Norona-lanza-su-estrella-noronil-para-calificar-lugares-de-comida-en-Mexico-20240716-0088.html
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https://www.poresto.net/mexico/2024/7/16/fernandez-norona-implementa-estrella-noronil-
calificara-lugares-comida-mexico.html 

 
 
 

https://www.poresto.net/mexico/2024/7/16/fernandez-norona-implementa-estrella-noronil-calificara-lugares-comida-mexico.html
https://www.poresto.net/mexico/2024/7/16/fernandez-norona-implementa-estrella-noronil-calificara-lugares-comida-mexico.html
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https://pulsoslp.com.mx/sabor/norona-lanza-estrella-noronil-para-resaltar-sus-restaurantes-
favoritos/1821510 

 

https://pulsoslp.com.mx/sabor/norona-lanza-estrella-noronil-para-resaltar-sus-restaurantes-favoritos/1821510
https://pulsoslp.com.mx/sabor/norona-lanza-estrella-noronil-para-resaltar-sus-restaurantes-favoritos/1821510
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¡A un lado Michelin! Noroña lanza Estrellas Noroñil, un 

reconocimiento para sus platillos favoritos 

El diputado Gerardo Fernández Noroña arrancó 

con las cinco “Estrellas Noroñil”, emulando a las 

Estrellas Michelin, un reconocimiento que se 

entrega a restaurantes de “cocina excepcional”. 

El legislador señaló que como suele comer en la 

calle debido a sus giras de trabajo, comenzará a 

recomendar los mejores lugares para comer.  

“Hoy ya decidí que voy a hacer las Estrellas 

Noroñil, a lugares o comida de algún lugar que 

más me gusta a mí, es personalísimo, es una sátira, pero a la vez es una manera de compartir lo que a 

mí me gusta. Ya tengo una edad, siempre como en la calle, así que”, expuso durante un Live en 

YouTube. 

El primer lugar que logró el reconocimiento de “Estella Noroñil” fue el restaurante de “Cecina Don 

Armando”, uno tacos de cecina de Yecapixtla, Morelos, ubicado sobre la carretera Revolución que va 

hacia Amatlán y Yautepec.  

Compartió que solo se instala los fines de semana de sábado y domingo, desde las 8:00 horas, y para la 

1 o 2 de la tarde, dijo, ya se terminó.  

Fernández Noroña detalló qué es lo que hace excepcional a este restaurante, ubicado frente a la “La 

Casa Azul”: “Hacen ahí unas tortillas a mano maravillosas”, “La cecina que te dan es un bistec entero de 

cecina”, “Unas tortillonas de harina muy buenas.” 

Además añadió que a diferencia de la cecina común (dura y salada) “esta es suavecita, esta es 

exquisita, tienen salsa verde y roja par que le eches a discreción, crema, le puedes poner toda la crema 

que te dé la gana”, expresó Noroña.  

En sus redes sociales compartió el emblema que afirmó entregará a los restaurantes que ofrezcan sus 

platillos favoritos. Se trata de una imagen que cuenta con una caricatura de él, acompañado de la frase 

“Estella Noroñil”, así como una estrella con la letra “N”, un par de espigas a los lados y el año 2024.  

https://politico.mx/a-un-lado-michelin-norona-lanza-estrellas-noronil-un-reconocimiento-para-sus-

platillos-favoritos  

https://politico.mx/a-un-lado-michelin-norona-lanza-estrellas-noronil-un-reconocimiento-para-sus-platillos-favoritos
https://politico.mx/a-un-lado-michelin-norona-lanza-estrellas-noronil-un-reconocimiento-para-sus-platillos-favoritos
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https://lineapolitica.com/perredista-critica-incremento-de-feminicidios-en-el-sexenio-y-la-ineficiencia-
de-los-ejecutivos-federal-y-de-la-cdmx/ 

 
 

https://lineapolitica.com/perredista-critica-incremento-de-feminicidios-en-el-sexenio-y-la-ineficiencia-de-los-ejecutivos-federal-y-de-la-cdmx/
https://lineapolitica.com/perredista-critica-incremento-de-feminicidios-en-el-sexenio-y-la-ineficiencia-de-los-ejecutivos-federal-y-de-la-cdmx/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

17/07/2024 

 

LEGISLATIVO  

 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/elizabeth-perez-critica-incremento-de-feminicidios-en-el-sexenio-e-
ineficiencias-de-autoridades-federales-y-de-la-ciudad-de-mexico/ 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/elizabeth-perez-critica-incremento-de-feminicidios-en-el-sexenio-e-ineficiencias-de-autoridades-federales-y-de-la-ciudad-de-mexico/
https://www.tallapolitica.com.mx/elizabeth-perez-critica-incremento-de-feminicidios-en-el-sexenio-e-ineficiencias-de-autoridades-federales-y-de-la-ciudad-de-mexico/
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https://mayacomunicacion.com.mx/elizabeth-perez-critica-incremento-de-feminicidios-y-la-
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Permanencia de funcionarios del gabinete, orden 
de López Obrador a Sheinbaum 

No, el presidente Andrés Manuel López Obrador no necesita hablar con su sucesora y menos pedirle permiso para proponer a 

quienes deben seguir en sus puestos a partir del primero de octubre. En todo caso, se trata de una orden directa y contunente 

a Claudia Sheinbaum y eso no puede negarse. 

Así, en su gustadísimo “stand-up” mañanero, el inquilino de Palacio Nacional dijo que los titulares del IMSS, Zoé Robledo; 

Cofepris, Alejandro Svarch y de la subsecretaria de Prevención y Promoción de la Salud, Ruy López Ridaura deben continuar en el 

próximo gabinete porque se han desempeñado muy bien en sus respectivos puestos. 

El caso es que muy pocos o casi nadie creé que Zoé Robledo pueda contener la crisis que se le viene al IMSS, luego de que el 

presidenteconvocara a la población a registrarse y obtener la credencial IMSS Bienestar que se supone que garantiza el acceso al 

sistema salud gratuito, universal, sí, aquel que ya tuvo un primer rotundo fracaso en esta errada y llamada cuarta transformación 

con el INSABI que incluso el propio López Obrador tuvo que cancelar. Se supone que dicho Instituto nos acercaría al sistema de 

salud de Dinamarca, pero al final todo quedó en promesas absurdas. 

Ahora, en el cierre de la errada gestión lópezobradorista, “con bombo y platillo”, se anuncia que el objetivo es alcanzar 9.5 millones 

de registros de la credencial IMSS-Bienestar entre julio y agosto, explicó el titular del Instituto. 

Si ya de por sí el IMSS no tiene capacidad para atender a los derecho habientes y ejemplos hay muchos como tener que estar en 

una silla en los pasillos porque no hay camas; la distribución de medicamentos se restringe, independientemente de la mega 

farmacia que igualmente es un fracaso y no surte las recetas que surte cualquier farmacia comercial; las muchas fallas que 

presentan las diferentes clínicas y hospitales así como un largo etcétera, ¿cómo pensará esta errada y llamada cuarta 

transformación absorber a 9.5 de nuevos registros? 

Desde hace años, el IMSS ha demostrado que prácticamente en todas sus áreas está rebasado y operando al límite, superando la 

capacidad de atención, hospitalaria y de urgencias. En suma, este Instituto tiene pocas camas y tendrá más pacientes, 

definitivamente así no se puede. 

Diversos analistas han concluido que el IMSS-Bienestar en lo absoluto tiene capacidad para sustituir al fracasado INSABI, así que 

solo se trata de una medida diríase que hasta apresurada para tratar de cumplir la promesa que López Obrador hizo a los inicios de 

su gestión y que a meses de dejar la presidencia no ha podido cumplir. 

Por lo visto, Dinamarca aún está muy lejos y lo más probable es que en el llamado segundo piso de la errada cuarta transformación, 

siga así. 

Y siguiendo, por otro lado, con el tema de la controvertida reforma al Poder Judicial, en Nueva York, la Presidenta de la Cámara de 

Diputados, Marcela Guerra, presentó ante la ONU la Reforma Judicial y la propuesta de Morena para que jueces y magistrados 

sean elegidos directamente por la ciudadanía en México. 
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Explicó la diputada priísta que en México se está llevando a cabo un Parlamento Abierto y un Diálogo Nacional sobre la Reforma 

Constitucional al Poder Judicial. Agregó que “la reforma, que busca acercar la justicia a la población mediante la elección directa de 

jueces, magistrados y ministros, ha generado debate. Es una reforma estructural polémica, pero necesaria de discutir». 

 En este mismo orden de ideas, vale la pena rescatar el estudio que ha venido realizando la organización México Unido contra la 

Delincuencia, en el que en el punto nodal se concluye que la controvertida Reforma al Poder Judicial no resolverá la impunidad en 

el 99 por ciento de los delitos, lo que hace complejo el sistema de impartición de justicia. 

Sin duda y como lo establece México contra la Delincuencia, dicha reforma está muy lejos de la realidad, toda en su conjunto y más 

allá de la elección de ministros, jueces y magistrados, ya que tiene muchas otras implicaciones que el Legislativo “no nos están 

comunicando”. 

Además, la impunidad es un problema mucho más grande que se vaya a solucionar con una reforma tan controvertida. En este 

sentido, hay que recordar que a las Fiscalías, especialmente a nivel federal, les corresponde la parte de la investigación. 

A nivel federal, la fiscalía recibe el 10 por ciento de todos los delitos que se cometen en el país y de ese porcentaje, solo el uno por 

ciento se lleva al Poder Judicial, por lo que no es osado señalar que esta reforma no va a atender este problema. 

Otro ejemplo es que, para ilustrar, están todos los casos de corrupción cometidos por funcionarios que sí han sido electos mediante 

el voto popular. 

En cuanto a la elección de ministros, jueces y magistrados, es imposible que en un solo proceso se puedan elegir a más de mil. 

Las anteriores, son parte de las muchas implicaciones que el Congreso de la Unión no está tomando en cuenta por la premura de 

que la controvertida reforma se apruebe en septiembre sin cambiarle “ni una coma”, como instruyó López Obrador a los 

legisladores de Morena y sus rémoras. 

México Unido contra la Delincuencia propone que de manera seria se discuta la tan llevada y traída reforma al Poder Judicial y algo 

que no se ha hecho hasta el momento, que se escuchen todas las voces e incluso, quienes las cuestionaban no fueron invitados a 

los foros, se les quitaba el micrófono y no se les permitía hablar con lo que solo había lugar para quienes son afines a dicha Reforma. 

MUNICIONES 

*** El magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, (TEPJF), Reyes Rodríguez, propuso en su proyecto, 

declarar improcedentes cinco impugnaciones presentadas contra el método y convocatoria para la elección de la dirigencia nacional 

del PRI. Tal parece que quienes han cuestionado el liderazgo de Alejandro Moreno Cárdenas al frente del Revolucionario 

Institucional, o está muy mal asesorados, o suponen que su sola palabra basta para cambiar el escenario. Reyes Rodríguez les 

recomendó a los inconformes que primero agoten las instancias internas, por lo que les propuso reencausar las demandas a la 

Comisión Nacional de Justicia Partidaria del PRI para que resuelva y lo tendría que hacer antes del 22 de julio, fecha en la que 

determina su convocatoria y comenzará el registro de candidatos. 

*** Al concluir el ciclo escolar 2023-2024 de la escuela “Roberto Owen” de esta CDMX, cuya directora es la maestra Arlette Robles 

Zapata, el alumno de quinto grado, Mateo Jesse Enríquez Martínez obtuvo el primer lugar en aprovechamiento escolar con un 

promedio de excelencia, fue el encargado del discurso para despedir a los alumnos de sexto grado que concluyen sus estudios en 

educación primaria y les recordó el primer día de clases. Enhorabuena. 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/permanencia-de-funcionarios-del-gabinete-orden-de-lopez-obrador-a-sheinbaum/  
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Palo a impugnaciones a reforma del PRI 
 Para nadie es secreto que la reforma que presentó el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno “Alito” que 
abrió la puerta a la reelección, fue totalmente cuidada y apegada a los lineamientos, bajo una supervisión, sin 
duda de la propia autoridad electoral del INE. 

Alito, sin duda sabía que reformar los estatutos del partido, que eran más que necesarios para su actualización, 
levantarían ámpula, sobre todo en los ilustres priistas o ex priistas que se encontraban totalmente 
desaparecidos o escondidos durante todo el sexenio. 

Ayer en el Tribunal Electoral se desprendió, en un adelanto del proyecto de las impugnaciones contra esa 
reforma de voces de inconformes, que serán desechadas, es decir no serán procedentes. 

De entrada, Alito en una charla ofreció los datos que llevaron ese proceso de reforma, primero que se 
realizaron 551 asambleas regionales y 1771 municipales, participaron 2 mil 790 delegados en la asamblea y 
se votó abiertamente. 

Es decir, el INE constató su legitimidad, ahora que las voces de los inconformes quieren echar atrás, es por 
la simple razón, dijo el propio Alito, porque los están utilizando desde el Palacio nacional para afectar el partido 
y su liderazgo. 

Alito les grito que son unos cínicos y desvergonzados, que se escondieron todo el sexenio y hoy asoman para 
querer apoderarse del partido que nunca defendieron de las acusaciones que diario les hace el Presidente en 
la conferencias mañaneras. 

Nadie, absolutamente nadie, salió a defender al partido, al contrario, hoy por arte de magia se aparecen los 
desaparecidos y exigen la salida de la dirigencia, cuando deberían estar en contra opero del oficialismo, no 
del partido que tanto les dio. 

Alito exhibió en días pasados a esas voces que gritan y quieren su renuncia, de entrada, a la ex gobernadora 
de Yucatán y ex líder del partido, Dulce María Sauri, la misma que cayó ante las acusaciones en 2000 del 
Presidente ganador, Vicente Fox de desnudar que de Pemex se desviaron mil millones para la campaña de 
candidato priista, Francisco Labastida. Como dijera el propio AMLO “callaban como momias”. 

Hoy para esas voces escondidas o después de un sexenio resucitadas, el PRI se ha vuelto atractivo y no lo 
ven con malos ojos como en el 2018 cuando AMLO les arrebato la Presidencia de México, les ganó el 
Congreso de la Unión y mandó al partido a la tercera fuerza política con una imagen de corruptos y ladrones. 
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Desde entonces, guardaron silencio y nadie dijo nada. Nadie, de esos que firmaron el desplegado, ex 
presidentes del partido y ex gobernadores priistas, dieron la cara, todos tapiñados o escondidos en sus 
burbujas, ausentes, retirados y de repente salen a golpetear al partido y su dirigencia. 

NUEVOS LEGISLADORES CON DINERO Y LA IMPORTANCIA DEL SENADO 
Una buena noticia para los diputados entrantes es la que les dió ayer el presidente de la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública, en San Lázaro, Marcos Rosendo, que les dejarán una buena caja de dineros 
para que no tengan problemas económicos y puedan legislar con toda tranquilidad. Se van con números 
negros en la Cámara de Diputados que cerrarán a finales de agosto, con su presidenta, la priista, Marcela 
Guerra. 

Y dos, la presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera estableció la importancia en las funciones del Senado de la 
república, durante el foro internacional Diseño Institucional, Atribuciones y Retos de las Cámaras Altas. 

Para que se de una idea, la senadora que logró la reelección por Tlaxcala, su entidad representativa, soltó su 
discurso ante los conferencistas de Brasil, Chile, Colombia, España, Estados Unidos, obviamente México 
como país anfitrión. 

Es un evento que se proyectó, para la celebración de dos conmemoraciones históricas de suma importancia 
para México: el Bicentenario de la instauración del Senado de México y el Sesquicentenario de su restauración. 

La historia de nuestro Senado es una rica crónica de evolución y adaptación, reflejando los cambios y desafíos 
de nuestra sociedad, desde su fundación, en 1824 y su posterior restauración en 1874. 

El Senado de la República ha sido y es una pieza fundamental en el engranaje de nuestra democracia, dijo su 
presidenta. 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/palo-a-impugnaciones-a-reforma-del-pri/  

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/palo-a-impugnaciones-a-reforma-del-pri/
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Palo a impugnaciones a reforma del PRI 
Aquí en el Congreso 
Por José Antonio Chávez 

 Para nadie es secreto que la reforma que presentó el líder nacional del PRI, Alejandro 
Moreno “Alito” que abrió la puerta a la reelección, fue totalmente cuidada y apegada 
a los lineamientos, bajo una supervisión, sin duda de la propia autoridad electoral del INE. 

Alito, sin duda sabía que reformar los estatutos del partido, que eran más que necesarios para su actualización, 
levantarían ámpula, sobre todo en los ilustres priistas o ex priistas que se encontraban totalmente 
desaparecidos o escondidos durante todo el sexenio. 

Ayer en el Tribunal Electoral se desprendió, en un adelanto del proyecto de las impugnaciones contra esa 
reforma de voces de inconformes, que serán desechadas, es decir no serán procedentes. 

De entrada, Alito en una charla ofreció los datos que llevaron ese proceso de reforma, primero que se 
realizaron 551 asambleas regionales y 1771 municipales, participaron 2 mil 790 delegados en la asamblea y 
se votó abiertamente. 

Es decir, el INE constató su legitimidad, ahora que las voces de los inconformes quieren echar atrás, es por 
la simple razón, dijo el propio Alito, porque los están utilizando desde el Palacio nacional para afectar el partido 
y su liderazgo. 

Alito les grito que son unos cínicos y desvergonzados, que se escondieron todo el sexenio y hoy asoman para 
querer apoderarse del partido que nunca defendieron de las acusaciones que diario les hace el Presidente en 
la conferencias mañaneras. 

Nadie, absolutamente nadie, salió a defender al partido, al contrario, hoy por arte de magia se aparecen los 
desaparecidos y exigen la salida de la dirigencia, cuando deberían estar en contra opero del oficialismo, no 
del partido que tanto les dio. 

Alito exhibió en días pasados a esas voces que gritan y quieren su renuncia, de entrada, a la ex gobernadora 
de Yucatán y ex líder del partido, Dulce María Sauri, la misma que cayó ante las acusaciones en 2000 del 
Presidente ganador, Vicente Fox de desnudar que de Pemex se desviaron mil millones para la campaña de 
candidato priista, Francisco Labastida. Como dijera el propio AMLO “callaban como momias”. 

Hoy para esas voces escondidas o después de un sexenio resucitadas, el PRI se ha vuelto atractivo y no lo 
ven con malos ojos como en el 2018 cuando AMLO les arrebato la Presidencia de México, les ganó el 
Congreso de la Unión y mandó al partido a la tercera fuerza política con una imagen de corruptos y ladrones. 

Desde entonces, guardaron silencio y nadie dijo nada. Nadie, de esos que firmaron el desplegado, ex 
presidentes del partido y ex gobernadores priistas, dieron la cara, todos tapiñados o escondidos en sus 
burbujas, ausentes, retirados y de repente salen a golpetear al partido y su dirigencia. 

NUEVOS LEGISLADORES CON DINERO Y LA IMPORTANCIA DEL SENADO 
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Una buena noticia para los diputados entrantes es la que les dió ayer el presidente de la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública, en San Lázaro, Marcos Rosendo, que les dejarán una buena caja de dineros 
para que no tengan problemas económicos y puedan legislar con toda tranquilidad. Se van con números 
negros en la Cámara de Diputados que cerrarán a finales de agosto, con su presidenta, la priista, Marcela 
Guerra. 

Y dos, la presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera estableció la importancia en las funciones del Senado de la 
república, durante el foro internacional Diseño Institucional, Atribuciones y Retos de las Cámaras Altas. 

Para que se de una idea, la senadora que logró la reelección por Tlaxcala, su entidad representativa, soltó su 
discurso ante los conferencistas de Brasil, Chile, Colombia, España, Estados Unidos, obviamente México 
como país anfitrión. 

Es un evento que se proyectó, para la celebración de dos conmemoraciones históricas de suma importancia 
para México: el Bicentenario de la instauración del Senado de México y el Sesquicentenario de su restauración. 

La historia de nuestro Senado es una rica crónica de evolución y adaptación, reflejando los cambios y desafíos 
de nuestra sociedad, desde su fundación, en 1824 y su posterior restauración en 1874. 

El Senado de la República ha sido y es una pieza fundamental en el engranaje de nuestra democracia, dijo su 
presidenta. 

 

https://indicepolitico.com/palo-a-impugnaciones-a-reforma-del-pri/  
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En sede de Naciones Unidas, México llevó el reporte de la responsabilidad que firmó en el sexenio pasado, en materia de 

Desarrollo Sostenible. 

Como lo defendió en París, Francis y la India, en foros internacionales a los que acude con la representación del Poder 

Legislativo Federal o con la investidura que tiene en Cámara de Diputados; o ante diplomáticos y funcionarios extranjeros que 

visitan nuestro país y se reúnen con ella, en la embajada de su país o en el nuestro o en las instalaciones del Palacio Legislativo 

de San Lázaro. 

La presidenta de la mesa directiva, bagaje, institucional, Constitución, visión de Estado, llevó la voz de México a un foro 

internacional: el de la Organización de Naciones Unidas. 

Desde la sede de ese organismo internacional, en Nueva York, Estados Unidos, Marcela Guerra Castillo -durante la primera 

sesión de los Objetivos de Desarrollo Sostenible 16-, que organiza el Foro Político de Alto Nivel, en esta materia, puntualizó la 

confianza de México en ese acuerdo, cuando en el 2015, firmó y ratificó la Agenda 2030. 

-“Nos comprometimos a adoptarla como una hoja de ruta para orientar las políticas públicas a nivel nacional y local y, 

asimismo, en el Congreso nacional”, resaltó. 

Ante parlamentarios de todo el mundo que participan en ese foro, con la temática “Invertir en los Parlamentos como 

instituciones clave de gobernanza”, la representante popular de Nuevo León, expuso que el Poder Legislativo de México, 

garantiza la implementación efectiva de la Agenda 2030, bajo tres principales acciones. 

La construcción de un marco jurídico que permita alcanzar su implementación, la aprobación de los Presupuestos sostenibles 

y la rendición de cuentas. 

Con la agenda que sabe y conoce, realizó LXV Legislatura, en materia de Desarrollo Sostenible, presidenta de la representación 

popular en San Lázaro, compartió a colegas del mundo, una acción, eficiente, para que México, pueda cumplir la agenda 2030 

desde Cámara de Diputados: 

-“Creamos un grupo de trabajo para el cumplimiento de la misma, un grupo plural y transversal a las 51 comisiones que 

dictaminan”. 

-“Y de ahí, bueno, pues hemos aprobado 195 Decretos que abarcan todos los Objetivos de Desarrollo Sostenible y haceos 

énfasis en el 16 (de paz, justicia e instituciones sólidas), en el 10, pero también en el 5, porque logramos la paridad, la paridad 

institucional”, puntualizó. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MARCELA GUERRA, EN TRIBUNA DE LA ONU: REFORMA JUDICIAL, POLÉMICA, PERO SE TIENE QUE DISCUTIR; 

PAN: REQUIERE TRANSPARENCIA Y RENDICIÓN DE CUENTAS 
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Contexto en el cual, ponderó la conformación de Los Tres Poderes, en los gobiernos estales y municipales, en materia de 

paridad en su integración. 

-“Actualmente, 50 por ciento de hombres; 50 por ciento de mujeres en las dos Cámaras y, además, tenemos gabinetes 

paritarios, hay gobernadoras. En fin, hemos avanzado muchísimo en el ODS, número 5”. 

Con la sapiencia de su investidura, desde la tribuna de la ONU, ilustró quehacer en LXV Legislatura: 

-“Ahora, se concretó el 70 por ciento del total de las reformas aprobadas en la Cámara de Diputados, alineadas a la Agenda 

2030”. 

-“Pero también, les compartimos que haber tomado la decisión de enfocar Presupuestos sostenibles alineados a la 2030, nos 

ha valido un reconocimiento de las Naciones Unidas en el año 2021. Y estamos muy contentos por eso”, agregó y ponderó. 

Desde la tribuna mundial, la presidenta de los diputas federales de México, explicó a legisladores que participan en el Foro 

Político de Alto Nivel sobre Desarrollo Sostenible, este asunto y su implementación en nuestro país, además, ilustró e la 

plenaria de las naciones, un asunto que le da la vuelta al planeta tierra: la reforma al Poder Judicial de la Federación. 

Puyante, candente y estridente asunto, que encara su promovente, el presidente Andrés Manuel López Obrador y clase política 

del oficialismo. 

Sin ambages, la representante del Congreso de la Unión en  el encuentro parlamentario en materia de Desarrollo Sostenible, 

enteró al pleno de legisladores que participan en el foro neoyorkino: 

-“Les queremos decir que, actualmente, estamos en un Parlamento abierto, en un diálogo nacional sobre la reforma 

constitucional Poder Judicial que tiene que ver también con el ODS 16, una reforma estructural que propone la elección directa 

de jueces, magistrados y ministros, como un mecanismo para acercar la justicia a la gente, porque la gente se queja y, entonces, 

en ese sentido, esta reforma ha sido polémica, pero se tiene que discutir”. 

En su mensaje, la diputada federal de México, coincidió con la presidenta del Foro, Tulia Akson -de Tanzania-, quien a la vez, 

preside la Unión Interparlamentaria, UIP, quien habló de acercar la justicia a la gente. 

La UIP, agrupa a legisladores de 180 países del mundo, y tiene como secretario general a Martin Chungon -Camerún-, con 

quienes la representante del Poder Legislativo, conversaron en el contexto de la realización del foro temático. 

En el discurso que ofreció  Marcela Guerra, ilustró a los participantes que en nuestro país, en cuanto a paz, justicia e 

instituciones sólidas, integró a manera institucional, la cultura de la paz; se implementaron reformas a nivel constitucional para 

alcanzar, reiteró, paridad de género. 

Como también, el Congreso de la Unión, legisló para el fortalecimiento de rendiciones de cuentas y transparencia, “que eso, 

¡nunca!, se debe de abandonar”, arengó, y se incrementaron las capacidades institucionales para la desaparición forzada de 

personas. 

Además, en el Poder Legislativo de México, los representantes populares usan las tecnologías de la información y la 

comunicación, TICs, todo el tiempo, asunto en el que los ponentes en el foro, coincidieron. De igual manera, legisladores 

mexicanos, buscan la eficiencia jurisdiccional, para aplicar todos los Códigos de Procedimientos, Civiles y Familiares. 

-“Entonces, en ese sentido, México está buscando cumplir con la Agenda 2030 y con una legislación alineada a los mismos 

objetivos”, pondera la diputada Marcela Guerra Castillo, en su intervención en la tribuna mundial con sede en Nueva York, 

donde legisladores miembros de la UIP, discutieron y analizaron asuntos en materia de Desarrollo Sostenible. 
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Mientras en Nueva York, Estados Unidos, presidenta en Cámara de Diputados, refirió el asunto de la reforma al Poder Judicial, 

el cual, vislumbra, se tiene que discutir, no obstante ser un proyecto que es polémico, en México, la senadora del PAN, también 

habló de ese asunto. 

Minerva Hernández Ramos, anunció que alista Punto de Acuerdo a presienta en la sesión de este miércoles, en Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión, para hacer exhorto a la comisión de Puntos Constitucionales en Cámara de Diputados, 

en el tema judicial. 

Esa órgano legislativo en San Lázaro, lo preside el representante de Morena, Juan Ramiro Robledo Ruiz. 

Petición de legisladora de oposición, va en el sentido de que esa comisión, considere incluir en la reforma, novedoso esquema 

de transparencia y rendición de cuentas, cual mecanismo de control ciudadano. 

“Estamos obligados a aprobar una reforma que, más allá del fortalecimiento institucional, sea de utilidad y en beneficio del 

ciudadano”, expone en el documento que, hoy, pone a consideración de la Permanente. 

“La reforma al Poder Judicial, no resolverá el boquete fiscal que tenemos para sanear tanto la hacienda pública federal y 

estatal”, observa. 

Propone que la SHCP envié al Congreso de la Unión, actualización del impacto presupuestal de la reforma, por la trascendencia 

e importancia que representa en la agenda nacional para los ciudadanos”. 

“Respetar y salvaguardar en todo momento, los derechos laborales de los trabajadores del Poder Judicial de la Federación, y 

establecer con claridad la extinción de aquellos Fideicomisos pertenecientes al Poder Judicial que no se encuentren 

relacionados con las prestaciones sociales de los trabajadores”. 

Con la representación de Tlaxcala en la sede del Paseo de la Reforma, número 135, Minerva Hernández Ramos, bagaje, exhorta 

a diputados locales de la entidad, próximo LXV Legislatura, convoquen a diversos sectores a mesas de diálogo, con antesala a 

la discusión de la próxima reforma al Poder Judicial local, en cumplimiento al mandato que determine el Constituyente 

Permanente del Congreso de la Unión. 

Con el conocimiento de temas fiscales, de ingresos y egresos, apremia ajustar en el Presupuesto de Egresos del estado de 

Tlaxcala para el ejercicio fiscal 2025, remuneraciones de los servidores públicos, en todos los niveles de gobierno local, para 

que ningún servidor pública, perciba un salario por el desempeño de su cargo, mayor a la que se establece para el Presidente. 

Con sustento en un análisis al Anexo 44 Analítico de Plazas del Poder Judicial del estado de Tlaxcala, en la iniciativa del 

Presupuesto de Egresos para la entidad, en este año, “se visualiza que, actualmente, hay servidores públicos pertenecientes a 

este Poder que perciben remuneración mayor al Presidente de la República”. 

Sin ambages, senadora del PAN, acusa, cómo en el Poder Judicial de Tlaxcala, se despachan con la cuchara del mole, sueldos, 

bonos y privilegios: 

“Entre los que se encuentran, la magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia, maestra, Anel Bañuelos Meneses; los 

6 magistrados integrantes del Tribunal Superior de Justicia; los 4 consejeros integrantes al Consejo de la Judicatura; el Contralor 

del Tribunal Superior de Justicia y el secretario General de Acuerdos”. 

De igual manera, la senadora del PAN, plantea en su Punto de Acuerdo que hoy presenta en la sesión ordinaria de la Comisión 

Permanente, impulsar nueva Ley de Austeridad Gubernamental en Tlaxcala, y que, ante las modificaciones con base al orden 

constitucional que se ordenaron al Poder Judicial local, se respeten y salvaguarden en todo momento, los derechos laborales 

de los trabajadores de este Poder local. 

Transparencia y rendición de cuentas, pondera la senadora de oposición, siempre serán un mecanismo de control ciudadano. 
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Por lo que dice la senadora Minerva Hernández Ramos, pareciera que a nivel nacional, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador, en su discurso político, critica al Poder Judicial Federal, y acusa a sus integrantes de privilegios, sueldos y prestaciones 

que ni Obama tendría. 

Pero en un estado, el más pequeño del país, es el más grande en materia de Egresos, porque en el Poder Judicial de Tlaxcala, 

se despachan a su modo, sueldos, bonos y privilegios que, en Palacio Nacional, critican… en SCJN. 

Este asunto que destapa una legisladora de la oposición, debería hacer reflexionar al mandatario y ordenar si en donde son 

gobierno, Los Tres Poderes, también asumen ellos austeridad que exige a nivel federal. 

Por lo pronto, en Tlaxcala, en el Tribunal Superior de Justicia del estado, se pasan por el Arco del Triunfo, cantaleta de que no 

ganen más que el Presidente de la República. 

¡Viva México! ¡Viva! 

EN EL CHACALEO 

Larga vida al diputado José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, para que suba a la tribuna del Congreso de la Unión, y exhorte 

también, austeridad que reclama el presidente López Obrador, en el Poder Judicial de Tlaxcala… ¡Ojalá!... El asunto del Partido 

Reeleccionista Institucional, tiene que resolverse antes del 19 de agosto próximo… Ayer, en medios de comunicación y redes 

sociales, se conoció que en la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el magistrado, Reyes 

Rodríguez Mondragón, alista proyecto que pone a disposición de los integrantes de ese órgano en el TEPJF, por el cual, turna 

al CEN del PRI, queja contra la convocatoria para virtual reelección de facto de Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, con la 

obstinación de reelegirse por los siglos de los siglos como dirigente partidista… Se espera que los integrantes de la Sala Superior 

del TEPJF, hoy, sesionen y aprueben el proyecto, lo comunican al tricolor y tendría de plazo para contestar, próximo lunes… En 

este caso, las dos impugnaciones que presentaron priistas, contra la realización de la Asamblea Nacional -la primera- y contra 

la convocatoria para el proceso interno, para renovar dirigencia nacional -la segunda-, se presentaron bajo la figura jurídica de 

“per saltum”, mecanismo legal que permite al impugnante, pueda hacerlo directamente ante el TEPJF, sin antes agotar la 

instancia interna del partido, cuando el que presenta la impugnación, considera que hay urgencia en que se resuelva el asunto 

controvertido, pues de lo contrario, podrían producirse “efectos de imposible reparación”, en perjuicio del demandante… Dulce 

María Sauri Riancho, Enrique Ochoa Reza y Pedro Joaquín Coldwell, decidieron usar esa figura e ir directamente ante la Sala 

Superior del TEPJF; en el documento, debieron argumentar de manera suficiente, la razón de usar el “per saltum”… Al parecer, 

el magistrado Reyes Rodríguez, en su opinión, no se justifica esa figura, de manera adecuada, por lo cual, remitió el asunto al 

PRI, para que sea la Comisión de Justicia Partidaria, quien primera conozca y resuelva. Y después, contra su resolución, los 

demandantes, puedan acudir a la Sala Superior… Hay que decirlo en tiempo y forma, -ilustra a este espacio, profesional de las 

leyes de este país, bagaje, institucional, leal, probo, Constitución, visión de Estado, oficio-, lo anterior, no afecta en nada el 

fondo de lo que se demanda, sólo que el Tribunal Electoral, quiere que haya una resolución previa del órgano interno del 

partido… Empero, cabe señalar que, en este asunto, el proyecto del magistrado, sólo es eso, queda esperar si en la Sala 

Superior, los magistrados, aprueban el documento… Hay que decirlo, son dos impugnaciones que los propios demandantes 

priistas solicitaron que se acumularan. Es decir, que se hiciera un solo expediente -porque son asuntos que se relacionan entre 

sí- y se resolverán ambas impugnaciones en un solo fallo… A juicio del magistrado ponente, los quejosos, se saltaron a la 

Comisión de Justicia Partidaria y lo turnó a esa instancia priista, para que resuelva primero… Empero, ya se conoce lo que será 

la respuesta del oficialismo priista, en este procedimiento… De aprobarse el proyecto en la Sala Superior, se notifica al PRI y, 

el plazo, sería que respondan el próximo lunes… Es decir, la Comisión de Justicia Partidaria, tiene para contestar -en el directorio 

de la directiva nacional aparece Comisión de Ética Partidaria, a cargo de la jalisciense, María Esther de Jesús Scherman Leaño-

, hasta ese día y de ahí, corre plazo fatal en el TEPJF, para que resuelva el asunto de la reelección y la modificación del artículo 

34 de los Estatutos, para permitir la reelección en la dirigencia nacional, estatal, municipal, vecinal, escolar, laboral y todo lo 

que se le antoje al grupúsculo que hoy asaltó el poder en la institución que fundó el prócer sonorense, Plutarco Elías Calles… El 
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plazo fatal, previo al 19 de agosto, cuando se cumple un año más del periodo estatutario de “el tal amlito”… Cómo olvidar lo 

que la priista de Yucatán, Dulce María Sauri Riancho y el hombre del sistema, leal, institucional, bagaje, oficio, diálogo, 

sensibilidad, Manlio Fabio Beltrones, ponderaron ante los medios en relación a este caso: no se pueden modificar los Estatutos 

de un partido político en un proceso electoral y violan el artículo 34 en Ley de Partidos Políticos… El actual periodo electoral 

que inició el pasado 7 de septiembre, terminaría esa misma fecha o antes, del mismo mes, lo cual, sustenta flagrante violación 

a leyes electorales que intentó la dirigencia priista… Em este asunto, el proyecto del magistrado Reyes Rodríguez, no se 

desentiende el TEPJF, lo que pasa es que la ley establece mecanismo de procedencia para poder llegar ante un juez, el cual, 

resolverá controversias entre los miembros de un partido político, entre sus militantes y la dirigencia… Durante la reforma 

electoral a finales del 2007, se estableció obligatorio en los partidos políticos, esa instancia partidaria, para resolver 

controversias, antes, era optativo para un partido, tener ese órgano… Como también en esa fecha, se estableció norma interna 

en los partidos políticos, para organizar su proceso interno de dirigencia o para postular candidatos a un encargo de elección 

popular… Con la excepción de Roberto Madrazo y César Camacho Quiroz, los ex presidentes del PRI, se oponen al proyecto 

reeleccionista en la dirigencia del partido… El político de Tabasco y el mexiquense, mantienen cautela y prudencia… Los que 

impugnaron la modificación a los Estatutos y la convocatoria para la descarada reelección, los señalamos líneas arriba; la 

senadora Beatriz Paredes Rangel, en la simulación de Asamblea Nacional, acudió a la mesa de Estatutos y planteó que se 

rechazara aberrante idea, pero la línea, ya estaba y perdió la votación y, dicen, la abuchearon, cuando hizo la propuesta… 

Empero, decimos y reconocemos, grandeza y altura de miras de la política de Tlaxcala, quien, en tiempo y forma, dejó sentir 

su rechazo a la reelección en el PRI… El profesor, Humberto Moreira Valdez, ya no es del PRI; entre la clase política se comenta 

que es colaborador de la maestra Elba Esther Gordillo, mujer combativa, leal, institucional, bagaje, oficio y diálogo… La 

senadora, Claudia Ruiz Massieu Salinas, ya no es priista y se incorporó al MC que dirige el también senador, Dante Delgado 

Rannauro… Este asunto, en un mes, se dirime… Por el momento, no hay nada seguro para la pandilla reeleccionista en el PRI y 

los que impugnaron, están a la espera del procedimiento legal en el TEPJF, y conocer si el fallo es a su favor… ¡Caray!, lo que 

provocan un grupo de malagradecidos y desleales, en su ambición, avaricia y codicia, por el poder y el billete… Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... ¡Visítanos!... https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes 

Sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…  

        

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; SOSTUVO REUNION CON LEGISLADORES DE EEUU 
  

El presidente Andrés Manuel López Obrador, se reunió en Palacio Nacional con legisladores de Estados Unidos de 
los partidos demócrata y republicano. Ahí, todos coincidieron en mantener la cooperación y buena vecindad que ha 
resultado benéfica para ambas naciones. Por parte del Gobierno de México, la secretaria de Relaciones 
Exteriores, Alicia Bárcena Ibarra, acompañó al presidente Lopez Obrador. El senador demócrata por Delaware, Tom 
Carper, lideró la delegación del Congreso de Estados Unidos. Asistieron los senadores demócratas por Arizona, Mark 
Kelly y por California, Laphonza Butler; los congresistas por el Distrito 4 de Illinois, Jesús García; por el Distrito 4 de 
Arizona, Greg Stanton; por el Distrito 37 de California, Sydney Kamlager-Dove; por el Distrito 46 de California, Lou 
Correa; por el Distrito 52 de California, Juan Vargas; por el Distrito 20 de Texas, Joaquín Castro; por el Distrito 34 de 
Texas, Vicente González y el senador republicano por Indiana, Todd Young. El embajador de Estados Unidos en 

México, Kenneth Salazar y el jefe de la Cancillería, Mark Johnson, acompañaron a la representación legislativa. Recibimos en Palacio Nacional 
la visita de legisladores de Estados Unidos de los partidos demócrata y republicano. Coincidimos en que debemos mantener la política de 
cooperación y buena vecindad que ha resultado benéfica para nuestros pueblos y naciones. Por otra parte Lopez Obrador señalo que la 
transición se está haciendo con armonía, no podría yo retirarme tranquilo si el país se queda inestable, en crisis, con gobiernos no responsables. 
Destaco que su próxima sucesora, Claudia Sheinbaum, es una garantía para el pueblo de México. Destacó que en las giras conjuntas que ha 
emprendido con su próxima sucesora, como parte de la llamada transición en terreno, han visitado 15 estados. Y el próximo fin de semana 
estarán en Zacatecas, San Luis Potosí, Guanajuato, Querétaro y Michoacán, en lo que será el sexto recorrido que realizan juntos por el país. 
Creo que nunca había sucedido esto de que el Presidente constitucional y la presidenta electa estemos encabezando la transición, y estamos 
aprendiendo, yo sigo aprendiendo. Y estoy cada vez más convencido de que el pueblo es mucha pieza, que el pueblo es sabio, que supieron 
elegir, que la presidenta electa es una garantía para el futuro de México, que me puedo ir muy tranquilo. Claudia Sheinbaum tiene conocimiento 
y experiencia, tiene muy buen nivel académico, pero lo otro, que les falta a algunos, el humanismo, porque se tiene que tener en este noble oficio 
razón y corazón, y ella tiene eso. 
  
CLAUDIA SHEINBAUM; PROGRAMA PARA LAS MUJERES CUIDADORAS DE LA HISTORIA DE MÉXICO, PROMETE REPRESENTAR A 

LAS MUJERES EN SU GOBIERNO 
  

Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa de México, señalo que en su gobierno promete apoyar a las mujeres y que se sientan 
representadas, trabajando en beneficio de las que menos tienen. Claudia Sheinbaum, se reunió con mujeres de 60 a 64 años de edad, a quienes 
reconoció como las cuidadoras de la patria y a quienes estará dirigido uno de los programas más importantes de su gobierno para reconocer el 
trabajo que han realizado históricamente por el país. Llegar a la Presidencia de la República quiere decir gobernar con ojos de mujer, pero 
además, gobernar para las mujeres, gobernar para que las mujeres puedan sentirse representadas y para que las mujeres podamos decir que 
por el bien de todos, primero las pobres y que podamos decir que nunca más un: Calladita te ves más bonita. Eso se acabó en nuestro país. 
Llegamos las mujeres para decir que si en algún lugar está la vanguardia de la transformación es en las mujeres mexicanas, que trabajamos en 
nuestro hogar, que trabajamos en distintos lugares. Les señalo que previo a la pensión del adulto mayor, el recurso bienestar para mujeres de 
60 a 64 años, va a otorgar mayor autonomía económica para que ellas lo ocupen en lo que deseen. Ahora van a tener, por lo menos, las mujeres 
de 60 a 64 años, previo a la pensión de adulto mayor, un apoyo para ellas, para ustedes, que les dé algo de autonomía, reconocimiento, que lo 
puedan ocupar en lo que ustedes deseen, por eso este programa de 60 a 64 es para las mujeres cuidadoras de la historia de México. Indico que 
el simbolismo de este nuevo programa, representa un reconocimiento a todas las mujeres que antes de la Cuarta Transformación fueron olvidadas 
y que ahora serán prioridad con la primera mujer Presidenta de la República. Por eso este reconocimiento de 60 a 64 años tiene un símbolo 
enorme, quiere decir que, por primera vez, y porque llegó una mujer Presidenta, vamos a reconocer el trabajo de las mujeres mexicanas en el 
hogar. 
  

ANA LILIA RIVERA; IGNAGURA FORO INTERNACIONAL “DISEÑO INSTITUCIONAL, ATRIBUCIONES Y RETOS DE LAS CÁMARAS 
ALTAS” 

  
La presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera Rivera, en la inauguración del foro internacional “Diseño Institucional, atribuciones y retos de las 
Cámaras Altas”, aseguró que, durante los 200 años de su instalación, esta Cámara del Congreso de la Unión es una pieza fundamental en el 
engranaje de nuestra democracia. Dijo que las sociedades modernas demandan de instituciones que les representen de mejor manera y se 
adapten con rapidez a las transformaciones políticas y sociales. La senadora destacó que la historia del Senado mexicano es una rica crónica 
de evolución y adaptación, porque refleja los cambios y desafíos de nuestra sociedad, desde su fundación, en 1824 y su posterior restauración 
en 1874. Asimismo consideró que la idea de Sebastián Lerdo de Tejada, que asegura que el bicameralismo garantiza un equilibrio de Poder, 
porque promueve un debate más profundo y reflexivo de las leyes que rigen a las naciones, está más vigente que nunca. Agregó, que más de 
una docena de naciones consideran la creación de un Senado, o ya tomaron la decisión y están en proceso de restablecer su Cámara Alta, como 
es el caso de la República de Perú, que lo hará en 2026. Mencionó que existen tres grandes desafíos que enfrentan las Cámaras Altas en los 
países del mundo, el primero, es la representación y la legitimidad democrática. Indicó que es esencial que las Cámaras Altas reflejen la diversidad 
y pluralidad de nuestras sociedades y garanticen que todas las voces se escuchen para que se consideren en el proceso legislativo. Segundo, 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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la transparencia y la rendición de cuentas. En un mundo cada vez más conectado e informado es vital que nuestras instituciones sean 
transparentes en sus acciones y responsables ante las y los ciudadanos a quienes les sirven, la confianza del público en nuestras instituciones 
es la base de una democracia robusta y es la razón de ser de todo el servicio público. Y el último reto, es la cooperación y coordinación 
interinstitucional. Enfrentamos desafíos complejos que requieren una respuesta coordinada y efectiva, en diferentes niveles de gobierno y en las 
diversas ramas del poder, la colaboración y el diálogo constante son esenciales para encontrar soluciones duraderas a problemas como la 
desigualdad, la injusticia social y el cambio climático. 
  
SENADOR RICARDO MONREAL; MI FUERTE APOYO A UNA REFORMA JUDICIAL QUE BUSCA DEMOCRATIZAR Y FORTALECER LA 

JUSTICIA 
  

El senador Ricardo Monreal Ávila, líder de la mayoría en el Senado de la República, expresó su firme apoyo a las reformas propuestas para el 
Poder Judicial de la Federación, enfatizando que estas buscan democratizar y fortalecer la justicia en México. Señaló que dichas reformas no 
afectarán a ningún trabajador, dado que, en la propia reforma no hay una sola palabra, frase o renglón que mencione alguna afectación a los 
más de 50,000 trabajadores del Poder Judicial Federal y destacó que la propuesta incluye la elección de jueces y magistrados por voto directo, 
un cambio significativo que, según él, eliminará privilegios y asegurará una mayor transparencia en la elección de quienes administran la justicia 
en el país. Una de las medidas más controversiales propuestas por Monreal es la creación del Tribunal de Disciplina Judicial en sustitución del 
actual Consejo de la Judicatura, con el objetivo de descentralizar el poder y evitar concentraciones que puedan influir negativamente en las 
decisiones judiciales. El legislador anunció que el próximo 8 de agosto se reunirá para discutir las posibles adiciones y mejoras a la reforma 
originalmente propuesta por el Presidente Lopez Obrador, enfatizando la importancia de enriquecer el proyecto para asegurar que cumpla con 
las expectativas del pueblo mexicano. 
  
DIPUTADO IGNACIO MIER; EJECUTIVO, LEGISLATIVO Y JUDICIAL, GARANTIZARAN ELECCIONES LIBRES Y TRANSPARENTES POR 

PARTE DE LOS CIUDADANOS PARA ELEGIR MINISTROS, JUECES Y MAGISTRADOS 
  

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, de nueva cuenta enfatizó que la reforma judicial tiene como 
fundamentos la elección popular de ministros, magistrados y jueces, así como la reestructuración del Consejo de la Judicatura Federal, decisiones 
respaldadas democráticamente por el 60% de los votantes mexicanos el pasado 2 de junio. Cualquier intento de desviar la discusión central, 
debería centrarse en el respeto a la soberanía del pueblo y los principios democráticos establecidos en la Constitución. Mier Velazco expresó 
su apoyo a los jueces del país, señalando que el debate no solo involucra conflictos de intereses entre jueces, sino también una disyuntiva ética 
entre seguridad económica individual y el bien común nacional. Indico que los jueces serán evaluados rigurosamente por comités técnicos de los 
tres poderes y por el pueblo en general, basándose en su trayectoria jurídica y su compromiso con la justicia. Asimismo reafirmó el compromiso 
de Claudia Sheinbaum y la coalición Juntos Seguimos Haciendo Historia de priorizar el mandato popular, ampliando el diálogo con todos los 
sectores para mejorar los protocolos de selección y los criterios de idoneidad de los candidatos propuestos por los poderes Ejecutivo, Legislativo 
y Judicial, garantizando elecciones libres y transparentes por parte de los ciudadanos mexicanos. 
  

ALFONSO RAMIREZ; EL ESPÍRITU DE LA REFORMA JUDICIAL ES SUPERAR EL SISTEMA Y LLEGAR A UNA NUEVA FORMA DE 
INTEGRACIÓN 

  
El diputado electo, Alfonso Ramírez Cuéllar, señalo que con la Reforma Judicial se quiere realizar una verdadera revolución judicial en nuestro 
país. Crear un poder realmente autónomo e independiente con un sistema en donde se estimule el buen comportamiento de los jueces, de los 
juzgadores y también con un sistema que sancione los comportamientos parciales y las sentencias truqueadas que daña a las víctimas y ponen 
en entredicho al sistema judicial. Ramírez Cuéllar se ha reunió con integrantes del Poder Judicial, entre magistrados y jueces, a quienes a dado 
a conocer los pormenores de la iniciativa de Reforma Judicial que se discutirá en el Congreso de la Unión en septiembre próximo cuando tome 
protesta la próxima legislatura. Del sistema de elección de jueces, magistrados y ministros, denunció que hay un control vertical que no es 
transparente ni democrático por lo que el espíritu de la reforma es superar que este sistema y llegar a una nueva forma de integración de tal 
manera que podamos contar ya en la etapa de segundo piso de la Cuarta Transformación con un Poder Judicial totalmente autónomo e 
independiente y con una justicia cercana a las personas y particularmente a las víctimas. 
  

CATY MONREAL; ESTAMOS PREPARADOS PARA EL VOTO POR VOTO EN CUAUHTÉMOC 
  
Caty Monreal, tras la resolución del Tribunal Electoral de la Ciudad de México, agradeció el apoyo de Morena y anunció que seguirá dando la 
pelea en todas las instancias judiciales como se lo permita la Ley. Caty Monreal reiteró que está en su derecho al pedir que se recuenten en su 
totalidad los votos de la elección en la Alcaldía Cuauhtémoc, la morenista lo celebró y dijo que se necesita tener certeza jurídica, claridad y sobre 
todo justicia en el rubro cuantitativo del día de la jornada electoral. El fraude que nos hicieron vino desde el día uno de la campaña y está 
documentado con las demás impugnaciones como fue la incesante violencia política de género; el rebase de gastos en los topes de campaña y 
la inequidad mediática derivada de su supuesto atentado. Vamos a continuar con la lucha porque así nos lo permite la ley y es parte de mi 
convicción democrática. Estamos listos para el recuento porque merecemos justicia, claridad y certeza. Estoy segura que hubo irregularidades y 
fraude. Estoy segura que la prianista seguirá ofendiendo y agrediendo como lo ha hecho antes y me va a mandar a sus seguidores y bots a 
amenazar, pero mi convicción democrática sigue firme. 

  
DIPUTADO ENRIQUE VARGAS; PAN SUSPENDE MOMENTANEAMENTE ALINZA CON EL PRI 

  
El diputado Enrique Vargas, dio a conocer  en un evento junto a la gobernadora Delfina Gómez que el PAN decidió poner pausa a su alianza 
con el Partido Revolucionario Institucional (PRI). Hemos hecho una pausa en Acción Nacional, con el tema de las alianzas con el PRI, porque 
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necesitamos apostarle a nosotros, a apostarle a Acción Nacional y así va a ser, rumbo al 27, 29 y 30 por Acción Nacional y es en lo que estamos. 
La alianza PAN-PRI-PRD solo pudo ganar la Gubernatura de Guanajuato en el proceso electoral pasado. La mayoría de los aspirantes a la 
dirigencia nacional del PAN, Jorge Romero, Damián Zepeda y Adriana Dávila, han dicho que la alianza con el PRI no puede seguir. El PAN 
luchó durante muchas décadas para sacar al PRI del poder. Ante las victorias electorales de Morena, su dirigencia, encabezada por Marko 
Cortés, decidió aliarse. La decisión no fue bien vista por todos al interior del partido. 
  
DONALD TRUMP; CON 2.387 VOTOS ES FORMALMENTE NOMINADO POR EL PARTIDO REPUBLICANO PARA SER SU CANDIDATO 

EN ELECCIONES DE NOVIEMBRE. 
  

El ex presidente Donald Trump, fue formalmente nominado por el Partido Republicano durante su convención nacional en Milwaukee, como su 
candidato para las elecciones del próximo noviembre. Tres días después de haber sobrevivido a un intento de asesinato en un mitin, Donald 
Trump fue coronado por los delegados del partido para ser el candidato republicano en los comicios del 5 de noviembre, en los que 
probablemente se batirá con el actual presidente, el demócrata Joe Biden. Los cerca de 2.400 delegados que representan a los diferentes 
estados y territorios del país fueron entregando en bloque sus votos para Donald Trump, quien finalmente obtuvo 2.387 votos. 
  

JOE BIDEN; DEMÓCRATAS LO RATIFICARÁN COMO CANDIDATO DE FORMA VIRTUAL ANTES DE TERMINAR JULIO 
  
El Partido Demócrata tiene previsto ratificar de manera virtual y antes de que acabe julio al presidente estadounidense, Joe Biden, como 
candidato de esa fuerza política para las elecciones de noviembre. En la práctica, esa decisión pondría fin al debate interno de las últimas 
semanas, en el que algunas voces le habían pedido a Joe Biden que pusiera fin a su campaña de reelección tras su débil actuación en el debate 
del 27 de junio pasado frente al ex mandatario Donald Trump. 
  

SERGUEI LAVROV; ALZA LA VOZ EN LA ONU CONTRA UN ORDEN INTERNACIONAL DOMINADO POR ESTADOS UNIDOS 
  
El ministro ruso de Exteriores, Serguei Lavrov, volvió a levantar la voz, en el Consejo de Seguridad de la ONU contra el orden internacional 
dominado por Estados Unidos y un mundo occidental que interpreta la carta de la ONU y la ley internacional de forma perversa y selectiva, según 
las instrucciones de la Casa Blanca. Rusia preside este mes el Consejo de Seguridad y programó una sesión ‘ad hoc’ sobre el orden mundial 
bajo el título ‘Cooperación multinacional en interés de un mundo más justo, democrático y sostenible’, uno de los temas favor itos de la diplomacia 
de Vladimir Putin. Como suele ser habitual en cada comparecencia de Lavrov en la ONU, Rusia criticó la composición del Consejo de Seguridad 
y la infra representación en él de África, Asia y Latinoamérica, así como el excesivo peso de los países occidentales en las estructuras ejecutivas 
de la Secretaría de la ONU que rodean a António Guterres. 
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Opinión

Vivienda al alcance de la mano
La periferia en ciudad Juárez tiene un problema muy grande, y es que está alejada de los centros
laborales, del centro de la ciudad, de las maquilas o de los puentes fronterizos

¿Cuánto tiempo hace usted lector de su casa a su trabajo? Estoy segura que como mínimo, una
hora. La periferia en ciudad Juárez tiene un problema muy grande, y es que está alejada de los
centros laborales, del centro de la ciudad, de las maquilas o de los puentes fronterizos. Es por eso
que la relevancia en la construcción de vivienda social por parte del Infonavit es una noticia que sí
nos debe importar porque impactará la forma de vida de muchas y muchos mexicanos.

En Chihuahua capital y Ciudad Juárez, es evidente la necesidad de contar con una vivienda propia,
el Infonavit otorgó 18 mil 400 créditos en estas dos ciudades de 2020 a la fecha, colocándose en el
segundo lugar a nivel nacional. Y los 250 mil millones de inversión para la construcción de 500 mil
viviendas a nivel nacional.

Para el caso específico del corredor de la frontera, que abarca Chihuahua capital y ciudad Juárez,
se tiene proyectada la construcción de 60 mil viviendas, 72 mil millones de pesos en inversión y la
generación de 780 mil empleos a lo largo del sexenio.

Durante los últimos 10 años, la construcción de vivienda social ha disminuido en un 77 por ciento,
de acuerdo al propio Infonavit, situación que deja, literalmente, a las personas a merced de
vivienderos para los que la construcción de casas habitación, es un negocio y no un derecho. La
vivienda construida por el Infonavit, será una que sí considere la aplicación de la renta social, la
cual no es otra cosa que una mensualidad que se pague no exceda el 30 por ciento del salario y se
tenga el derecho a comprar la propiedad.

Estos esquemas de arrendamiento responden a la demanda social de vivienda adecuada al
alcance de todas y todos. La propuesta que presentó el presidente López Obrador en febrero
pasado, busca construir vivienda de forma directa y ofrecerla en arrendamiento, pues
actualmente, más del 16 % de las personas en el país rentan una casa, y muchos de ellos quisieran
poder adquirirla pero no es esto posible actualmente.

https://diario.mx/seccion/Opinion/
https://diario.mx/seccion/Opinion/


El negocio que representa la vivienda limita las posibilidades de las personas para contar con una
vivienda adecuada, por eso es que el Infonavit debe atender esa demanda social, si los
empresarios no quieren construir vivienda, el Infonavit lo hará para la comunidad.

El objetivo no es desplazar a las empresas constructoras, sino complementar la oferta de vivienda
en Juárez ya que la demanda, como señalé antes, es una realidad que requiere atención y
respuestas. De hecho, en estos días, el delegado del Infonavit, Octavio García Sáenz, visitó Ciudad
Juárez y se reunió con Sergio Ibarra, presidente de Canadevi (Cámara Nacional de la Industria de
Desarrollo y Promoción de Vivienda), con la idea es que Canadevi ofrezca una lista de posibles
terrenos para que el Infonavit los compre y desarrolle vivienda.

La vivienda es un derecho, no un negocio, y este es el espíritu de esta reforma, retomar el papel
del Infonavit de constructor pero con una visión netamente social.
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0 

 

 

 

 

 

 

 



    

846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

     OPINIÓN 

SECCIÓN 

17/07/2024 

 

         3 

PERIÓDICO

0 

    

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  



     
PERIÓDICO PÁGINA

GINA 

FECHA SECCIÓN 

       12 

 

 

 

 

 

 

 

17/07/2024 OPINIÓN 

 

 



    

846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

     OPINIÓN 

SECCIÓN 

17/07/2024 

 

          9 

PERIÓDICO

0 

   

  



4 2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 17/07/2024 
 

OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



4 2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 17/07/2024 
 

OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA

GINA 

FECHA SECCIÓN 

        8 

 

 

 

 

 

 

 

17/07/2024 OPINIÓN 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 

- 17/07/2024 
 

OPINIÓN 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 

 

 

 



2 

- 17/07/2024 
 

OPINIÓN 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 
 



2 

13 17/07/2024 
 

OPINIÓN 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 

 

 

 



2 

13 17/07/2024 
 

OPINIÓN 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 
 



4 2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

33 17/07/2024 
 

OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



9 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

    OPINIÓN 

SECCIÓN 

17/07/2024          5 

PERIÓDICO

0 

  
  

 

  

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



9 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

    OPINIÓN 

SECCIÓN 

17/07/2024          5 

PERIÓDICO

0 

 

 

  



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 17/07/2024 

 
OPINIÒN 

                        

 
 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 17/07/2024 

 
OPINIÒN 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 17/07/2024 OPINIÓN 
 

 

 
 

 
 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

 17/07/2024 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

 17/07/2024 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 17/07/2024 

 
OPINIÒN 

                        

 
 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 17/07/2024 

 
OPINIÒN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



COLUMNAS 
DE INTERÉS



  
PERIÓDICO PÁGINA

GINA 

FECHA SECCIÓN 

        9 

 

 

 

 

 

 

 

17/07/2024 OPINIÓN 

 

 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA

GINA 

FECHA SECCIÓN 

        9 

 

 

 

 

 

 

 

 

17/07/2024 OPINIÓN 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA

GINA 

FECHA SECCIÓN 

        9 

 

 

 

 

 

 

 

 

17/07/2024 OPINIÓN 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 17/07/2024 OPINIÓN 
 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 17/07/2024 OPINIÓN 
 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 17/07/2024 OPINIÓN 
 

 



     
PERIÓDICO PÁGINA

GINA 

FECHA SECCIÓN 

        2 

 

 

 

 

 

 

 

17/07/2024 OPINIÓN 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 17/07/2024 

 
OPINIÒN 

                        

 
 

 
 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 17/07/2024 

 
OPINIÒN 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 17/07/2024 

 
OPINIÒN 

                        
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 17/07/2024 

 
OPINIÒN 

 
 

 
 

 



4 2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 17/07/2024 
 

OPINIÓN 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



4 2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

37 17/07/2024 
 

OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



4 2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

27 17/07/2024 
 

OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



4 2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

27 17/07/2024 
 

OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 



4 2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

36 17/07/2024 
 

OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



4 2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

36 17/07/2024 
 

OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

1-40 17/07/2024 
 

OPINIÓN 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 

 

 



2 

1-40 17/07/2024 
 

OPINIÓN 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 

 
 

 

 



2 

1-42 17/07/2024 
 

OPINIÓN 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 

 

 



2 

1-42 17/07/2024 
 

OPINIÓN 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 
 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

      OPINIÓN 

SECCIÓN 

17/07/2024           2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

      OPINIÓN 

SECCIÓN 

17/07/2024           2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

      OPINIÓN 

SECCIÓN 

17/07/2024           3 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

  

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

      OPINIÓN 

SECCIÓN 

17/07/2024           3 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



11 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   OPINIÓN 

SECCIÓN 

17/07/2024           2     

6 

PERIÓDICO

0 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



11 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   OPINIÓN 

SECCIÓN 

17/07/2024           2     

6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

  



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

OPINIÓN 

SECCIÓN 

17/07/2024          4 

PERIÓDICO

0 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

OPINIÓN 

SECCIÓN 

17/07/2024          4 

PERIÓDICO

0 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



    

846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

     OPINIÓN 

SECCIÓN 

17/07/2024 

 

          2 

PERIÓDICO

0 

   

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  



    

846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

     OPINIÓN 

SECCIÓN 

17/07/2024 

 

          5 

PERIÓDICO

0 

   

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  



9 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

    OPINIÓN 

SECCIÓN 

17/07/2024          7 

PERIÓDICO

0 

  

  

 

  

   

 

 

 

 



9 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

    OPINIÓN 

SECCIÓN 

17/07/2024         25 

PERIÓDICO

0 

  
  

 

 

  

   

 

 

 

 



9 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

    OPINIÓN 

SECCIÓN 

17/07/2024      18-19     

PERIÓDICO

0 

  
  

 

  



9 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

    OPINIÓN 

SECCIÓN 

17/07/2024          9 

PERIÓDICO

0 

  
  

 

  

   

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

 17/07/2024 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

 17/07/2024 OPINIÓN 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 17/07/2024 OPINIÓN 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 17/07/2024 OPINIÓN 
 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 17/07/2024 OPINIÓN 
 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 17/07/2024 OPINIÓN 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 17/07/2024 

 
OPINIÒN 

                        
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 17/07/2024 

 
OPINIÒN 

 

 



4 2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 17/07/2024 
 

OPINIÓN 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



4 2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 17/07/2024 
 

OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

1-15 17/07/2024 
 

OPINIÓN 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 

 

 

 



2 

1-15 17/07/2024 
 

OPINIÓN 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 



2 

1-15 17/07/2024 
 

OPINIÓN 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 
 



2 

2-47 17/07/2024 
 

OPINIÓN 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 

 

 



2 

2-47 17/07/2024 
 

OPINIÓN 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 
 

 



11 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   OPINIÓN 

SECCIÓN 

17/07/2024          19     

6 

PERIÓDICO

0 
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CARTONES



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 17/07/2024 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 17/07/2024 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 17/07/2024 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 17/07/2024 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 17/07/2024 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 17/07/2024 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 17/07/2024 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 17/07/2024 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 17/07/2024 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 17/07/2024 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

17 de julio de 2024 



 17 de julio de 2024 
 

 

 

 

PORTADAS INTERNACIONALES 

 

 

 

 

 

 

Town of assassination attempt 
grapples with infamy and grief 

Jury finds Menendez guilty of 

taking bribes in cash, gold 
Menendez convicted in bribery trial Menendez guilty in scheme to 

sell political favors 

Trump choisit J. D. Vance 
comme héritier potentiel 

El Tribunal Constitucional anula las 
condenas a Chaves y Griñán 

Johnson asks Trump to stand by 
Ukraine 

Turmoil for Labour in Wales after 
resigns as first minister 

BCV realizó la mayor intervención 
cambiaria del último año y medio 

Ola de homicidios agrava la crisis de 
seguridad y desata cuestionamientos 

políticos al Ministerio del Interior 

Sigue la desconfianza en los 
mercados por las medidas del 

Gobierno 

Reforma precisa sair do Congresso sem 
exceder alíquota de 26,5 %, defende 

Appy 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 17 de julio de 2024 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Estados Unidos detectó complot iraní para asesinar a Trump semanas antes del atentado  

•Al menos 40 muertos en dos bombardeos israelíes en Gaza, uno en Mawasi y otro en Nuseirat  

•200 muertos por ataques ucranianos sobre región fronteriza de Bélgorod 

•Declaran culpable al senador demócrata Bob Menendez en su juicio federal por corrupción 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Observatorio llamó al INE y al Tribunal a limitar sobrerrepresentación en diputados.- El Observatorio 

Ciudadano hizo un llamado a las autoridades electorales a evitar la sobrerrepresentación en la 

Cámara de Diputados, en vísperas de que se defina cuántos legisladores tendrá cada partido. [LA 

LISTA] 

COMISIONES 

Morena dará prioridad a construcción de trenes de pasajeros en Presupuesto de la Federación 2025.- 

Para inyectar recursos a esas obras, el diputado morenista, Marcos Rosendo Medina Filigrana, 

presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, confirmó que el Presupuesto de Egresos 

de la Federación (PEF) 2025 enfatizará tanto en apoyo social como en proyectos de infraestructura, 

otorgando especial relevancia a los ferroviarios. [INFOBAE] 

LEGISLATIVO 

Sheinbaum promete llevar a la Constitución reformas contra violencia a mujeres.- La virtual presidenta 

electa, Claudia Sheinbaum, se comprometió a concretar reformas constitucionales y programas a 

favor de la mujer y en contra de la violencia de género y el machismo. [LA LISTA] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador reconoció que en su Gobierno no ha disminuido la extorsión en México.- El presidente 

de México, Andrés Manuel López Obrador, reconoció que la extorsión es el único delito que en su 

Gobierno no ha tenido una disminución y afirmó que es una “asignatura pendiente” de su 

administración. [SWISSINFO] 

Telecomunicaciones, maíz y energía: los nudos entre las reformas de López Obrador y el T-MEC.- En 

pleno apogeo comercial, México busca pasar reformas que tienen el potencial de violar el Tratado 

de Libre Comercio con Estados Unidos y Canadá. Analistas advierten que parte de las 20 iniciativas 

de ley que se espera sean aprobadas en septiembre violan los principios del acuerdo, el T-MEC, pero 

los tiempos electorales pudieran aminorar las confrontaciones entre ambos gobiernos. [EL PAÍS] 

México llamó a Estados Unidos a regular la venta de armas.- El mandatario mexicano, Andrés Manuel 

López Obrador, llamó a Estados Unidos a regular la venta de armas, luego del intento de asesinato 

contra el expresidente de ese país y candidato republicano, Donald Trump. [DW, EL PAÍS, LOS 

ANGELES TIMES] 

 

 

 

 
 

https://la-lista.com/poder/politica/observatorio-llama-al-ine-y-al-tribunal-a-limitar-sobrerrepresentacion-en-diputados
https://la-lista.com/poder/politica/observatorio-llama-al-ine-y-al-tribunal-a-limitar-sobrerrepresentacion-en-diputados
https://www.infobae.com/mexico/2024/07/16/morena-dara-prioridad-a-construccion-de-trenes-de-pasajeros-en-presupuesto-de-la-federacion-2025/
https://la-lista.com/poder/politica/sheinbaum-promete-llevar-a-la-constitucion-reformas-contra-violencia-a-mujeres
https://www.swissinfo.ch/spa/l%c3%b3pez-obrador-reconoce-que-en-su-gobierno-no-ha-disminuido-la-extorsi%c3%b3n-en-m%c3%a9xico/83975988
https://elpais.com/mexico/economia/2024-07-17/telecomunicaciones-maiz-y-energia-los-nudos-entre-las-reformas-de-lopez-obrador-y-el-tmec.html
https://www.dw.com/es/m%C3%A9xico-llama-a-eeuu-a-regular-venta-de-armas-tras-atentado-contra-trump/a-69683764
https://elpais.com/mexico/2024-07-16/lopez-obrador-pide-a-biden-y-trump-que-se-comprometan-a-regular-la-venta-de-armas-en-estados-unidos.html
https://www.latimes.com/espanol/mexico/articulo/2024-07-16/lopez-obrador-ataque-a-trump-deberia-incitar-a-acuerdo-bipartidista-sobre-control-de-armas
https://www.latimes.com/espanol/mexico/articulo/2024-07-16/lopez-obrador-ataque-a-trump-deberia-incitar-a-acuerdo-bipartidista-sobre-control-de-armas


 17 de julio de 2024 

POLÍTICA 

TRANSICIÓN  DEL GOBIERNO FEDERAL PARA EL SEXENIO 2024-2030 

Sheinbaum también se reunió con congresistas de Estados Unidos.- La virtual presidenta electa, 

Claudia Sheinbaum, se reunió con un grupo de congresistas de Estados Unidos, de los partidos 

demócrata y republicano, al día siguiente de que Andrés Manuel López Obrador los recibió en el 

Palacio Nacional. [FORBES] 

GENERAL 

FMI redujo previsión de crecimiento económico de México hasta el 2.2 % para 2024.- El Fondo 

Monetario Internacional (FMI) redujo dos décimas su previsión de crecimiento económico de México 

este año, hasta el 2.2 %, mientras que elevó las del 2025 hasta el 1.6 %, dos décimas más que lo 

anticipado en abril. [LA LISTA, EL PAÍS] 

Mota-Engil acordó con Pemex creación de planta de fertilizantes por 1,200 mdd.- Mota-Engil México 

firmó un acuerdo por 1,200 millones de dólares con Pemex Transformación Industrial, filial de Petróleos 

Mexicanos (Pemex) para la construcción de una planta industrial de fertilizantes ubicada en Escolín, 

Poza Rica, Veracruz. [FORBES] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Autoridades rusas cifraron en 200 los muertos por ataques ucranianos sobre la región fronteriza de 

Bélgorod.- El gobernador de Bélgorod, Viacheslav Gladkov, denunció la muerte de más de 200 

personas como consecuencia de los ataques de las fuerzas ucranianas sobre esta región fronteriza 

en respuesta a la invasión rusa. [EUROPA PRESS] 

Jefe del Estado Mayor ruso realizó visita a las tropas en Donetsk.- El jefe del Estado Mayor de las Fuerzas 

Armadas de Rusia, Valeri Gerasimov, se desplazó hasta la región ucraniana de Donetsk, ubicada en 

el este de Ucrania pero controlada “de facto” por Moscú, para visitar a algunas de las tropas que 

participan en la guerra contra Ucrania. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Kremlin dijo "no entender" a qué se refiere Zelenski con una segunda cumbre de paz sobre Ucrania.- 

Las autoridades de Rusia afirmaron "no entender" a qué se refiere el presidente de Ucrania, Volodimir 

Zelenski, al proponer la presencia de "representantes rusos" en una segunda cumbre para la paz, 

dado que Moscú no estuvo incluido en la primera. [EUROPA PRESS] 

Ucrania trabaja en la puesta a punto de más brigadas para hacer rotaciones en el frente.- El 

presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, se reunió con su cúpula militar para tratar de forma 

prioritaria la puesta a punto de brigadas adicionales para hacer rotaciones en las zonas más calientes 

del frente. [SWISSINFO] 

Más de cuatro millones de ucranianos actualizan sus datos en el marco de la movilización.- Más de 

cuatro millones de ucranianos actualizaron sus datos de contacto en el Ministerio de Defensa en el 

marco del esfuerzo de movilización de personas aptas para luchar en el frente por parte del Estado, 

mientras que al resto se le acaba el tiempo, ya que el martes vence el plazo para hacerlo. [SWISSINFO] 
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Unión Europea reiteró su petición a Rusia para que "acepte su responsabilidad" en el derribo en 2017 

del vuelo MH17 en Ucrania.- La Unión Europea volvió a Rusia que "acepte su responsabilidad" en el 

derribo en 2014 del vuelo MH17 de Malaysia Airlines, una "tragedia" en la que murieron 298 personas, 

en un comunicado publicado por la oficina del Alto Representante del bloque para Política Exterior 

y Seguridad Común, Josep Borrell, con motivo del décimo aniversario del siniestro. [EUROPA PRESS] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

Al menos 40 muertos en dos bombardeos israelíes en Gaza, uno en Mawasi y otro en Nuseirat.- Al 

menos 40 personas murieron en sendos bombardeos israelíes, uno contra la “zona humanitaria” de 

Mawasi, en el sur de Gaza, con 17 fallecidos, y otro en el campamento de refugiados de Nuseirat, en 

el centro, donde murieron 23 personas, informó el Gobierno de Hamás en el enclave. [SWISSINFO, AP, 

FRANCE 24] 

Aumentaron a 17 muertos en un ataque de Israel contra desplazados cerca de Jan Yunis, en Gaza.- 

El balance de muertos a causa del ataque perpetrado por el Ejército de Israel contra una zona que 

acogía a desplazados cerca de la ciudad de Jan Yunis, ha aumentado a 17, denunciaron las 

autoridades de la Franja de Gaza, controladas por Hamás. [EUROPA PRESS, DW] 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 

Biden reiteró que se considera sionista y dijo que es la persona "que más ha hecho por la comunidad 

palestina".- El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, reiteró que se considera sionista y agregó que 

es la persona "que más ha hecho por la comunidad palestina", mientras que afirmó que los árabe-

musulmanes deberían votarle en las elecciones presidenciales de noviembre porque "es la mejor 

manera de mantener la paz". [EUROPA PRESS] 

Blinken: número de muertos en Gaza, "inaceptablemente alto".- El secretario de Estado de Estados 

Unidos, Antony Blinken, dijo a dos altos cargos israelíes que el número de víctimas civiles por su 

operación en Gaza era "inaceptablemente alto", señaló su portavoz. Blinken recibió en Washington 

al ministro de Relaciones Estratégicas de Israel, Ron Dermer, y al asesor de seguridad nacional Tzachi 

Hanegbi y les comunicó su "grave preocupación por las recientes víctimas civiles en Gaza", dijo el 

portavoz del Departamento de Estado, Matthew Miller. [DW] 

CONSECUENCIA EN PAÍSES DE MEDIO ORIENTE 

Murieron dos personas en un bombardeo de un dron de Israel contra una motocicleta en el sur de 

Líbano.- Al menos dos personas murieron a causa de un bombardeo ejecutado por un dron del 

Ejército de Israel contra una motocicleta en los alrededores de la localidad libanesa de Arnun, situada 

en el sur del país, en el marco de los enfrentamientos desde hace más de nueve meses con el partido-

milicia chií Hezbolá. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Una ministra de Israel amenazó con tumbar el Gobierno si las tropas se retiran de dos zonas de Gaza.- 

La ministra de Asentamientos y Proyectos Nacionales de Israel, la ultraderechista Orit Strock, amenazó 

con hacer caer el Gobierno encabezado por el primer ministro, Benjamin Netanyahu, si el Ejército se 

retira de dos zonas concretas de la Franja de Gaza, incluido el corredor Filadelfia, en la frontera con 

Egipto. [EUROPA PRESS] 
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Ejército israelí empezará a reclutar a judíos ultraortodoxos.- El ejército israelí dijo que comenzará a 

enviar avisos de reclutamiento a hombres judíos ultraortodoxos la próxima semana, una medida que 

podría desestabilizar al gobierno del primer ministro Benjamin Netanyahu y desencadenar más 

protestas importantes en la comunidad. [AP] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden considera propuestas para reformar la Corte Suprema, que incluiría limitar los mandatos de los 

jueces: reportes.- El presidente Joe Biden está considerando propuestas legislativas que supondrían 

importantes reformas en la Corte Suprema, como el establecimiento de límites temporales al 

mandato de los jueces, según publicó inicialmente el diario The Washington Post. [UNIVISIÓN] 

Biden reconoció que "fue un error" decir que había que poner a Trump "en la diana".- El presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, reconoció durante una entrevista con la cadena de televisión NBC News 

que "fue un error" decir durante un acto de campaña que había que poner al expresidente Donald 

Trump "en la diana", unas declaraciones que realizó tan solo unos días antes del intento de asesinato 

contra el magnate. [EUROPA PRESS] 

Estados Unidos detectó un complot iraní para asesinar a Trump semanas antes del atentado.- Las 

agencias de inteligencia de Estados Unidos obtuvieron información sobre un complot iraní para 

asesinar al expresidente y candidato republicano, Donald Trump, antes del atentado del sábado 

pasado, confirmaron fuentes familiarizadas con esa información de inteligencia. [FORBES, UNIVISIÓN, 

CNN, TELEMUNDO] 

Estados Unidos sanciona a contables y empresas del CJNG que estafaban con fraude de 

multipropiedad.- El Departamento del Tesoro de Estados Unidos impuso sanciones contra tres 

contables y cuatro empresas de México vinculados con el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) 

por estafar a ciudadanos estadounidenses con fraudes de multipropiedad. [FORBES, WASHINGTON 

POST] 

POLÍTICA 

Se reanudó convención republicana centrada en la inmigración.- La Convención Nacional 

Republicana se reanudó centrándose en la inmigración, tema central para la imagen del 

expresidente Donald Trump que ayudó a popularizarlo cuando lanzó su primera campaña 

presidencial en 2015. [AP, FRANCE 24] 

Empresa propiedad de Trump vende calzado con imagen de su cara ensangrentada tras tiroteo.- Una 

empresa está vendiendo calzado deportivo con la imagen de Donald Trump con sangre en la mejilla 

y con el puño alzado, después de haber sido objeto de un intento de asesinato en Pensilvania. [AP, 

LOS ANGELES TIMES] 
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Nikki Haley y Ron DeSantis, de rivales de Trump a besar el anillo del líder para unir el partido.- La 

carrera de las primarias republicanas empezó con un debate hace 11 meses en el Fiserv Forum de 

Milwaukee, el pabellón donde juegan los Bucks de Giannis Antetokoumpo, el mismo escenario donde 

esta semana se celebra la Convención Nacional Republicana. Aquel 22 de agosto se enfrentaron 

ocho candidatos a los que dio plantón Donald Trump. [EL PAÍS] 

Iniciativas electorales de Kennedy y West son impulsadas por grupos secretos y donantes 

republicanos.- Los libertarios de Colorado quieren incluir a Robert F. Kennedy Jr. en la boleta electoral 

para crear caos. [AP] 

JUDICIAL 

Declaran culpable al senador demócrata Bob Menendez en su juicio federal por corrupción.- El 

senador demócrata de Nueva Jersey fue declarado culpable de 16 cargos –soborno, extorsión, 

fraude electrónico, obstrucción de la justicia y actuación como agente extranjero– por su 

participación en una trama de sobornos que duró años. [CNN] 

MIGRACIÓN 

Más de la mitad de los estadounidenses apoya la construcción de un muro para frenar la migración.- 

Por primera vez, más de la mitad de los estadounidenses apoya la construcción de un muro en la 

frontera sur para frenar la inmigración. En concreto, el 53 % de la población favorece esta medida, 

de acuerdo con una encuesta de Gallup. [EL PAÍS] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

El Salvador suspenderá “todos” los aranceles a alimentos de la canasta básica, dice Bukele.- El 

presidente de El Salvador, Nayib Bukele, anunció en X que propondrá suspender “todos” los aranceles 

a los alimentos que integran la canasta básica ampliada y a otros “70 productos”, sin especificar 

cuáles, por un período de 10 años. [SWISSINFO, DW] 

HAITÍ 

Llegaron 200 policías kenianos más a Haití para combatir a pandillas criminales.- Un segundo 

contingente de 200 policías de Kenia llegó a Haití para reforzar una misión respaldada por la ONU y 

encabezada por el país del este de África para combatir a las violentas pandillas en la atribulada 

nación caribeña. [AP] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BRASIL 

Una grabación confirmó que Bolsonaro usó la Presidencia para blindar a uno de sus hijos de la 

justicia.- La grabación se remonta a agosto de 2020, cuando Bolsonaro aún era presidente. En una 

mesa del Palacio del Planalto de Brasilia, la sede del Gobierno, están reunidos el entonces presidente 

brasileño, el jefe de la Agencia Brasileña de Inteligencia, el ministro jefe del Gabinete de Seguridad 

Institucional (el órgano que se encarga de la seguridad del presidente y sus familiares) y dos 

abogadas de Flávio Bolsonaro. [EL PAÍS] 
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COLOMBIA 

Gobierno colombiano dio por terminado cese el fuego con principal disidencia de las FARC.- El 

Gobierno colombiano anunció la terminación del cese el fuego bilateral que mantenía con el Estado 

Mayor Central, la principal disidencia de la antigua guerrilla de las FARC, debido a sus constantes 

ataques a la población civil y a la Policía en el suroeste del país, pero lo mantendrá por tres meses 

con otras tres organizaciones de dicho grupo. [SWISSINFO, EUROPA PRESS, SPUTNIK, DW] 

ECUADOR 

Detienen a funcionario de Unidad de Análisis Financiero de Ecuador por lavado de activos.- Un 

funcionario de la Unidad de Análisis Financiero y Económico (UAFE) fue detenido en Ecuador en el 

marco de investigaciones por presunto lavado de activos, informó la Fiscalía General del Estado. 

[SWISSINFO] 

Admiten a trámite denuncia por presunta infracción electoral contra vicepresidenta de Ecuador.- El 

Tribunal Contencioso Electoral de Ecuador admitió a trámite la denuncia interpuesta por Juan 

Esteban Guarderas, miembro del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (Cpccs), 

contra la vicepresidenta de Ecuador y embajadora en Israel, Verónica Abad, por una presunta 

infracción electoral. [SWISSINFO] 

PERÚ 

Al menos 21 muertos en un accidente de autobús en el sur de Perú.- Al menos una veintena de 

personas fallecieron después de que el autobús en el que viajaban en la región peruana de 

Huancavelica, en el sur del país, sufrió un accidente. [EUROPA PRESS, DW] 

VENEZUELA 

Detenidas más de 70 personas vinculadas con la oposición de Venezuela en 10 días de campaña.- 

Las fuerzas de seguridad han reforzado su brazo de persecución y, en diez días, se han registrado 71 

detenciones entre colaboradores y miembros de partidos de oposición que apoyan al candidato 

Edmundo González Urrutia, quien ha corrido en estas elecciones como segunda opción ante el 

bloqueo judicial puesto por el chavismo a la presentación de la líder María Corina Machado. [EL PAÍS] 
 

EUROPA 

Eurocámara reeligió a la conservadora Roberta Metsola como su presidenta para dos años y medio 

más.- La presidenta del Parlamento Europeo, la maltesa del Partido Popular Europeo, Roberta 

Metsola, logró el apoyo del 90,2 % de los votos expresados en el pleno constitutivo celebrado en 

Estrasburgo (Francia) para renovar su mandato al frente de la institución para un periodo de dos años 

y medio más, la primera mitad de la décima legislatura que ahora comienza. [EUROPA PRESS, DW] 

Ola de calor agobia al sur de Europa y prevén que lo peor aún está por venir.- Las autoridades 

municipales de varias ciudades en el sur de Europa y los Balcanes tomaron medidas para proteger a 

personas de edad avanzada, mientras las cuadrillas de defensa civil recibían pedidos de despachar 

aeronaves para rociar agua sobre incendios forestales en el sur de Italia y en Macedonia del 

Norte.[AP] 
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ALEMANIA 

Alemania prohibió una revista de extrema derecha por "incitación al odio".- El Gobierno de Alemania 

prohibió la revista 'Compact' argumentando que la publicación ejerce de "portavoz central de la 

escena de extrema derecha", tal y como anunció la ministra del Interior alemana, Nancy Faeser. 

[EUROPA PRESS, DW] 

AUSTRIA 

Austria rechazó boicot a Orbán y enviará ministros a reuniones informales bajo la presidencia húngara 

de la Unión Europea.- El canciller de Austria, Karl Nehammer, criticó las últimas acciones del primer 

ministro húngaro, Viktor Orbán, que viajó por sorpresa a Moscú en contra de la posición de la Unión 

Europea de apoyo sin fisuras a Ucrania, aunque adelantó que Viena rechaza el boicot a la 

presidencia en turno del Consejo de la Unión Europea, este semestre en manos de Hungría, y sí enviará 

a sus ministros a las reuniones informales. [EUROPA PRESS] 

ESPAÑA 

España “brilla” dentro de la zona euro: FMI.- El Fondo Monetario Internacional (FMI) destacó que 

España es un “punto brillante” dentro de la zona euro tras elevar cinco décimas su previsión para 2024 

hasta el 2,4 %. [SWISSINFO] 

España, a la cola de la Unión Europea en impuestos verdes que la Comisión Europea le pide subir.- 

España se encuentra entre los países de la Unión Europea con un menor peso de los impuestos 

‘verdes’ en su sistema fiscal, unos gravámenes que la Comisión Europea recomendó subir al Gobierno 

español como parte de la reforma fiscal que prometió en su plan de recuperación. [SWISSINFO] 

FRANCIA 

Macron insistió en proponer una "coalición mayoritaria" para seguir gobernando.- El presidente 

francés, Emmanuel Macron, no tira la toalla tras los malos resultados de las elecciones legislativas 

anticipadas e insistió durante una reunión de gabinete en un "coalición mayoritaria" para seguir 

gobernando, a medida que continúan las negociaciones, especialmente con la derecha. [EUROPA 

PRESS] 

Macron aceptó la dimisión del primer ministro Gabriel Attal.- El presidente de Francia, Emmanuel 

Macron, aceptó la dimisión del primer ministro, Gabriel Attal, después de celebrar un consejo de 

ministros una semana después de rechazar su salida tras los malos resultados en las elecciones 

legislativas anticipadas. [EUROPA PRESS, SPUTNIK, FRANCE 24] 

Nuevo Frente Popular propone una reunión a los macronistas para bloquear a AN en el Parlamento.- 

El bloque progresista francés del Nuevo Frente Popular propuso a algunas de las principales 

formaciones liberales y de centro, afines al presidente galo, Emmanuel Macron, una reunión para fijar 

una estrategia para impedir que la ultraderechista Agrupación Nacional (AN) de Marine Le Pen 

alcance altos cargos en el Parlamento de cara a esta nueva legislatura. [EUROPA PRESS] 

Los sindicatos de los aeropuertos de París desconvocan la huelga previa a los Juegos.- Los sindicatos 

de los aeropuertos de París desconvocaron la huelga previa a los Juegos Olímpicos, prevista para el 

miércoles 17 de julio, tras alcanzar un acuerdo con Aeropuertos de París), la empresa pública gestora 

de las infraestructuras. [SWISSINFO] 
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PAÍSES BAJOS 

“Comandante Lobo” de Kosovo, condenado a 18 años de prisión por crímenes de guerra.- El 

“Comandante Lobo” Pjeter Shala, exmiembro del Ejército de Liberación de Kosovo (ELK), fue 

condenado a 18 años de prisión por arresto arbitrario, tortura y asesinato, crímenes de guerra 

cometidos en 1999 en la Fábrica de Metales de Kukës (Albania), en una sentencia emitida por el 

Tribunal Especial para Kosovo (TEK) en La Haya. [SWISSINFO] 

RUSIA 

Tribunal moscovita condenó en ausencia a 11 años de prisión a abogado opositor.- El Tribunal del 

distrito Basmanni de Moscú condenó en ausencia a 11 años de prisión al abogado opositor y activista 

contra la guerra en Ucrania Mark Feiguin, tras declararlo culpable de difundir información falsa sobre 

las Fuerzas Armadas de Rusia, informaron fuentes judiciales. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

Número de delitos extremistas cometidos en Rusia por migrantes creció un 55 % en medio año.- El 

número de delitos de carácter extremista cometidos en Rusia creció en un 55 % durante los últimos 

seis meses, informó el Comité de Instrucción ruso tras una reunión de balance del último semestre 

dirigida por su presidente, Alexandr Bastrikin. [SWISSINFO] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Intensas lluvias dejaron 40 muertos en el este de Afganistán.- Las intensas lluvias caídas en el este de 

Afganistán dejaron al menos 40 fallecidos y casi 350 heridos, dijeron las autoridades del Talibán. Por 

otra parte, al menos 17 personas perdieron la vida tras volcar un autobús en una carretera principal. 

[AP] 

BANGLADESH 

Tres muertos en choques por un sistema de cuotas en empleos gubernamentales en Bangladesh.- Tres 

personas murieron y decenas resultaron heridas en Bangladesh mientras siguen las protestas en los 

campus universitarios y otros lugares por un sistema gubernamental de cuotas de empleo, informó la 

prensa local. [AP] 

FILIPINAS 

Filipinas y China acordaron abrir una línea telefónica directa para evitar altercados en el mar.- Un 

acuerdo firmado hace poco abrirá una línea directa de comunicación entre las oficinas 

presidenciales de China y Filipinas para intentar impedir que nuevas confrontaciones en el mar de 

China Meridional se salgan de control. [AP] 

PAKISTÁN 

Murieron 10 personas en un ataque contra un centro de salud en Pakistán.- Dos soldados, tres 

insurgentes y cinco civiles murieron en un ataque de la insurgencia paquistaní contra un centro de 

salud en el norte de Pakistán, informó el Ejército, horas después de que reportó otra acción insurgente 

contra una base militar en la misma provincia, que se saldó con 18 muertos. [SWISSINFO] 
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ÁFRICA 

KENIA 

Policía de Kenia disolvió con gases lacrimógenos nuevas protestas contra el presidente Ruto.- La 

Policía de Kenia disolvió con gases lacrimógenos a los manifestantes que participaron en una nueva 

jornada de protestas en varias ciudades contra el presidente William Ruto, quien en un intento por 

contenerlas renunció a su reforma fiscal y cesó a casi la totalidad de su gabinete la semana pasada. 

[EUROPA PRESS] 

Policía de Kenia detuvo 30 días a un hombre tras descubrir cuerpos femeninos desmembrados.- Un 

tribunal de Kenia autorizó a la policía a detener por 30 días a un hombre sospechoso de asesinar y 

desmembrar a varias mujeres y arrojarlas a una cantera inundada, mientras continúan las 

investigaciones. [AP] 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

Murieron cuatro personas en un ataque supuestamente perpetrado por rebeldes del M23 pese a la 

tregua en República Democrática del Congo.- Las autoridades de República Democrática del Congo 

denunció la muerte de cuatro personas en un ataque ejecutado por el grupo rebelde Movimiento 23 

de Marzo (M23) en la provincia de Kivu Norte, en lo que supondría una nueva violación de la tregua 

humanitaria en vigor desde hace más de una semana en la zona. [EUROPA PRESS, AP] 

SUDÁN  

ONU alertó que conflicto en Sudán ahonda la crisis humanitaria en Sudán del Sur.- La agencia de 

Naciones Unidas para los Refugiados alertó del impacto del conflicto en Sudán sobre la crisis 

humanitaria en Sudán del Sur y señaló que la inseguridad alimentaria figura como el principal 

problema entre los refugiados y las comunidades que los acogen en el país africano. [EUROPA PRESS] 
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